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DIARIO INDEPENDIENTE

Pormedio de un convenio firmado ayer con el Ministerio de Economía y Hacimda

El Ayuntamiento tendrá más 
competeneia en gestión catastral
Los ayuntamientos de 
Toledo y Talavera, y otros 
Í90 más representados por 
la Diputación, incorpora
rán a sus competencias ac
tuales en materia catastral, 
la de tramitar los expedien
tes de alteraciones de orden 
jurídico, como transmisio
nes de propiedad o la de 
niantener actualizada la 
base de datos, aparte de re
caudar el Impuesto de Bie
nes inmuebles.

Los ayuntamientos asumirán 
las nuevas competencias en 
gestión catastral araíz de la firma 
de un convenio con la Dirección 
General del Catastro del Minis
terio de Economía que firmaron 
ayer las cuatro instituciones. Los 
principales beneficiarios serán 
^s residentes de Talavera de la 
Reina.

(Tag.3)
Agustín Conde, Ruiz-Ayúcar, Salvador y Moro, en un momento de la firma del convenio. MOISÉS SOTO

Agricultores de CLM se manifestarán 
el 22 en Bruselas por la Agenda 2000

Una mujer de 42 
años muere en 
Valencia 
acuchillada por 
su ex-marido

TOLEDO

Un total de 548 
jóvenes de Toledo 
cumplen la 
Prestación Social 
Sustitutoria

Un total de 548jóvenes de la 
provincia de Toledo están cum
pliendo en la actualidad la Pres
tación Social Sustitutoria (PSS), 
según informó ayer el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro . Moro en 
compañía del director general de 
Objeción de Conciencia, Carlos 
Lesmes, transmitió los últimos 
datos de la cantidad de jóvenes 
de la región que está en estos 
momentos realizando el servi
cio sustitutorio. En este sentido 
señaló que Ciudad Real es la 
provincia de la región en la que 
más objetores se concentran con

Quijorna acusa a 
la Diputación de 
atender sólo a los 
pueblos del PP

El grupo socialista en la Di
putación Provincial de Toledo 
criticó ayer el desvió de actua
ciones por parte del grupo popu
lar que gobierna la institución 
provincial ya que «se ha olvida
do de su función en los tres años 
y medio últimos y está haciendo 
una política de uso partidista ya 
que solo se preocupa de los pue
blos gobernados por el PP».

(Pág. 49)

Piqué destacó el ”grado 
elevadísimo de acuerdo"

“ "’tocr de 42 años, Elena 
^adrid Garrido, vecina de 
Massamagrell (Valencia), falleció 
«SU madrugada en el Hospital 

nico de Valencia como con
secuencia de las cuchilladas que 
pySÍ^^^L^^ noche anterior su 
ridn ^^^^°’^^e leprodujeron he- 
y abdome ^^”^^ ^^g^inaies ,tórax

_ (Pág.42)
Borrell y Aznar se reunieron ayer en La Moncloa.

*11

entre Aznar y Borrell
El portavoz del Gobierno, Josep 

Piqué, destacó ayer el «grado 
elevadísimo de acuerdo» que 
existe entre' el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, y el 
líder socialista, José Borrell, en 
diferenciar el objetivo de la paz 
del debate político, aunque dijo que 
«no es necesario» un debate en 
el Congreso.En una rueda de 
prensa posterior al Encuentro 
entre Aznar y Borrell, Josep Pi
qué indicó que, en estos momen
tos, sin «no-vedades suficiente

mente relevantes» en el proce
so de paz, no es «esencial» ni «fun
damental» que Aznar dé cuenta 
del proceso de paz en el Parla
mento, dado que ya se ha apro
bado una moción sobre este tema 
por unanimidad y el Gobierno está 
abierto al debate parlamentario 
ordinario.También destacó «iaco
incidencia de objetivos» y la «vo
luntad de cooperación» del PSOE 
respecto al mantenimiento de los 
fondos de cohesión en la UE.

(Pág.19)
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Muy nuboso. 

DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, Oeste.

MAXIMA: 11°
MINIMA: 1°

BONOLOTO PRIMITIVA

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO

Albacete:
....................................Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30
Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
..................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 

.................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 
13'00,14'00. 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 

...................................Sábados y festivos: 10'30, ¡3'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas): José L.Echevarría Manso, Centro Com. Buenavista.
Pérez Pirez, C.B. Alberche - 25.

(de 10 a 22): Juan P.Jiménez Buguer. Cardenal Lorenzana, 4.
T>tLOVEIRA

(24 horas): Concepción Padilla. Corredera del Cristo, 18.
(de 930 a 22): M* Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.

Hoy; Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

Hoy: M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

Hoy; Vicente Verdugo Palacios.Grande,38.
T/fÉSOiS

HayiMercedes Rodríguez Esquivias. Pza.Hnos Fnedz.Criad.

TELEFONOS DE INTERES
-== SEGURIDAD CIUDADANA

Policia Nacional 
Policía Local.......................................................

)Guardia Civil.....................................................
Protección Civil......................................................................
Bomberos (Emergencia)......................................................
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22.983
77.616

Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes

48.301
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4
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos ie
CastiUa-UMancha * 01 
¡Descúbi^s!

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja ........................................................

Hospital Provincial....................................
Hospital Virgen del Valle .........................

Hospital Psiquiátrico.......................................................
Hospital del Rey................................................................
Centro Nacional Parapléj icos.......................................  
Ambulancias S.S................................................................

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

1f?ÍM, Gyl5, ELECTRICIDAD
Agua 
Gas natural ............................... -..............................
Iberdrola (Avisos) ..................................................
Repsol Butano (Averías) .....................................

TRANSPORTES
Radio Taxi.............................  

Información RÉÑFÉ..........
UNAUTO Rental Service 

Autobuses Interurbanos..........................

25 58 58
22 5741

901’20 20 20
901 12 12 12

25 50 50
”22 30 99
”23 22 10

21 58 50

TELEFONICA
Averias .............. 1002

Información " 1003

Oficinas............................
Desoertador

SANTORAL DE HOY: Escolástica, Sotera, 
Silvano y Guillermo.

Es un mensaje de LaTribuna
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Miércoles^ 10 de febrero de 1999Moro subrayó el principio de 
cercanía al ciudadano en la 
prestación de servicios que ha 
primado en el traspaso competencial

Leí Dirección Gcncrcil del Ccitustroyu cedió lu rccuudücioH de los ifiipu^ de Biénes hviiu

Los ayuntamientos asumen la 
actualización de datos catastrales
Los ayuntamientos de Toledo y Talavera, y otros 
i90 más representados por la Diputación Provin
cial, incorporarán a sus competencias actuales 
en materia catastral, la de tramitar los expedien
tes de alteraciones de orden jurídico, como trans
misiones de propiedad o la de mantener actuali

zada la base de datos, aparte de recaudar el Im
puesto de Bienes Inmuebles, a raíz de la firma de 
un convenio con la Dirección General del Catas
tro del Ministerio de Economía y Hacienda que 
firmaron ayer las cuatro instituciones. Los prin
cipales beneficiarios serán, sin embargo, los resi

dentes en localidades de la provincia y en la 
ciudad de la cerámica, pues no tendrán que des
plazarse a la oficina central ubicada en la capital 
para tramitar cualquier modificación o de valo
res catastrales, pudiendo realizarlo desde las se
des comarcales o el propio Consistorio talaverano.

Mar VÁZQUEZ

El traspaso de competencias 
catastrales desde la Administra
ción central a las locales, que 
será efectivo a corto plazo en todo 
el territorio nacional, "se lía lle
vado a cabo antes incluso en la 
provincia de Toledo", significó 
ayer el delegado del Gobierno en 
Castilla- La Mancha, Carlos Moro, 
después de firmar un acuerdo a 
cuatro bandas" entre la Diputa

ción Provincial, la Dirección 
General del Catastro y los ayun
tamientos de Toledo y Talavera 
de la Reina que ya hace oficial la 
asunción por parte de los consis
torios de, entre otras actividades, 
la de conservar actualizados los 
datos del Catastro.

El principio de subsidiariedad 
ha fundamentado la decisión del 
Ministerio de Hacienda de trans- 
Jenr unas responsabilidades que 
hasta ahora le eran exclusivas- 
explicó Moro- "puesto que se 
debe buscar la cercanía al ciu
dadano para facilitarle los trámi
tes burocráticos en cualquier 
supuesto".

En virtud del convenio rubri
cado por el primer edil toledano, 
Agustín Conde, la teniente de 
Ricalde talaverana, Remedios 
Gamez, el presidente provincial, 
Miguel Angel Ruiz- Ayúcar, el 
director general del Catastro, 
esus Salvador y el delegado del 

Gobierno, las instituciones loca- 
es no sólo tendrán la capacidad 

reconocida de recaudar el Im
puesto de Bienes Inmuebles, entre 
Otros, sino que deberán cuidaría 
Riodernización puntual de los 

atos recopilados para- según 
advirtió Salvador- "poder después 
ser beneficiarios de las diversas 
Europa"^°^^^ ‘^^^ ”°^

Sólo durante el pasado ejer
cicio y en proporción a las fincas 
susceptibles de pago del IBI, el 
FA^Ju”^® ^^^ territorio nacional 
^cibio alrededor de 800.000 
utiilones de pesetas en ayudas 
económicas procedentes de la 
Pi ^^^^ Agraria Común, expuso 
^director general del Catastro, 

por recaudación, 
rpT^ ^P^^stos deBienes Inmuebles 
Reportaron unos 600.000 millones 
n„l^”° público, con lo que este 
,0 sistema de recaudación y

r

Conde, Ayúcar, Gámez, Salvador y Moro rubrican el convenio de traspaso, momento al que también asistió el concejal de Hacienda, De la Fuente.

revisión catastrales no sólo 
propocionaría un sistema de con
trol del fraude, sino que también 
posibilitaría la recepción de un 
mayor volumen de subvenciones.

Asimismo, los municipios to
ledanos, Talavera de la Reina y 

Conde se opone a mantener el estatus de 
arrendamiento en las viviendas del Poblado Obrero

El alcalde de Toledo, Agustín Conde, se 
manifestó ayer en contra de la propuesta de los 
260 trabajadores en activo de la antigua Fábri
ca de Armas Santa Bárbara y disgregados aho
ra en ICSA, AYA y LM, que solicitaban la 
permanencia del régimen de arrendamiento de 
las 154 viviendas del Poblado Obrero, en vez de 
su venta a los actuales inquilinos, como ya ha

bía acordado el Ayuntamiento con la Gerencia 
de Infraestructura y Equipamiento para la De
fensa. Para Conde este planteamiento "no tiene 
sentido ni fundamento", puesto que se está ac
tuando según establece la Ley, y mucho menos 
ahora que el Ministerio de Defensa enajenará 
las alrededor de 47.000 viviendas que tiene arren
dadas por toda la geografía española.

la misma Toledo capital experi
mentaron un incremento en los 
ingresos por cobro impositivo ya 
al término de 1997, alcanzándose 
los 6.000 millones de pesetas en 
la totalidad de la circunscripción, 
1.100 de ellos procedentes del

Consistorio toledano, que han lle
gado en el 98 a los 1.400, creci
miento experimentado también en 
el resto de localidades de la pro
vincia.

Además- matizó Conde- desde 
el momento en que es posible 

controlar el pago riguroso de todos 
los contribuyentes, se puede co
menzar a abordar una reducción 
en los impuestos, "como ya se ha 
hecho en algunos casos", y citó 
el acuerdo plenario del pasado 
lunes que permite la reducción 
ai 50 por ciento del Impuesto de 
Actividades Económicas duran
te los primeros cinco años de im
plantación a cualquier empresa 
que desee instalarse en el Casco 
Histórico.

No obstante, los residentes en 
alguno de los 190 municipios de 
la provincia o en Talavera serán 
quienes notarán más el cambio, 
puesto que- recordó Gámez- "no 
tendrán que desplazarse a Toledo 
para modificar cualquier cuestión 
relacionada con el Catastro y 
podrán realizarías desde su pro
pio Ayuntamiento o de otros más 
cercanos a su localidad"
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Aseguran que los precios no serán asequibles para todos como apunta el PP

El PSOE dice que Esteban miente 
en las tarifas del parkin de Recaredo

LaTríbuna

El grupo municipal socialista 
en el Ayuntamiento de Toledo 
asegura que la resolución publi
cada en el Boletín Oficial de la 
Provincia del pasado día 3, que 
reflejaba la adjudicación del 
concurso convocado mediante 
procedimiento abierto para la 
concesión de la construcción y 
explotación de un aparcamiento 
subterráneo en el Paseo de 
Recaredo, desmiento rotunda y 
oficialmente las reiteradas de
claraciones que viene proclaman
do el portavoz municipal del PP, 
Leandro Esteban, acerca de esta 
obra, y, en especial, sobre las 
tarifas que ofertará el aparca
miento.

"Lamentablemente el señor 
Estebanno decía la verdad cuan
do aseguraba una y otra vez que 
los precios serían asequibles, muy 
por debajo de los tipos máximos 
fijados unilateralmente por el 
propio señor Esteban en el Plie
go de condiciones que reguló el 
concurso", manifiesta el grupo 
socialista.

Sin embargo, el objetivo del 
Plan Especial del Casco Histó
rico para este aparcamiento, 
aparte de enlazar con el remon
te mecánico anejo, era facilitar 
el acceso peatonal y eliminar 
tráfico rodado en el Casco, pero, 
para lograrlo era imprescindible 
ofrecer unos precios asequibles, 
que, ajuicio del PSOE local, no 
lo son.

Al concurso sólo se presentó

1

7, 

A 
;^z’

X

Los concejales socialistas se quejan de los precios "abusivos" del aparcamiento de Recaredo. M. SOTO

una empresa, recuerdan, y ante 
tal ausencia entre la que elegir, 
el Ayuntamiento ha adjudicado 
la obra y la explicación del apar
camiento al único concursante 
"Vallehermoso Sacyr Aparca
mientos AIE".

Esta empresa "no mejoró en 
nada las condiciones fijadas en 
el pliego del señor Esteban, y don

de el concejal del PP ponía "180 
pesetas por hora o fracción y así 
figuran, mientras que donde ponía 
7.000 pesetas como tope para un 
abono mensual, se contemplan 
esas 7.000".

Estos precios son considera
dos como "prohibitivos", por el 
PSOE, para la mayor parte de 
los trabajadores que acuden dia

riamente al Casco Histórico, o 
para un visitante ocasional o 
turista, o ciudadano que acude a 
hacer una gestión, una visita o 
una compra, aparcar en el sub
terráneo de Recaredo le resul
tará mucho más caro que apar
car en una de las plazas de su
perficie reguladas por la ORA, 
cuya gestión se entregó a Domier.

El Museo Sefardí recupera la 
vida musical de las Tres Culturas

YA

La música es uno de los cau
ces que permiten profundizar en 
las raíces de una cultura. No una, 
sino tres comparten el espacio 
cedido por la Sinagoga del Trán
sito durante el mes de febrero a 
la exposición "Música y vida en 
la España de las Tres Culturas. 
Musulmanes, judíos y cristianos 
en la Edad Media" porque, pese 
a los arbitrarios elogios o prohi
biciones de cada momento, se 
mantuvieron unidas por estrechos 
lazos.

La muestra, coordinada por 
Eduardo Paniagua, comienza con 
una presentación histórica que 
permite al visitante descubrir 
instrumentos similares a los que 
integraban una orquesta medie
val. El laúd, el salterio, el rabel, 
la pandereta, el pandero, el cuer

no o las flautas se alternan con 
las menos conocidas nay, atabal 
o fídulas en el recorrido, junto 
con imágenes que reflejan algu
nas de las tradiciones y costum
bres.

Manuscritos, el Corán y la 
poesía musulmana se presentan 
en vitrinas y paneles junto a ob
jetos sobrje la vida doméstica, el 
culto en la sinagoga y el ciclo de 
fiestas judíos, los códices y las 
miniaturas características de la 
cultura cristiana del medievo.

Pero también es necesario 
sentir la música, por lo que se 
incluye una audición de cintas y 
discos alusivas a cada una de las 
tres comunidades. En el cátalogo 
de la exposición que acoge el 
Museo Sefardí se incorpora una 
ficha didáctica que completa la 
visión sintética y global de la 
música en la España postvisigoda. La muestra ofrece una interesante colección de instrumentos. M.S

AMFAR presenta 
hoy en Toledo la 
campaña "Mujer 
rural en todos los 
campos"

La Tríbuna

La Asociación de Mujeres y 
Familias del Ámbito Rural 
(AMFAR), presentará hoy 10 
de febrero a las 18 horas en la 
sede de ASAJA- Castilla- La 
Mancha la campaña de publici
dad "Mujer Rural en Todos los 
Ámbitos".

La campaña que tiene como 
objetivo sensibilizar a la socie
dad para que se reconozca el 
trabajo que realizan las muje
res rurales, tendrá como refe
rente sus labores de formación 
de los hijos o el cuidado de los 
ancianos.

También se hará hincapié en 
el trabajo que realizan en las 
explotaciones agrícolas familia
res, ayudando en las tareas del 
campo. Según una nota infor
mativa remitida a este periódi
co, en el sector agrario y gana
dero participan más de un 40 por 
ciento de las mujeres realizan
do un trabajo manual, vendien
do productos o manejando ma
quinaria agrícola.

Estos trabajos, afirma el 
comunicado, lo realizan sin po
sibilidad de acceder a una for
mación, con escasa cobertura 
social, sin protección jurídica y 
sin el más mínimo reconocimien
to social, una labor calificada 
tradicionalmente como "invisi
ble".

Por este motivo, la asocia
ción ha decidido realizar unan 
campaña de publicidad, para que 
la sociedad reconozca y valore 
el trabajo que realizan cada día 
en España esos casi cinco mi
llones de mujeres rurales, me
diante un spot publicitario que 
comenzará a transmitirse por 
TVE Castilla- La Mancha a 
partir del día 15.

Benacazón acoge 
hoy una charla 
sobre la 
reconstrucción del 
Artificio Juanelo

LaT ríbuna

La Comisión Directora del 
Convenio Cultural Toledo, que 
preside el primer edil de la ciu
dad, Agustín Conde, organiza hoy 
una conferencia sobre "La Re
construcción del Artificio 
Juanelo Turriano, que tendrá 
lugar en el Palacio de Benacazón 
a las ocho y media de la tarde.

La charla, que correrá a cargo 
del doctor arquitecto y acadé
mico numerario de la Real Aca
demia de Bellas Artes y Cien
cias Históricas de Toledo, 
Guillermo Santacruz, abordara 
los aspectos esenciales del pro
ceso de reconstrucción! y tam
bién algunos de sus detalles, de 
una de las obras de la ingenie
ría hidráulica de la historia de 
España, reflejada asimismo por 
muchos cronistas.



La Tribuna TOLEDO Miércoles fJO de febrero de 1999

Lesmes dijo que es necesario mejorar la calidad de la formación de losjóvenes

Un total de 548 jóvenes de Toledo 
realizan la Prestación Sustitutoria
Eugenio J, VICENTE \ Efe

, Un total de 548 jóvenes de la 
provincia de Toledo están cum
pliendo en la actualidad la Pres
tación Social Sustitutoria (PSS), 
según informó ayer el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro .

Moro en compañía del direc
tor general de Objeción de Con
ciencia, Carlos Lesmes, trans
mitió los últimos datos de la can
tidad dejóvenes de la región que. 
está en estos momentos reali
zando el servicio sustitutorio.

En este sentido señaló que 
Ciudad Real es la provincia de 
la región en la que más obejetores 
se concentran con 747 jóvenes, 
seguida de Albacete con 689, 
después Toledo con 548 y 
Guadalajara y Cuenca con 288 
cada una lo que supone un 2,82 
por cienmto de la media nacio
nal.

Por su parte Lesmes dijo que 
Castilla-La Mancha es la primera 
región de España en la que exis- 
te una normalidad pasmosa en 
relación con la proporcionali
dad entre la demanda y la ofer
ta de plazas de obejetores.

Mejorformación

Subrayó que aumentar la 
calidad de la (PSS), a través de 
una mejor formación de los res
ponsables de entidades colabo
radoras de la prestación y de una 
mayor información de los pro
pios objetores, es el objetivo del 
protocolo firmado hoy entre el 
Ministerio de Justicia y la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Por parte de la Junta 
rubricó el acuerdo el director 
general de Juventud, Roberto 
Tejada, y en nombre del Minis- 
^rio el director general de 
Objeción de Conciencia, Carlos 
^5?^®^’ Quien subrayó que el 
objetivo del mismo no es aumen
tar el número de plazas, sino dar 
una impronta de calidad' ' a la

Carlos Lesmes se reunió con el delegado del Gobierno antes de firmar el acuerdo con la Junta. MOISÉS SOTO

prestación, de forma que revierta 
en beneficio de la sociedad y de 
los propios objetores.

Por su parte, el director ge
neral de Juventud de Castilla-La 
Mancha indicó que el protocolo 
rubricado hoy permitirá a las ins
tituciones firmantes "estar cada 
vez más cerca de losjóvenes que 
cumplen la PSS", para lo que se 
han adoptado medidas encami
nadas a que el objetor haga la 
prestación en el lugarmás próxi
mo a su domicilio.

Precedentes para el 
acuerdo

Además, la Dirección Gene
ral de Juventud ya está conec
tada a la página "web" del Mi
nisterio, tiene su antecedente en 
el firmado porvezprimera en 1993 
y ampliado en 1996 y 1998- se 
estrecha la colaboración entre 
la Junta de Comunidades y el

Ministerio, al tiempo que se ofre
ce al objetor la posibilidad de 
realizar cursos ocupacionales, 
cuyo tiempo real será 
convalidado como prestación 
social.

Por su parte, el director ge
neral de Juventud de Castilla-La 
Mancha indicó que el protocolo 
rubricado hoy permitirá a las 
instituciones firmantes "estar 
cada vez más cerca de los jóve
nes que cumplen la PSS", para 
lo que se han adoptado medidas 
encaminadas a que el objetor 
haga laprestación en el lugarmás 
próximo a su domicilio.

Además, la Dirección Gene
ral de Juventud ya está conec
tada a la página «web» del 
Ministerio, lo que posibilita que 
cada joven pueda ver la situa
ción en la que se encuentra y 
consultar la bolsa de puestos 
disponible. Roberto Tejada agre
gó que el departamento que di

rige trasladará igualmente toda 
la información de la que dispone 
sobre la PSS y los objetores a 
los 145 Centros y Puntos de In
formación Juvenil repartidos por 
toda la geografía regional.

El protocolo incluye la cele
bración de cinco cursos de for
mación básica, uno por cada 
provincia, dirigidos a los objeto- 
res, y otras tantas jomadas de 
formación, también una por 
provincia, para preparar a los 
responsables de las entidades 
colaboradoras de la Prestación 
Social Sustitutoria en el segui
miento de los objetores. Para 
el desarrollo de estos cursos, la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha aportará 3 
millones de pesetas y 3,6 millo
nes el Ministerio de Justicia, 
quien también se compromete a 
prestar la asistencia técnica ne
cesaria para la celebración de 
los cursillos.

Emilio Santiago Martínez.

NNGG acusa a 
Bono de utilizar la 
imagen de la 
Junta en el 
campus de Toledo

La Tribuna

Nuevas Generaciones del PP‘ 
acusaron ayer el presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
de utilizar "una vez más la ima-, 
gen institucional de la Junta" para 
aparecer como artifice de que 
los toledanos podamos disfru
tar de ese campus universitario".

Según informaron mediante 
una nota de prensa los jóvenes 
populares, "la realiodad. es que 
tanto Bono como su parftido han 
sido unos auténticos tapones en 
el desarrollo universiotario de la 
ciudad".

Con estas declaraciones el 
presidente provincial del Nue
vas Generaciones de Toledo, 
Emilio Santiago Martínez, res
ponde a la "camopaña de intoxi
cación que el presidente de la 
región, está propiciando a la 
opinión pública toledana acosta 
de la inauguración del Campus s 
universitario de la Fábrica de 
Armas".Martínez reclamó del 
PSOE que "tengamos una cam
paña limpia, sin salidas de tono 
ni manipulaciones de este tipo, 
una camapaña de debate y de 
exposición de ideas, proyectos 
y del trabajo realizado en estos 
cuatro años". Agregó que los 
jóvenes del PP no vamos a en
trar en esa norma de hacer 
política que los viejos felipistas 
intenttan de nuevo traer a 
Toledo".

MERCADOS

EL ARBOL
La Tribuna
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El sindicato avanza en la negociación colectiva y pide un mayor compromiso a los empresarios

CCOO: la Inspección "desprecia" los 
esfiierzos por lograr un empleo estable

Yerma AZOFRA

La Unión Provincial de CCOO 
quiere seguir avanzando en el 
proceso de modernización iniciado 
en la negociación colectiva el año 
pasado. En el marco de las re
uniones entabladas con la patro
nal durante el presente 99 han 
observado una "buena disposi
ción" para revisar el contenido de 
los convenios pero "grandes re
sistencias" al abordar medidas 
tendentes a mejorar la estabili
dad en el empleo.

La reestructuración del tiem
po de trabajo y la supresión de 
horas extraordinarias deben ser 
garantizadas en la misma medi
da que las mejoras salariales de 
los trabajadores, defendió ayer 
su secretario de Acción Sindical, 
Mariano Martin, quien mostró su 
confianza en que los empresa
rios asuman compromisos ya 
adquiridos por los sindicatos, los 
Gobierno central y autonónomico.

La Inspección de Trabajo, por 
el contrario, "desprecia todas estas 
cuestiones", haciendo "caso omi
so" de la demanda social, criticó 
Martín, ya que "no sólo no actúa, 
sino que llega incluso al compadreo 
con las empresas mientras los a- 
gentes sociales luchamos contra 
el exceso de jornada". En este 
sentido, se refirió al caso del sector 
de puertas en Villacañas donde 
se trabaja una media de 50 horas 
semanales.

Precisamente hoy se produ
ce la renovación automática de 

los convenios con vigencia has
ta el 99 que afectan a los secto
res de Comercio y Alimentación, 
Metal, Hostelería, Aceites y de
rivados, Vinícolas, Transporte de 
mercancías, Panaderías, Maza
pán, Derivados del Cemento y 
Campo. El incremento salarial 
medio se sitúa en torno al 2,3 por 
ciento, aunque el porcentaje va
ría desde el 1,8 por ciento en 
Comercio y Alimentación hasta 
el "espectacular" 5,5 por ciento 
del campo.

Acuerdos en la madera

Por su parte, el responsable 
de la Federación de Construcción, 
Madera y Afines (FECOMA) de 
CCOO, Julio Ugena, informó so
bre el acuerdo económico, con 
una vigencia de dos años, fijado 
para el convenio provincial de un 
sector que integra a 7.000 trabaj
adores y cerca de 700 empresas.

En el presente año, se contem
pla un incremento del 2,4 por 
ciento y para el 2000 se manten
drá la subida aplicada del 0,6 por 
ciento a la correspondiente del 
IPC.

Asimismo, los empresarios de 
la madera y las federaciones de 
CCOO y UGT han suscrito un 
acuerdo para la estabilidad, que 
persigue el aumento de los con
tratos indefinidos y una mejor 
cualificación de la mano de obra 
con la consiguiente repercusión 
en la productividad y competi
tividad del sector. "El objetivo es 
que dentro de dos años el 80 por

* HS»

Mariano Martín y Julio Ugena avanzaron el estado de algunos convenios sectoriales en la provincia. M.SOTO

ciento de las plantillas, como 
mínimo, sean estables", indicó 
Ugena.

El convenio de este sector, jun
to al de la Construcción, Y esos y 
Cales, y Corcho depende de las 
medidas que se adopten en los 
acuerdos de ámbito estatal.

A lo largo de este año, tam
bién se negociarán las condicio
nes de los trabajadores del Trans
porte de viajeros, Limpieza de 
edificios y locales, Comercio y 
Cerámica artística. Martín avan
zó que en los dos primeros sec
tores ya se han iniciado las ne

gociaciones, que avanzan con toda 
normalidad, y los otros dos, co
menzarán en los próximos días. 
CCOO tiene intención de iniciar 
por primera vez negociaciones en 
los sectores de Tintorerías; Cap
tación, elevación y distribución 
de aguas, y Ayuda Domiciliaria.

El STE reprueba el "boicot" en la mesa de 
Personal Laboral por parte de CCOO y UGT

El Sindicato de Trabajadores 
de la Enseñanza de Castilla-La 
Mancha no comprende el "boi
cot" de las centrales de CCOO y 
UGT que se opusieron a que STE 
participara en la mesa de trabajo 
sobre Personal Laboral del pa
sado lunes en la Dirección Ge
neral de Educación, que finalmen
te no tuvo lugar, "sin dar una ex
plicación", apuntó ayer uno de sus 
miembros, Antonio López.

Los sindicatos alegaron que 
STE no podía sentarse en la mesa 
informativa para centrar el de
bate de cara al proceso de trans
ferencias al carecer de represen
tación en el Comité de Empresa 
de Personal Laboral del MEC, 
aunque López cree que esta ac
titud discriminatoria radica en que 
"están acostumbrados a ser úni

cos y exclusivos" y ahora ven 
cómo "tienen que repartir un trozo 
de la tarta".

Con su "rebote", CCOO y 
UGT han incumplido el Acuer
do de Bases sobre las transferen
cias educativas y el Pacto por la 
Educación en Castilla-La Man
cha, aseguró López, quien les em
plazó a "ser más demócratas y 
lleven a la práctica lo que prego
nan en los centros de trabajo".

En este sentido, la represen
tante del sector de docentes de 
STE, Beatriz Alía, apuesta por 
impulsar la presencia del mayor 
número de organizaciones en las 
mesas sectoriales, con indepen
dencia de su representación para 
sumar las diferentes aportacio
nes, aunque "la Administración, 
cuando le conviene, firma acuer
dos con determinados sindicatos 
y a los que no traguen con ese 

documento, no se les da partici
pación", criticó.

Por otro lado, el STE presen
tará dos candidaturas a las elec
ciones sindicales que se celebra
rán el próximo diez de marzo de 
forma excepcional, un mes des
pués que en el resto de las pro
vincias del territorio MEC, por
que "el CSIF impugnó el calen
dario de la mesa electoral ai exigir 
la inclusión en el censo del per
sonal laboral a los profesores de 
religión", explicó López, cabeza 
de lista para los técnicos admi
nistrativos, mientras que Antero 
Ambite será el candidato para el 
personal no cualificado.

En la provincia de Toledo se 
contabilizan, de acuerdo con sus 
datos, 450 1aborales y 260 maes- 
tros de religión, que serán con
tratados directamente por la Ad
ministración regional.

í

l

Antonio López será el candidato del STE para el personal laboral. M.SOTO
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que conduces este cocli
quien

sane
se divierte más, si tus hijos o tú

Tú, porque el comportamiento de su motor Zetec de ultima generación es realmente ágil y silencioso, 
con un 20% menos de vitraciones. O porque te decides por la extraordinaria suavidad y economía 
del motor TD Intercooler, En ambos casos, el interior del Ford Monden ^^gon está lleno de detalles, 

tus lujos, porque cada fin de semana les sorprendes con un plan diferente.

ÍRS24V170CV [3.550.000 pías. CHIA 2.0 16Vll845.000 ptas. [CHIA 1.810^2545.000 pías. CLX 1.8 1^/1.810¡2.390.000 pías.

SIENTE EL DOMINIO

PV.R recomendados. I.V.A.. transporte, impuesto de matriculación y aportación del Concesionario participante incluidos. Descuento Plan Prever no incluido en tos precios. Válido en Península y Baleares.
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El despido de dos empleados ha motivado la movilización de alcance nacional

Los trabajadores de Telefónica 
se suman mañana a la huelga

Mónica ORMAECHEA

Los trabajadores de Telefó
nica de la provincia de Toledo 
se sumarán mañana jueves a la 
huelga nacional que el Comité 
Intercentros ha convocado en 
repulsa por el despido de dos 
empleados de Sevilla que inte
graban la plantilla de la empresa 
y que a nivel nacional está inte
grada por 45.000 personas y 
provincial por 446.

La presidenta del Comité de 
Empresa de Telefónica en 
Toledo, Belinda García, explicó 
ayer a LA TRIBUNA que la 
huelga de mañana irá acompa
ñada de una concentración de los 
trabajadores en la Central de 
Teléfonos. Esta protesta que se 
suma a las ya emprendidas por 
los trabajadores de Telefónica 
en la provincia y en las que han 
participado el 78% de los 446 
empleados de la provincia por los 
despidos improcedentes que la 
empresa viene realizando.

Para Belinda García los des
pidos de sus compañeros de 
Sevilla son consecuencia de la 
intención de Telefónica de des
mantelar una serie de activida
des que, hasta ahora, las han 
venido realizando trabajadores 
de la empresa, y que a partir de 
ahora, serán llevadas a cabo por 
contratas privadas. Los despi
dos viene sucediéndose desde 
hace dos años, sin que en su 
procedimiento se cuente con el 
Comité Intercentros de la em-
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Los empleados de Telefónica protagonizaron ya una manifestación en las calles toledanas. MOISES SOTO

presa. En este tiempo la planti
lla de Toledo se ha reducido de 
670 a 446 trabajadores. Y se
gún las previsiones del Comité 
de Empresa, a lo largo de 1999 
este número se reducirá en 48.

Los servicios que se verán 
afectados por esta huelga serán 
principalmente el 1003, de infor

mación, y el 1004, de consultas 
comerciales, si bien en estos se 
establecerán los servicios míni
mos para los usuarios. Asimis
mo, esta huelga tendrá mayor 
incidencia en la atención de las 
llamadas de los usuarios de Te
lefónica por averías. El próximo 
día 25 de febrero los trabajado

res de la provincia participarán 
en la manifestación que a nivel 
nacional tendrá lugar en Madrid 
con motivo del rechazo de los 
trabajadores a una política de 
empresa que, a su juicio, sólo 
persigue la reducción del gasto 
del personal en detrimento de la 
calidad del servicio.

El ''Telemaratón" 
de TeleToledo 
recaudó dos 
millones de 
pesetas

La Tribuna

El "Telemaratón" que retrans
mitió en directo la cadena de 
televisión local "TeleToledo" 
durante el pasado viernes, con
siguió recaudar dos millones de 
pesetas, a lo largo de más de 13 
horas de emisión, que se desti
narán al apoyo de los niños del 
municipio ecuatoriano de Río 
Capayas. Las ayudas se cana
lizarán a través de la orden de 
los Padres Colombianos, para 
lo que las cuentas abiertas en la 
CCM y en Caja Rural se man
tendrán abiertas durante toda 
esta semana.

Según explica una nota in
formativa enviada a este perió
dico, cientos de personas asis
tieron en directo al desarrollo del 
Telemaratón en el plató insta
lado en el centro comercial 
Zocoeuropa, desde donde niños 
y mayores disfrutaron con las 
actuaciones de Juan Erasmo 
"Mochi", María de Toledo, 
Glenda Gaby o Teresa Rabal, 
entre otros, además del humor 
de Tony Antonio.

La televisión local agradece, 
asimismo, la solidaridad de los 
toledanos y la colaboración de 
compañeros de otros medios de 
comunicación o gabinetes de 
prensa, que participaron tanto 
en la presentación del Tele- 
maratón como en la recepción 
de llamadas en el Teléfono 
Dorado, por el que pasaron más 
de 30 voluntarios, y cuyo servi
cio se extendió hasta las dos de 
la madrugada.

Teletoledo recuerda, por otro 
lado, que todos los que hayan 
comprado algún regalo pueden 
ir a recogerlo al Hotel Beatriz.

UGT aboga por la ruptura de barreras en la 
formación continua por la mujer trabajadora

MarVÁZQUEZ

La igualdad en el acceso a la 
Formación Continua para el co
lectivo de muj eres trabaj adoras , 
esencial para su equiparación en 
el mercado laboral, centró el 
debate iniciado ayer por un gru
po de alrededor de 30 personas 
que asisten a las jomadas que, a 
propuesta de la Confederación 
Regional de UGT abordarán, 
hasta las seis de la tarde de hoy, 
la problemática actual de parti
cipación equitativa en las políti
cas formativas de las empresas.

"A pesar de que, cada vez las 
mujeres están mejor preparadas 
académicamente, se muestran 
más decididas a incorporarse al 
mundo del trabajo y quieren as
cender dentro de sus centros 
laborales, las barreras para con
seguir igualarías con el sector 
masculino, crecen a razón in

versamente proporcional a su 
cualificación", destacó la respon
sable Confederal del Departa
mento de la Mujer, Soledad Ruiz.

La Unión General de Traba
jadores propone, con el objeto de 
lograr esa distribución igualitaria, 
que "las empresas y las institu
ciones realicen un mayor esfuerzo 
para integrar a los grupos de 
cabeza en la incidencia del des
empleo" , entre los que se encuen
tran las mujeres, aparte de los 
parados de larga duración o los 
menores de 25 años y mayores 
de 45.

Para lograrlo sería necesaria 
una clara voluntad flexibilizadora 
de los horarios en que se impar
ten los ciclos formativos, y faci
litar así la inscripción de muchas 
mujeres, que, además de traba
jar fuera del hogar, deben al tér
mino de la jomada laboral, rea
lizar las tareas domésticas o cui

dar de sus hijos, apuntó Ruiz.
Por su parte, el secretario 

general regional de UGT,Fernan
do Campos, recordó, durante la 
presentación de las jomadas que 
"para mantener la cualificación 
de un trabajador, es fundamen
tal someterlo periódicamente a 
ciclos de formación continua, y 
de eso es de lo que nos tenemos 
que preocupar y por lo que tene
mos que luchar los sindicatos".

Las jomadas concluyen hoy 
con las conclusiones de los gru
pos de trabajo acerca de la po
nencia "Análisis de la situación 
de mujeres y Formación Conti
nua", mientras que ayer, se pre
sentó el Documento base de las 
Trabajadoras y la Negociación 
Colectiva, y también su manifes
tación regional, sobre el que más 
tarde se estableció un tumo de 
discusión en el marco de una Mesa 
Redonda.

Lili’
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El secretario regional de UGT presentó ayer las jornadas. M. SOTO
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la Junta siempre apoyará una iniciativa 
que nazca del diálogo, "porque lo 
contrario sería una equivocación"
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La Junta garantiza su apoyo a un 
recinto ferial nacido del consenso
El vicepresidente del Gobierno regional, Fernando López 
Carrasco, ratificó ayer en Talavera el apoyo del Ejecutivo 
autonómico al futuro recinto ferial, aunque introdujo el 
concepto de ''proyecto consensuado" entre las fuerzas eco
nómicas y socialesy’Pónganse de acuerdo y entonces habla
remos", puntualizó el responsable regional.

A.PJC.SJ,

El vicepresidente autonómico, 
que visitó ayer Talavera con 
motivo de la elaboración del Plan 
de Desarrollo Regional, aseveró 
en rueda de prensa que el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
apoyará "siempre" las iniciativas 
sobre el futuro recinto ferial que 
aporten los sectores económicos 
y sociales de la ciudad.

López Carrasco ratificaba de 
esta forma el compromiso ver
bal de apoyo que ofreció al al
calde, Florentino Carriches, du
rante un encuentro que ambos 
mantuvieron en Toledo el pasa
do mes de diciembre.

En aquella ocasión, el respon
sable regional instó a Carriches 
a iniciar una ronda de contactos 
con todos los sectores relaciona
dos con la actividad ferial -orga
nizaciones empresariales, econó
micas, sociales y partidos políti
cos- para que sus aportaciones 
sobre el futuro recinto ferial pu
dieran enriquecer el proyecto de
finitivo.

Sin embargo ayer López 
Carrasco se mostró más exigen
te al afirmar que la propuesta para 
el pabellón ferial debe nacer del

consenso entre todas las fuerzas 
implicadas: "Pónganse de acuerdo 
y entonces hablaremos", subra-

EI vicepresidente entiende que 
lo que interesa a Talavera "lo 
saben los ciudadanos mejor que 
nadie" y agregó que tienen que 
ser ellos quienes se pongan de 
acuerdo. "Talavera tiene mucho 
que decir en las relaciones co
merciales, y si hace falta nuevas 
instalaciones, que lo digan los ciu
dadanos, que la Junta estará apo
yando las peticiones que haga la 
cuidad", insistió.

Lo contrario, esto es, desarro- 
llarun proyecto sin tener en cuenta 
la opinión de todos los sectores, 
"será una equivocación".

Respuestas a FEPEMTA

El vicepresidente de la Junta 
hacía estas manifestaciones justo 
un día después de conocerse el 
planteamiento de FEPEMTA 
para las instalaciones feriales. Un 
planteamiento que se basa en la 
creación de un nuevo recinto 
ferial dotado de 41.000 metros 
cuadrados en una parcela situa
da en el barrio de Las Moreras.

Las reacciones a la iniciativa

»•
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López Carrasco, que visitó ayer Talavera junto a Perlines, se reñrió al futuro recinto ferial. PEÑA

empresarial no se han hecho 
esperar. El concejal del PSOE, 
José Miguel Camacho, señaló 
ayer en declaraciones aeste diario 
que la propuesta coincide en parte 
con los planteamientos de su 
grupo, aunque destacó que se 
podría demorar la tramitación 
cuando "con el tema del pabellón 
ferial no estamos para perder 
tiempo".

"Todo el mundo tiene ideas de 
lo que se debe hacer, menos el 
Equipo de Gobierno, que es quien 
debería tenerlo más claro" mani
festó reprochando la falta de 
iniciativa municipal en este tema.

Por su parte, el portavoz el PP, 
Jaime Ramos, no quiso pronun
ciarse sobre el proyecto de 
FEPEMTA hasta que éste no sea 
presentado al Ayuntamiento.

Sin embargo sí ha criticado el 
hecho de que la iniciativa haya 
sido presentada en primer lugar 
a los medios de comunicación en 
vez de a las instituciones impli
cadas: "Lo lógico es que primero 
lo hubieran dado a conocer en el 
Patronato Ferial. De esta forma 
da la sensación que sólo buscan 
su propia promoción", recalcó 
Ramos.

El sector ceramista plantea 
crear un centro tecnológico

A.P.

Los ceramistas de Talavera 
plantearon ayer al consejero de 

onornía y Hacienda, Isidro 
la posibili- 

centro tecnoló- 
Xu^“®<^®wribuyaal desarrollo 
In v;^^^°? ^^. ’^ i^ísma forma que 
Tevri”® ^’^ci^ndo en Centro del 
pi- ' ^^ campo de la confec- 

Perlina aseveró ayer el propio 
tenid^^^ ^’^^® encuentro man
ía pínd^S^ ^* sector industrial de 

^ad para la elaboración del

Plan de Desarrollo Regional, un 
documento en el que Gobierno 
regional quiere basar las estra
tegias de futuro.

El consejero no precisó más 
detalles sobre esta cuestión, sin 
embargo fue rotundo al calificar 
la iniciativa como de "muy inte
resante".

En cuanto al Plan Regional de 
Desarrollo 2000-2006, Perlines 
resaltó que será un documento 
abierto y participado, tanto en su 
elaboración como en su desarro
llo. En esta idea también abundó 
el vicepresidente regional, Fer
nando López Carrasco, quien 

señaló que Castilla-La Mancha 
es la única región que elabora un 
plan de estas características 
contando con la opinión de repre
sentantes sociales y económicos.

A través de este Plan, el Go
bierno autonómico pretende in
vertir en la región 2,7 billones de 
pesetas, de los 1,5 serán se des
tinarán a las actuaciones para la 
creación de empleo y la mejora 
del entorno productivo. El resto 
se empleará en la valorización de 
los recursos humanos, mejora del 
medio-ambiente, desarrollo local 
y urbano y mejora de los sopor
tes operativos de gestión. Los ceramistas buscan alternativas para el desarrollo del sector. PEÑA
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"No nos ha gustado que antes de empezar a hablar se disan números y perfiles”, afirma García

PSOE e ICAM abrirán de inmediato 
la negociación de la lista municipal

CEJARA

PSOE e ICAM-NI tienen 
previsto abrir de inmediato la 
negociación a nivel local, para 
concretar lo recogido en el acuerdo 
electoral firmado el pasado lu
nes entre las directivas regiona
les de ambas formaciones políti
cas, por el cual concurrirán en 
listas conjuntas a los próximos 
comicios autonómicos y munici
pales bajo la denominación 
"PSOE Progresistas".

Cerrada ya la negociación 
regional, los dirigentes locales de 
ambas formaciones políticas 
mostraron ayer, en declaracio
nes a este diario, su intención de 
iniciar de inmediato las conver
saciones de cara a las próximas 
elecciones municipales. Así, el se
cretario general del PSOE 
talaverano, José Miguel 
Camacho, adelantaba que espe
ran mantener un primer contac
to "pronto", dado que aún no han 
mantenido con los responsables 
locales ICAM ninguna reunión 
formal.

El número de representantes 
que la formación que encabeza 
en Talavera Nazario García ten
drá en la candidatura de "PSOE 
Progresistas", los puestos que 
éstos ocuparán en la lista y el 
programa electoral serán las 
cuestiones principales que se 
pongan sobre la mesa en unas 
reuniones en las que, adelantaba 
Camacho, participará también el 
candidato a la Alcaldía José Fran-

Nazario García y José Miguel Camacho quieren que la negociación local se abra en fechas muy próximas. PEÑA

cisco Rivas.
Mientras tanto, el coordina

dor local de ICAM-NI en 
Talavera, Nazario García, ha 
preferido reservarse con que ideas 
de partida llegará su formación 
política a estos encuentros con 
la dirección socialista. Pero no 
ha pasado por alto las afirmacio
nes realizadas por Camacho el 
pasado sábado, tras la celebra

ción de la asamblea local del 
PSOE.

El dirigente socialista barajó 
como adecuada la integración de 
un único representante de la for
mación izquierdista en la candi
datura municipal, por ser ésta la 
representación que actualmen
te ostenta en el Ayuntamiento 
talaverano y se refirió también a 
que los miembros de ICAM-NI 

habrán de responder al perfil 
propuesto por el candidato Rivas.

Como antesala de una nego
ciación, a García no le han agra
dado que se haya empezado por 
plantear estas condiciones: "No 
nos ha gustado nada que antes 
de mantener una reunión entre 
las direcciones de los dos parti
dos se hable ya de números y de 
perfil", afirmaba.

El dirigente de ICAM-NI ha 
preferido distanciarse de los que 
sin duda serán los aspectos más 
relevantes de la negociación y 
plantear que "no es cuestión sólo 
de personas, también hay que 
hablar de trabajo, del programa 
y de que se va a hacer después 
del 13 de junio", porque, resalta
ba, "nos creemos lo de la unidad 
de la izquierda y no es algo co
yuntural para intentar ganar unas 
elecciones".

En cualquier caso, ha desta
cado la importancia de que la 
preconizada unión de la izquier
da quede clara y pueda ser 
visualizada por los ciudadanos 
porque en su opinión en ello re
sidirá el éxito de la coalición. "Esto 
no es una integración, sino una 
colaboración de dos formaciones 
políticas en la que se plantean las 
cosas de igual a igual, aunque re
conociendo la representatividad 
de cada uno".

El talante del candidato, José 
Francisco Rivas, puede ser para 
García una garantía que contri
buya "a limar asperezas y alla
nar la negociación". Por el mo
mento, desde esta organización 
se tiene la intención de partici
par en los grupos de trabaj o que 
ya se han constituido en el Par
tido Socialista y en los que hay 
también una elevada represen
tación de independientes, para 
contrastar el trabajo realizado en 
las dos formaciones de cara a la 
elaboración del programa elec
toral.

Entregados los premios Cardo y LaurelLa romería se frustró

i>,JMÍK

Un total de 140 alumnos del colegio San Juan de Dios protagoniza
ron ayer la tradicional romería de Santa Apolonia. La iniciativa no pudo 
acabar como estaba previsto porque la lluvia, el frío y el viento de la 
jornada obligaron a los jóvenes romeros a poner rumbo a Talavera 
antes de la hora de la comida y después de haber llegado hasta la 
ermita caminando, como manda la tradición. PEÑA

El concejal de Urbanismo, José Antonio Porras, y el edil de PSOE, 
Francisco Sánchez Madroñal recibieron ayer los premios Cardo y 
Laurel, respectivamente, que otorga la Agrupación de Informadores de 
Talavera (AIT). Mientras Porras optó por no excusarse, en la teoría de 
que con ello se hubiera acusado más, Sánchez Madroñal anunció que 
está ideando una nueva iniciativa que prefirió reservarse. PENA

.2022
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- El café teatro Pícaro 
ofrece el próximo viernes, 
día 12, y el sábado 13, la 
actuación del transformista 
Isarael Show.

- La Asociación de 
Empleados de la Junta de 
Comunidades "Carpeta- 
nía’’ ha convocado el II 
Concurso Fotográfico 
que establece dos seccio
nes: tema libre y sobre 
Castilla-La Mancha, y po
drán presentarse en co-lor, 
blanco y negro o cualquier 
otra técnica fotográfica.

Los trabajos podrán 
entregarse en la sede de la 
asociación -Avda, de la 
Reconquista, n" 14 portal F, 
bajo-izqda- o enviarlos por 
correo ai apartado 220, 
45080, antes del próximo 30 
de marzo.

- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de los trabajos, con un ta
maño de 48x61centímetros 
concluirá el próximo I9 de 
febrero.

; La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes deí'oto- 
grafía, Artes Plásticas, 
Música , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trab^'os 
concluirá el próximo 2o de 
marzo.

MULTICINESM*CRISTINA
SALAl: "BICHOS".?: 17:30, 19:45 y 22.
SALA21"¿ CONOCES A JOE BLACK? ".P:18,21:30.
SALAS: "ENEMIGOPUBLICO".?: 17:15.

"¿^ NIÑA DE TUS OJOS". P: 20 y 22:45.
SALAAl "QUÉDATEA MILADO".?: 17:15,20 y 22:45.

MUSEOS

lOLEJlQ

MLL. <SMAYORAI
SALA A: "ENTRE LAS PIERNAS". P:17;15, 20 y 22:45.
SALA B: "ESTADO DE SITIO ".
SALA C: "EXPERIMENTO CHIFLADO".
SALA D: "MÁS FUERTE QUE SU DESTINO".
Pases:17:15,20 y 22:45.

MULTICINESCALDERON
SALA 1: "BICHOS".
SALA 2; "BARRIO".
SALAMI "QUÉDATE A MI LADO".
Pases:17,20 y 22:30.

MULTICINESBENIDORM
SALA A: "ENEMIGO PUBLICO". P:21
SALA B: "PRACTICAMENTE MAGIA" ?:2\:30

TELEVISIONES

TELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Loledo al día 1^ "edic
16:00 La película
"La sombra y la juventud"
17:30 Dibujos animados
18:30 Documental
19:00 Pirena'99
19:30 Tu futuro con Isabel 

Nogales
20:00 Las recetas de JJ

Castilla
20:15 El estribo
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día 2“ edic
22:15 Salud 2000
23:15 Vida misionera
24:00 Toledo al dí.£L

10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele vejUa
11:00 Carrusel
13:00 Tele boutique
13:30 La pequeña Lulu
14:00 El mundo de Jocalliío
15:00 Tele boutique
15:30 Cine
17:00 Tele venta
19:00 Clipeando
21.00 Siete días
22:00 Cine
24:00 Tú decides
06:00 Tele- venía

Canal 4 Toledo

CANAL
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor ae la Madre
Angélica en vivo
10:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor misericordioso 
de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor con
la Virgen María
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra Señora
de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida 
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 Los signos de los 
tiempos
20:00 En el principio
20:30 Documental
21:00 Profetas del Antiguo
Testamento
21:30 En familia
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Audiencia de Juan
Pablo II
23:00 Un llamado a la misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Pablo Caruso presenta
02:00 Mother Angélica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y Faith
Maíters
05:30 La misión del cristiano

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de ios Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de.San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUlí
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición EEE (El Espacio Exterior) de 
Roberto González Fernández. Hasta el 3 de marzo.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Exposición de óleos de Fidel María 
Puebla. Hasta el 27 de febrero.
Sala de Exposiciones de CCM
- C/Talavera s/n. Exposición de pinturas de Eva García Gregorio. 
Desde el 12 al 26 de febrero.
Museo de Arte Contemporáneo
- C/ Bulas Viejas, 15. Exposición de fotografías "Revelación 
de lo oculto" de Agustín Martín Francés.
Mezquita de Tornerías
C/ Tornerías. Exposición de cerámica de M“ Angeles de las 
Heras. Desde el 5 de febrero al 15 de marzo.
Cámara de Comercio
-Plaza de San Vicente, 3. Exposición de pinturas de Luis Galán. 
Hasta el 11 de febrero.
Sinagoga del Tránsito
-C/Samuel Levi, 3.Exposición "Música y Vida en la España de 
las Tres Culturas. Musulmanes, Judíos y Cristianos de la Edad 
Media". Hasta el 28 de febrero.

ONDA CERO Toledo
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¿g] 600 650 700 750 80 0 850 900 950 , 11^ , 1050 , 11M _ 1150 , 12» , 1250 , 13M _ 1^ _ 1W

i 89 i 90 ’ 91 ' 92
88 89.4

COPE RADIOS
Talavera

f -LaWbima1 ' de Toledo

92.9 
SER 

Toledo

94 
94*2

95 96
95.4

40 PRINCIPALES CADENA DIAL

97 98
98.3* 

Radio 
Santa Maria

99 pOO
98.5 99.9
ONDA CERO RADIO S 
Talavera

101 1^2
1Ó2 

RADIO 1

103
103.3 
SER 

Talavera

104 105
103.9
RADIO 2

106 I' 107

106.4 
RADIO S

El dial de Toledo



12"24 Miércoles^ 10 de febrero de 1999

OPINION
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"Para entrar en la BASE, hay que mostrar el 
porte sereno y el alma encandilada, encendida. 
Aqui no caben ni banalidades, ni palabras"
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Firma invitada

Siembra de amaneceres
DANIEL T— 1 B la Base. Un día del que su mañana ha sido 
CESPEDES rH para todas las mañanas. Un alba nueva, reno 
NAVAS 1 _yvada en cada ocasión. La música en el viento.

La armoníade una palabra: PATRIA. Los colores de 
una policromía: LA BANDERA. El sentido de una 
trascendencia: LA BASE.

La entrada, control amable. La arribada, saludo 
cálido. Y, el ritmo, la precisión y el embrujo: la paz, 
el amor de labelleza. Y el poeta (M.P.P.) «fecúndenme 
los soles; y los vientos/recorras esta humana geogra- 
fía/inaugura este tiempo la alegría/ conjugando la tie
rra con alientos».

Para entrar en la BASE, hay que mostrar el porte 
sereno y el alma encandilada, encendida. Aquí no caben 
ni banalidades, ni palabras vacías. Ni caretas: la luz 
arroja las sombras. Lahora de la Jura es: paz, belle
za, poesía y trascendencia.

Sólo se puede entender la función de la BASE, 
empapando el alma del sentido profundo de ESPA
ÑA. No es lo mismo pasar por la BASE, en un acto 
solemne, que participar e identifícarse en el desarro
llo de su vida: es el ir más 
allá, del estar, para sentir 
el ser.

Eljoven Capitán Dn. 
José-Antonio Fuentes, 
me atiende conhidalguía: 
aquí todo es naturalidad. 
Los actos de la Jura, no 
por muchas veces vivi
dos, resultan siempre 
nuevos por el enganche 
del alma que producen. 
Con exactitud de cronó
metro, con ritmo musi
cal. Con preciosidad de 
maravilla. Con precisión 
matemática. Con sitio y 
espacio geométricos. 
Con cadencia musical. 
Con la agilidad de cuer
pos entrenados para el 
vigor, con la luminosidad 
de espíritus recios, abier
tos a la canción del alba. 
Y con el alma del sol
dado llena de sentido y 
de orgullo.

Aquí, el joven que 
jura, marcaun antes y un 
después. Se siente hijo 
de esa España que amamos con locura: España es mi 
solar, mi familia, mi futuro, mi trabajo, mis amigos. Y 
mi obra: cantan los altavoces la poesía de la Patria 
real. Y su tradición y su historia no olvidan a quienes 
la engrandecieron, dando su vida en servicio a todos. 
El sacerdote Castrense, Dn. Manuel Caro, siempre 
tronante con el ritmo y la palabra, invita al rezo por 
ellos. Esas notas pensadas son, con el poeta: «bus
caban sol y dieron con una estrella/ ya encendida en 
el alma y ya con ella/ tierra para el recuerdo desde 
ahora».¿Quién fue la madre que lloró y el padre que 
aplaudió?.

Eran muchas las familias que participaban en la 
solemnidad, sencilla y grande, en la que sus hijos 
marcaban ritmos y cantos de destino.

El General-Jefe Vilaplana presidía. Y condecora
ba a quienes se lo merecían. Alcalde de la comarca 
-Almagro,Bolaños, Granátula,Miguelturra, Valenzuela, 
Villar del Pozo, Pozuelo- orlaban la magnificencia. 
Autoridades militares y civiles: sentido de unidad, de 
tarea común. Y, con preminencia, de servicio, de

ejemplo, de saber hacer, de llegar por su inteligencia 
al detalle, con su voluntad a la exactitud y con su sa
ber a la elocuencia, el Teniente-Coronel Jefe Dn. Javier 
Jiménez Castillejos. Hidalguía hecha claro y humani
dad hecha cariño. Junto a él, el amigo que asiste, se 
siente seguro, engrandecido. Agradecido.

Las señoras prestan la belleza de la flor, al acto. 
Y un detalle de delicadeza suma: Castillejos está mi
litando en el servicio a la BASE, como regidor: con
ciencia y ciencia militar. Y en la poesía humanizada: 
el General ofrece a las madres, en una madre, un ramo 
de flores. Ya está allí lo que completaba la grandeza: 
el perfume.

El Comandante Dn. Ramón Gálvez, es el centro 
luminoso de la cadencia y la exactitud. Marca el rit
mo: y todo es precisión. Y, él, faro y espejo.

Esta colaboración no es una crónica banal de un 
acto social-militar, es laesencia. Para laqueel escibidor, 
lamenta no poseer la palabra precisa, cabal. Quien 
dispare sus dianas al concepto, tendrá amor de la idea- 
realidad. El concepto aquí, en la BASE, es la esencia

desnuda de la trascendencia: la esencialidad de la vida. 
Es el concepto: Dios, Patria, Familia, Trabajo, Ami
gos. Y juventud militar, que canta el ritmo de la ha
zaña: jóvenes en eterna amanecida.

El regreso, en compañía del joven comisario, Jose 
Luis Fernández, amigo de años: una delicia. Y un 
agradecimiento para este escribidor: lee sus colabo
raciones y las alaba. Gracias. Y, ambos jugamos al 
truque. ¡Cuando se lo diga al pastor!.

Mis emociones han tenido unos confidentes: la 
esposa del Teniente-Coronel Castillejo, la admirada 
María-Jesús, el magnífico matrimonio, tan querido por 
mí: El Comandante de la Guardia Civil: Cintado y su 
encantadora mujer. Y una palabra muy humana, para 
el Comandante Dn. Antonio Bruna, que me habló de 
su hijo. Y, cerca, siempre cerca, el señorío del Co
ronel Mimoso y su admirable mujer.

Y, cuando, en la acogida familiar, el alma se sere
na, el poeta militar Anglada, me dice «Dale alas a tus 
ojos, dale vuelo/ al alma, que, fronteras, tierra y cie
lo/ este es lugar donde el amor se ensancha».

M.C.D.
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Relevo en el Senado

A
punto de cumplirse tres años de legis 
latura, se ha producido el relevo en la 
presidencia del Senado por motivos 
electorales. El hasta ahora presidente Juan 

Ignacio Barrero tiene encomendada la tarea 
BERTA de encabezar la candidatura del Partido Po- 
FERNANraz pular en Extremadura en las elecciones auto

nómicas dejunio, y disputarle al socialista Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra la presidenca de la 
Junta extremeña. Una tarea que así, a prime
ra vista, no parece fácil si tenemos en cuenta 
que Extremadura sigue siendo, junto con An
dalucía y Castilla-La Mancha, feudo del PSOE. 
Estos tres años en la presidencia del Senado 
le han venido muy bien a Barrero para labrarse 
una imagen y una proyección política que antes 
no tenía. Podría decirse que su paso por la 
presidencia del Senado ha tenido como pricipal 
objetivo preparar el camino de vuelta a la 
política extremeña como candidato que ha de 
enfrentarse a un contrincante difícil, que se 
las sabe todas y que sigue contando, a pesar 
de los pesares y del desgaste de tantos años 
en el poder, con un respaldo electoral bas
tante sólido. Le sustituye Esperanza Aguirre 
por decisión personal del presidente del 
Gobierno, José María Aznar. Bien podría 
decirse que Aznar hizo de la necesidad virtud 
y aprovechando la proximidad de las elecciones 
municipales, autonómicas y europeas que se 
celebrarán el próximo 13 de junio y el Con
greso nacional del partido, llevó a cabo la 
remodelación mínima de un Ejecutivo en el 
que la ministra de Educación y Cultura se había

convertido en fuente de enfrentamientos fre
cuentes con el socio catalán, Jordi Pujol, con 
el polémico decreto de Humanidades.

Barrero se fue dejando pendiente la trans
formación del Senado en Cámara de represen
tación Territorial y a los presidentes autonó
micos sin debate sobre el Estado de las Auto
nomías. En realidad, a pesar de los muchos 
anuncios y promesas, el Senado sigue siendo 
una Cámara de segunda lectura, una especie 
de coladero por el que se introducen modifi
caciones «a la carta» en proyectos de ley y demás 
iniciativas legislativas, según las convenien
cias del momento. Y Esperanza Aguirre llega 
para presidir la Cámara durante un año, hasta 
que Aznar disuelva el Parlamento y convoque 
elecciones generales. Si hacemos caso a las 
recientes declaraciones del flamante ministro 
de Admistraciones Públicas, Angel Acebes, tam
poco van a canbiar las cosas bajo su presiden
cia. Ni reforma, ni debate autonómico (el úl
timo fue en 1997). ¿Motivo?. Problemas de 
calendario debido a la proximdiad de las elec
ciones locales y europeas en junio, catalanas 
en octubre y nada más doblar el año -si no hay 
adelanto- las generales. Y es que todo lo que 
hacen y dicen nuestros políticos hay que inter
pretarlo ya en clave electoral. Lo dijo Borrell, 
pero a buen seguro que todos comparten su 
reflexión: «lo que nos ocurra este año, nos 
marcará como partido y como proyecto polí- 
trno, y marcará a este’país durante bastante 
tiempo». Al menos durante otra legislatura, 
añado yo.

XABIER ARZALLUZ, presiden
te del PNV: «Pedimos, sin prisas, la 
independencia de Euskadi».

JULIO ANGUITA, coordinador 
general de IU: «La asamblea de Muni
cipios Vascos no tiene representatividad 
alguna».

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA, presidente de Extremadura: 
«Si el País Vasco inicia un proceso de 
segregación que sepa que tendrá que 
aliarse con Hassan (rey de Marruecos), 
porque no podrá estar en Europa».

TONY BLAIR, 
primer ministro britá
nico: «No podemos 
reemplazar a Hussein, 
pero podemos cons
truir sobre su legado».

EZ E R
WEIZMAN, presi
dente de Israel: «Estoy dispuesto a dar 
la mano a cualquier enemigo que me 
tienda la suya».

ANDRES PASTRANA, presiden
te de la República de Colombia: «Ha 
habido una clara intromisión del presi
dente Fujimori en asuntos de Colom
bia».
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Azafrán de La Mancha

L
a directora general de Política Agra 
ria y Agroalimentaria del Ministerio 
de Agricultura, Pilar Ayuso, con cuya 
amistad me honro, acaba de negarse a tra

mitar, ante Bruselas, el expediente para 
lograr la Denominación de Origen para el 
azafrán manchego bajo el único nombre que, 
razonablemente, se debe intentar obtener: 
Azafrán de La Mancha. La razón aducida 
es que, por culpas ajenas, podrían denegar 
la Denominación de Origen. ¡Querida Pi
lar, no hay, no puede haber, otro nombre !. 
El azafrán de La Mancha no puede llamar
se de otra forma; para eso es mejor que se 
quede como está, como el del chiste. Si los 
productores aceptasen tu sugerencia y bus

casen otro nombre, nuestro azafrán, el de 
más alta calidad del mundo, sería el perju
dicado, ya que mientras azafranes de me
nor calidad podrían seguir utilizando la de
nominación «Azafrán tipo/calidad Mancha», 
sinónimo de la más alta categoría, el nues
tro pasaría a un segundo plano con el nue
vo nombre.

De las palabras de Pilar Ayuso deduzco 
que existe una Orden del 98, del Ministe
rio^ de Haciendo, en la que la Administra
ción socialista de entonces metió la pata y 
toleró y legalizó el que azafranes no culti
vados en La Mancha, utilicen dicha deno
minación. Pues bien, entiendo que la pos
tura del Ministerio de Agricultura debe ser

Arzallus
FERMIN BOCOS

la de combatir ese error, dónde sea y como 
sea, y lograr que sólo el azafrán manchego 
pueda utilizar la denominación «Azafrán 
de La Mancha», ya que no se conoce que 
vinos no elaborados en Rioja, coñacs de 
fuera de Cognac, o quesos de allén La 
Mancha puedan llamarse de forma tal, ni, 
por el contrario, se entendería que se lla
masen de otra forma. Así que, querida di
rectora general, pongámonos todos a tirar 
del carro en la misma dirección y engrase
mos las máquinas, incluso lajurídica, para 
llegar con bien a puerto. La razón triunfa 
siempre... que se sepa defender, aunque, 
en caso extremo, haya que llegar a los tri
bunales internacionales.

P
OCOS personajes del retablo político ac 
tual puede compararse al ciudadano 
Xavier Arzallus en orden a presencia y 
protagonismo mediático. Junto a González, 

Fraga y Pujol es de los pocos que ha sobre
vivido a la Transición. Siendo, pues, un dino
saurio, no deja de contribuir a la paradoja su 
acendrada tendencia a comportarse a la mane
ra como lo hacen los adolescentes: haciendo 
todos los días el mayor ruido posible y negán
dose sístemáticamente a aceptar la menor res
ponsabilidad cuando protestan los vecinos.

Es como uno de esos vecinos insolidarios 
que no asisten a las reuniones de la comuni
dad, que se desentienden de los gastos de luz, 
de la reparación del ascensor o de las gote
ras, pero que cuando te les tropiezas en la 
escalera invariablemente protestan por todo 
y de todo. Siempre está diciendo que quiere 
irse, que quiere cambiar de casa, pero no 
rechaza ninguna de las ventajas de la finca. 
Está a mal con el casero, mal con el portero, 
mal con los vecinos y mal con su familia, pero 
en cuanto sale de casa, hace como que se lle

va estupendamente con los de los barrios más 
marginales. Es un caso.

Un caballero que más parece del pasado que 
del futuro aunque tiene a su disposición una 
corte de pelotas mediáticos que jalean sus 
gracias. Gracias que, por lo general, consisten 
casi siempre en zaherir a quienes no piensan 
como él endosándoles algunos de sus propios 
defectos, la soberbia, intolerancia, visión 
profética de la política Ó a más alejada del sen
tido común) y hasta desprecio hacia quienes 
no comparten sus ideas.
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Crónica personal

Tip

El rincón de la Ferreras

PILAR 
CERNUDA

E
ra un genio, era un genio con 
mayúsculas, pero era también 
un hombre tierno, y un hom
bre sensible, y un hombre-niño de 

reacciones que tenían el encanto y 
atractivo de las travesuras infanti
les.

Tuve la fortuna de conocer a Luis 
Sánchez Polack durante los años de 
colaboración con Luis del Olmo, tuve 
la fortuna de hablar a menudo con 
Tip, lo que no era fá
cil por su enorme ti
midez. Pero se trans
figuraba con un micro 
delante, como se trans
figuraba en los viajes, 
inventando bromas 
que provocaban una 
risa incontenible, por 
ser disparatadas, lo
cas, historias típica de 
colegio. Aún le recuer
do cuando en un hotel 
de Ponferrada nos des
pertó de madrugada 
dando grandes alari
dos por el pasillo ves
tido de fantasma, con la sábana de 
la cama sobre la cabeza y aporrean
do puertas para que le acompañára
mos en su juego. No podía dormir y 
decidió que nadie debía dormir. Eso 
sí, nos amenizó lo que quedaba de 
noche contando cuentos que nos 
obligaron a pedir una caja de klee
nex para enjugar las lágrimas. De risa.

Ese hombre niño, ese hombre 
genio, ese hombre que provocaba 
carcajadas cuando se enfadaba, in
cluso -a su pesar- cuando se enfada
ba de verdad, nos ha hecho la gran 
faena de echar el telón para siempre. 
Quedan sus grabaciones en «Prota
gonistas», quedan sus muchas horas 
de programas de televisión, pero ya 
no podrá inventar las mil diabluras

Se ha muerto 
ahora, pero 

llevaba 
meses, a 

nuestro pesar, 
fuera de 
juego

que ha inventado, ni sacar punta a 
los santos varones, ni tomar el pelo 
a Luis del Olmo, ni esperpentizar, 
como solo él sabía hacerlo, las si
tuaciones más inocentes. Era un loco 
entrañable, un loco de atar, un loco 
maravilloso que convertía en locu
ra todo lo que comentaba, tocaba, 
decía.

Se ha muerto ahora, pero lleva
ba meses, a nuestro pesar, fuera de 

juego. No hemos te
nido posibilidad de 
que nos comentara los 
líos que se ha creado 
Borrell por ganar las 
primarias, no sabe
mos cómo habría re
suelto el problema de 
la tregua de Eta, y qué 
le habría respondido 
a Arzallus al decir el 
presidente del PNV 
que él pretende la in
dependencia de Eus
kadi. Por no hablar de 
que habría sido un lujo 
escuchar los comen

tarios de Tip sobre el Bara-Real 
Madrid, si debe emitirse en abierto 
o en pay per view, o qué le parece 
ver a Esperanza Aguirre como nue
va y flamante presidenta del Sena
do, primera mujer que accede a ese 
cargo.

En este mundo tan serio, en el que 
todos los días se producen noticias 
que parecen trascendentales, graví
simas, impactantes, Tip nos permi
tía poner las cosas en su sitio, con
seguía restar importancia a lo que, 
visto con sus ojos, no era más que 
una anécdota, por muchos titulares 
que se llevase el aparente aconteci
miento.

Le vamos aechar de menos. V aya 
si le vamos a echar de menos.

Dichosa 
televisión

CARMEN FERRERAS

E
stamos a merced de la televisión. Ella impone sus 
reglas. Ella gobierna nuestras vidas y haciendas. Ella 
divide y vence. Ella rompe la armonía familiar. Ella, 
más que necesaria, se ha hecho imprescindible. Ella nos 

maneja a su antojo. Ella es principio y fin. Ella es todo. 
Ella es, Ta pera limonera!. Por lo menos los es para cien
tos de jóvenes españoles encuestados por el CIS (ruego 
no confundir con el CESID). Esta vez, el Centro de Inves
tigaciones Sociológicas ha entrevistado a jóvenes entre 
15 y 25 años. Todos, sin excepción, consideraron que el 
televisor es el tercer artículo más necesario para vivir después 
de la vivienda y el coche.

En contra de lo que se creen mentores y propietarios 
de las más exclusivas firmas de «guardarropía», la ropa 
de marca, los equipos de música, las motos, los ordena
dores y los viajes, preferentemente al extranjero, son 
necesidades mucho menos importantes. Mientras que a 
unos se les romperán los esquemas a otros se les habrán 
caído ya los palos del sombrajo. Lamento que la tele, 
deformadora de hábitos y costumbres, tenga para nuestra 
amada juventud más interés que el periódico, las revistas 
y los libros. Seis de cada diez jóvenes encuestados asegu
ran no comprar de forma habitual tan inútiles elementos 
de información y formación como el periódico nuestro de 
cada día o ese libro que, por lo menos, una vez al año no 
hace daño.

El pobre libro ha cedido su intelectual primacía a com
pactos y cassettes, más ruidosos, dependiendo de su con
tenido, y más fácilmente apilables en el hogar. En cuántos 
de ellos los libros constituyen un elemento decorativo más. 
Es una pena que, entre todos, hayamos hecho esto con ese 
divino tesoro que se va para no volver llamado juventud. 
Para que no incordien, desde bien chiquitines se les sienta 
ante el televisor para que se adocenen a golpe de dibujos 
animados y algún que otro episodio de violencia y de sexo 
como se cuela en la programación, y así nos están salien
do los jóvenes.

Pues, en materia de televisión comparto la misma opi
nión que del otrora electrodoméstico y hoy animal de 
compañía tenía Julius Marx (Groucho): «Encuentro la te
levisión muy educativa. Cada vez que alguien la enciende, 
me retiro a otra habitación y leo un libro».

La culebra balcánica

JUAN 
PANDO
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A
bandonado su apostadero de Mons 
(Bruselas), el Secretario General de 
la OTAN recorre el frente europeo 
y americano, que tiene sus ojos puestos en 

Kosovo, esa guerra abierta que nos pre
ocupa más que nos acongoja, y a la que no 
hay ninguna prisa por entrar. Javier Solana 
vive así en los aviones y coches, y duerme 
cuando puede que, como es bien sabido, es 
nunca o casi.

Insomne recalcitrante, afronta su más 
dura madrugada: terminar un plan de ac
ciones sobre Kosovo que no le aparte de la 
(muy relativa) condescendencia rusa; que 
no destruya la inestable unidad territorial 
yugoslava, y que no angustie a los aliados 
que van a poner las tropas -empezando por 
el español- con expectativas de bajas. So
lana tiene que coger la culebra serbia con 
la mano, llevaría a su madriguera y dejaría 
allí, atada a un susto: si vuelve a Kosovo 
habría guerra. La culebra, claro está, tiene

otras ideas: como la de morder con rapi
dez y esconderse.

Solana es hombre recio, y su complexión 
débil oculta una fuerte voluntad: no co
meter errores irreparables, pero tampoco 
hacer de la duda una compañera indesea
ble. Sabe que tiene que entrar en Kosovo, 
pero debe hacerlo con precisión y con 
respaldos suficientes. Y sabe, en primer 
lugar, que esa difícil entrada tiene una salida 
con varias negaciones: marcharse sin rom
per la cohesión del Estado yugoslavo; partir 
sin humillar a su ejército; abandonar esos 
campos de infortunio sin alentar el sepa
ratismo y hasta el terrorismo kosovar; y 
salir dejando atrás un nido frágil: una au
tonomía de Kosovo tutelada por la propia 
Serbia.

La culebra serbia podría esconder la ca
beza y replegarse. La OTAN es la OTAN, 
incluso cuando no lleva cartuchos de gue
rra, como parece ser el caso. Pero esa

autonomía que hoy se estudia, y ese ensam
blaje de los kosovar con lo serbio, bajo el 
disfraz federal, no evitaría las cruentas 
realidades posteriores: los kosovares que
rrían (y lucharían por) la independencia 
plena, y los serbios (no todos, pero sí bas
tantes), intentarían matar ese movimiento 
en sus inicios.

Un ataque fulminante de la culebra serbia, 
tratando a ese Kosovo autónomo como 
«Estado hostil» es una posibilidad muy seria 
para «mañana». Como es lógico, la cule
bra atacaría cuando las fuerzas de la OTAN 
se hubiesen ido. ¿Tal posibilidad fuerza la 
permanencia, por años, de esas fuerzas en 
Kosovo? Tal cosa no es posible en lo eco
nómico, ni tampoco en lo social o 
geopolítico. Como no podría recurrirse a 
otro sustituto fiable -las Naciones Unidas 
no responden a esa categoría-, el proble
ma sigue en pie y Solana sin dormir. Bue
nos tiempos en Motis para los somníferos.
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Conde sitúa a la 
"extrema 
izquierda" a 
ICAM y les llama 
"tránsfugas"

Efe-Toledo

El presidente regional del PP 
y alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, tachó ayer de «extrema 
izquierda» y de «tránsfugas» a 
los dirigentes de ICAM-NI y no 
cree que los acuerdos suscri
tos por esta formación política 
con el PSOE afecten negativa- 
mente al Partido Popular en las 
próximas elecciones autonómi
cas y municipales.

«Los señores que se sitúan 
en la extrema izquierda no son 
un rival electoral, en modo 
alguno. No creo que vayan a 
poner muchos votos al Partido 
Socialista porque, en general, 
los tránsfugas nunca han sido 
fuente de votos», dijo Conde tras 
la firma de un convenio en 
materia de gestión catastral con 
la Dirección General del Ca
tastro del ministerio de Econo
mía y Hacienda.

Conde se refirió así al ser pre
guntado por los pactos suscri
tos entre el PSOEe ICAMpara 
acudir conjuntamente a las elec
ciones autonómicas y munici
pales del próximo 13 de junio. 
Por otro lado y preguntado so
bre la posible candidatura del 
presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Jesús 
Santolaya, a la alcaldía de la 
capital por el PP, Conde señaló 
que tan solo se trata de «rumo
res» e insistió en que no haría 
uiás comentarios al respecto.

Fomento licitará 
hoy un área de 
servicio en 
Albacete en la N- 
301

Efe-Alhacete

.El Ministerio de Fomento 
licitará mañana, con la publi
cación en el Boletín Oficial del 
Estado, el concurso público 
para la adjudicación de la cons- 
jucción y explotación de un 
Area de Servicio de Albacete, 

cgun informó ayer el propio 
njinisterio a través de una nota, 
® arca estará situada en las dos 

argenes del punto kilométri- 
variante de 

Albacete, en la carretera N-301.
presupuesto de ejecución 

atenal de las obras e instala- 
dt°Ti^^n^ ^^^^ ^^ Servicio es 
de 414.950.223 pesetas y el 
Sf . <A ^^’^inio de la concesión 

anos.
fifi ^^^^ quinta concesión 
en V®^5 servicio a ejecutar 
nuf . k^^^ estatal de carreteras 
4 ha sacado a concurso el 
Ministerio de Fomento.

Bono y Barreda ven muy 
probable un acuerdo 
entre PSOE y 0)8
El presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, 
anunció ayer que el PSOE 
podría llegar a un acuerdo 
con otra fuerza política, 
Centro Democrático y So
cial (CDS), después del pac
to electoral que ya ha al
canzado con Izquierda de 
Castilla-La Mancha 
(ICAM).

Efe-Toledo

Bono, tras recibir en el Pa
lacio de Fuensalida a la Junta 
Directiva de la Asociación de 
la Prensa de Albacete, precisó 
que hoy mismo se está buscan
do el entendimiento con gente 
«del centro de verdad, no del 
centro de Aznar, sino del CDS» 
y añadió que es muy probable 
que «podamos llegaraun acuer
do con un partido que es y está 
en el centro ideológico».

En cuanto al pacto electoral 
suscrito con ICAM, destacó que 
«me gusta sumar y hemos su
mado a la nueva izquierda de 
Castilla-La Mancha, que antes 
estaba con Julio Anguita y fue
ron expulsados», de forma que 
concurrirán de forma conjunta 
a las elecciones municipales y 
autonómicas del 13 de junio 
como «Partido Socialista Obre
ro Español-Progresistas-.

Zambrana se reunirá con
Rajoy el próximo día 18

Efe-Toledo

EI consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, 
anunció ayer que el próximo día 
18 se entrevistará en Madrid 
con el ministro de Educación, 
Mariano Rajoy, para intentar 
llegar a un acuerdo en el asun
to de las transferencias educa
tivas a Castilla-La Mancha. 
Zambrana puntualizó que esa 
reunión «habrá de ser 
definitoria», ya que en ella «se 
verá si llegamos a un acuerdo 
de una vez por todas o no», y 
subrayó que «el espíritu de la 
Junta de Comunidades ante este 
encuentro es el de lograr el 
acuerdo».

José Bono. José María Barreda.

«Todo proyecto que tiene como 
fin Castilla-La Mancha y su pro
greso me parece bien, incluso 
por encima de los partidos 
políticos», dijo Bono, quien 
añadió que «todo el que trabaje 
por esta región podrá identifí- 
carse conmigo».

Sin embargo, cree imposible 
que a este proyecto pueda sumarse 
Izquierda Unida, ya que «mucho 
tendríamos que cambiar nosotros, 
porque creo que ellos no van a 
cambiar», ya que hay algunos 
seguidores de Julio Anguita que 
«sienten aversión y hasta cierto 
odio al socialismo democrático».

«A nosotros, en esas condi
ciones de baile, de pisotón 
constante, no nos resulta ape-

El consejero reconoció que, 
de no ser así, será muy difícil 
llegar a un acuerdo en esta le
gislatura, aunque confió en que 
con el nuevo titular de Educa
ción sea posible «articular un 
acuerdo que no pudo alcanzarse 
con Esperanza Aguirre».

La consecución de este 
acuerdo, según Zambrana, es
tará en función de las cifras eco
nómicas que se pongan encima 
de la mesa y que deben permi
tir a la región hacerse cargo de

«El espíritu de la Junta ante este 
encuentro es el de lograr el acuerdo»

tecible», dijo.
Por su parte, el secretario re

gional del PSOE, José María 
Barreda, declaró ayer a EFE que 
en la reunión que la próxima se
mana mantendrá con el secre
tario regional del CDS, Rafael 
Romero, se abordará la forma 
en que este partido colaborará 
con los socialistas en Castilla- 
La Mancha. Barreda, que se 
reunió ayer porprimera vez con 
Romero en la sede regional de 
los socialistas, declaró que 
«estamos abiertos a diversas 
posibilidades», entre las que 
citó un acuerdo electoral, un 
compromiso de colaboración 
postelectoral o, simplemente, 
«una buena relación».

esas competencias en unas con
diciones que aseguren una bue
na calidad educativa.

Zambrana hizo estas decla
raciones en Toledo, donde este 
mediodía asistió a la firma de 
un protocolo entre la Dirección 
General de Juventud de 
Castilla-La Mancha y la Direc
ción General de Objeción de 
Conciencia del Ministerio de 
Justicia para la prestación 
social de los objetores de con
ciencia de la región.

Albacete apoya la 
mesa unitaria en 
defensa del AVE

Efe-Alhacete

El alcalde Albacete, Juan 
Garrido, apoyará, «sin condi
ciones», a la Mesa Unitaria en 
Defensa del AVE por Albacete, 
con el objeto de unificar accio
nes en beneficio de esta peti
ción ciudadana que está siendo 
apoyada por distintas organi
zaciones e instituciones.

Según aseguró ayer el coor
dinador de la Mesa, José Ma
ría Roncero, tras analizar la rea
lidad de la Mesa Unitaria y de 
la Plataforma (que lideran el 
alcalde y el presidente de la Di
putación), Garrido se compro
metió a respaldar esta iniciati
va por entender que es en esta 
Mesa, de carácter popular y de 
participación ciudadana, don
de deben apoyar las institucio
nes.

Desde el pasado jueves, fe
cha en que la Mesa Unitaria 
celebró su última reunión, han 
pedido su incorporación a la 
misma otras nueve institucio
nes y asociaciones, entre las que 
se encuentran los ayuntamien
tos de Villarrobledo y Albacete.

El PP del 
ayuntamiento de 
Viillarrobledo 
acusa al PSOE de 
prevaricación

Efe-Villarrobledn

El portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Villarrobledo, 
Bernardo Cabañero, acusó ayer 
al Equipo Municipal de Gobier
no, del PSOE, de «prevarica
ción» y «abuso de poder», 
porque «incumple la ley en dis
tintas actuaciones y no hacen 
caso de los técnicos municipa
les».

Cabañero se refirió en rue
da de prensa a la construcción 
de la pista deportiva, por la que 
el Grupo Municipal Popular ha 
presentado una querella así 
como al proyecto de creación 
del auditorio que «ya ha sido 
rectificado por el alcalde, Fran
cisco Segovia, porque el PP 
denunció que era un trámite 
ilegal».

Asimismo, el portavoz del 
PP criticó los presupuestos del 
Ayuntamiento de Villarrobledo 
para el 99, porque considera que 
no se ajustan a la realidad del 
gasto previsto para este año.

En este sentido. Cabañero 
dijo que con estos presupues
tos «el equipo de Gobierno que 
resulte elegido va a tener muy 
difícil su gestión porque des
pués de las fiestas y el verano 
cultural ya no va a quedar di
nero».
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La propuesta supone trabajar menos tiempo e ir 
formando una bolsa de horas que se deben a la 
Universidad para que ésta pueda reclamarías en 
los periodos de máxima actividad

Los sindicatos mostrarán hoy su rechazo a la última propuesta de la Universidad

El personal de la UCLM califica 
de "inflexible" la nueva jornada
La última propuesta de la 
Universidad regional res
pecto a la jornada laboral 
no parece haber calado en
tre los trabajadores de la 
institución académica que 
la califican de "inflexible". 
Esta misma mañana, fuer
zas sindicales y UCLM se 
reunirán para tratar de lle
gar a un acuerdo sobre una 
propuesta que ya ha recogi
do más de 200 firmas en 
contra.

Silvia DÍEZ MAYANS

Según ha podido comprobar 
este periódico, el personal labo
ral de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, y concretamente el 
perteneciente a la Unidad de 
gestión Académica del campus 
de Ciudad Real, cree que la úl
tima propuesta de la institución 
académica sobre la jornada la
boral es "muy inflexible" porque 
no sólo "no deja ningún margen 
para recuperar tiempo en el su
puesto de retraso", sino también 
porque "obliga a recuperar este 
tiempo en jornadas de tardes", 
según un escrito que recoge la 
posición del sector al respecto.

Al parecer, la Universidad 
pretende establecer un horario 
cuya jornada de mañana será de 
8,30 horas a 15,15 horas, y la 
de tarde de 16,30 horas a 20,00 
horas, mientras que el espacio 
de tiempo comprendido entre las 
15,15 lloras y las 16,30 horas no 
computará como tiempo de tra
bajo efectivo ya que se entende-

la UCLM cuenta con una nueva 
publicación sobre literatura infantil

La Tribuna

El Servicio de Publicaciones 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha acaba de publicar una 
nueva obra bajo el título «Lite
ratura infantil y su Didáctica». 
El libro, coordinado por Pedro 
Cerrillo y Jaime García padri
no, se enmarca dentro de la 
Colección Estudios.

La obra recoge los trabajos 
que fueron expuestos por sus 
autores en el curso de verano «IX

En períodos ha de doblar sus esfuerzos.de máxima actividad el personal

rá como el período necesario para 
la comida del trabajador.

Tanto el personal de la Uni
dad de Gestión como el colecti
vo de Auxiliares y Oficiales de 
Servicio del campus de Ciudad 
Real, junto al personal del campus 
de Cuenca, insiste en que se 
continúe con la actual jornada de 
trabajo, es decir, de 8,00 horas 
de la mañana a 15,30 horas de la 
tarde.

Según fuentes del sindicato 
FETE-UGT, la propuesta de la 
UCLM supone trabajar menos 
tiempo e ir formando una bolsa 
de horas que se deben a la Uni
versidad para que ésta pueda

Curso de Literatura Infantil», que 
con el título «Literatura Infantil 
y su Didáctica» se celebró en 
Cuenca en el mes de junio de 
1998, organizado por el 
Vicerrectorado de Extensión 
Universitaria de la UCLM:

Función de la literatura 
infantil

En el libro se tratan diversos 
aspectos relacionados con la 
Literatura infantil y.su Didácti

reclamarías en los períodos de 
máxima actividad (como en época 
de matriculación, etc). Pero el 
personal insiste en que ha de man
tenerse la compensación de los 
servicios extraordinarios de 
manera que se disfrute en días 
sueltos y voluntariamente elegi
dos por el trabajador.

Así, tanto fuerzas sindicales 
como Universidad tendrán que 
llegar hoy a un acuerdo que sa
tisfaga a un conjunto de traba
jadores que, por el momento, 
opinan que "desde la implanta
ción de la última RPT se han 
venido deteriorando las relacio
nes, tanto entre las jerarquías 

ca: la función que tiene la Lite
ratura infantil en la formación de 
la competencia literaria, la lle
gada de las nuevas tecnologías 
al mundo de la Literatura, la 
enseñanza de la narrativa oral, 
los clásicos en el mundo de los 
niños o la práctica simultánea de 
la lectura y la escritura. Además 
se incluyen experiencias prácti
cas: una sobre cuentacuentos y 
otra sobre dramatización de pro
blemas. Los interesados pueden 
encontrar en el último capítulo, 

superiores y sus trabajadores, 
como entre los propios compa
ñeros, y se han perdido logros 
conseguidos tras mucho tiempo 
de negociaciones, como es la 
jornada continuada, sumiéndo
nos en un desánimo y descon
cierto general", tal y como re
coge el escrito reivindicativo que 
los trabajadores presentarán hoy 
a la UCLM. Finalmente, es pre
ciso destacar que el desconten
to mostrado por el personal pro
cede del "convencimiento de que 
tanto Universidad como nuestros 
representantes sindicales han 
gestionado una mala Relación 
de Puestos de Trabajo".

una amplia selección bibliográ
fica sobre el tema central del li
bro.

Ediciones de la Universidad 
de Castilla-La Mancha ha pu
blicado con anterioridad, en esta 
misma colección Estudios, otros 
libros que también son fruto de 
estos cursos de verano: «Lite
ratura infantil: teoría, crítica e 
investigación», «Poesía infan
til: teoría, crítica e investiga
ción», «Hábitos lectores y ani
mación a la lectura».

La Universidad y 
la FP, los dos 
grandes retos de 
la enseñanza 
española

Efe-Nápoles

La Universidad y la Forma
ción Profesional son los dos gran
des retos de la enseñanza espa
ñola en estos momentos, dijo ayer, 
martes, a Efe el secretario de 
Estado de Educación, Jorge 
Fernández, que participa en 
Nápoles en la I Conferencia 
educativa del Mediterráneo oc
cidental.

«La reforma de 1990 ha per
mitido que tengamos una ense
ñanza obligatoria y gratuita desde 
los 6 a los 16 años y que incluso 
la tasa de escolarización oscile 
entre el ochenta y el cien por cien 
en los niños de entre 3 y 6 años. 
Nuestro gran reto ahora es la 
Universidad y la Formación 
Profesional», dijo.

Fernández abordó el argumen
to durante su intervención ante 
los ministros del área y expertos 
de la Comisión Europea, la 
Unesco y la OCDE en «un foro 
de cooperación que se enmarca 
en el espíritu de la Conferencia 
Euromediterránea de Barcelona 
de 1995, en el que se debate para 
aprovechar las ideas buenas y no 
repetir los errores».

Según Fernández, son nece
sarios «algunos cambios» en la 
ley de reforma universitaria de 
1983, que aparece ya demasia
do lejana en una sociedad que 
evoluciona muy rápidamente.

El Ministerio de Educación, 
explicó el secretario de Estado, 
«mantiene en estos momentos un 
importante debate de fondo para 
establecer si basta con una re
forma puntual o es más conve
niente y necesario abordar el 
asunto en profundidad y diseñar 
la Universidad del siglo XXI»-

Representantes en Nápoles de 
la Organización para la Coope
ración y el Desarrollo Europeo 
(OCDE) han puesto a disposi
ción española los estudios sobre 
reformas universitarias elabora
dos para diversos países euro
peos, como Finlandia o Italia.

«Podremos sacar de ellos 
información muy útil para Es
paña», dijo Fernández.

«Eso sin perjuicio de atender 
a programas puntuales que afec
tan íúndamentalmente, aunque no 
sólo, a un volumen importante 
de personal contratado por las 
universidades en este momento 
y a la definición de la carrera 
docente», agregó.

El otro gran reto de futuro es 
la Formación Profesional, año- 
raque el mercado laboral deman
da cada vez más especialistas 
formados específícamente.

«Por eso propiciar un cam
bio cultural que dignifique estos 
estudios es otra importantísim 
tarea que tenemos por delante», 
aseguró el responsable nación 
de Educación.



Miércoles, 10 de febrero de 1999 29Las concordancias en materia de 
pacificación que mostraron Aznar 
y Borrell disminuyó al abordar la 
negociación de Agenda 2000 «5 n

Aznar entregó un documento sobre indemnizaciones a las víctimas del terrorismo

Piqué destaca el alto grado de 
acuerdo entre Aznar y Borrell
El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, destacó ayer el 
«grado elevadísimo de 
acuerdo» que existe entre el 
presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el líder 
socialista, José Borrell, en 
diferenciar el objetivo de la 
paz del debate político, aun
que dijo que «no es necesa
rio» un debate en el Congre
so.

Efe - Madrid

En una rueda de prensa pos
terior al Encuentro entre Aznar 
y Borrell, Josep Piqué indicó 
que, en estos momentos, sin «no
vedades suficientemente rele
vantes» en el proceso de paz, no 
es «esencial»ni «fundamental» 
que Aznar dé cuenta del proce
so de paz en el Parlamento, dado 
que ya se ha aprobado una mo
ción sobre este tema por unani
midad y el Gobierno está abier
to al debate parlamentario ordi
nario.

También destacó «la coinci
dencia de objetivos» y la «vo
luntad de cooperación» del 
PSOE respecto al mantenimiento 
j ®^®® ^°n<^os de cohesión en la 
UE, aunque pidió al primer par
tido de la oposición, ante algu
nas críticas al Gobierno por la 
torma de llevar estanegociación, 
«responsabilidad y no simple
mente una pose».

Esta actitud, según Piqué, «no 
favorece la posición negociado
ra, pero no la perjudican, por
que es la más sólida que ha te
nido nunca».

Por su parte, el líder socia-

Archivan las diligencias a los jueces 
favorables al acercamiento de presos

Efe ■ Madrid
d 1^ Comisión Disciplinaria 
aei Consejo General del Poder 
o icial(CGPJ) decidió ayer por 

unanimidad archivar las diligen- 
,1“ Afirmativas abiertas con-

/jueces que pidieron el acer
camiento de presos al País Vas- 

, al estimar que no se ha puesto 
entredicho la imparcialidad 

magistrados.
rrm^” explicó el portavoz del 
'-’JW, Benigno Varela, no pro

Aznar recibió a Borrell en la puerta principal de La Moncloa. EFE

lista, José Borrell, recomendó 
ayer al presidente del Gobierno, 
José María Aznar, que acuda al 
Parlamento a explicar la marcha 
de los trabajos para consolidar 
definitivamente lapaz, tras ofre
cer la colaboración del PSOE 
para «erradicar la violencia» en 
«plazos y procedimientos que la 
gente entienda».

«La paz tendrá obstáculos, 
pero no competidores», indicó 
Borrell, tras dos horas y 45 mi
nutos de reunión con José Ma
ría Aznar, quien le informó tam
bién de las iniciativas legislati
vas del Gobierno para el resar
cimiento moral, económico y 
social de las víctimas del terro
rismo.

Borrell aseguró que no se ha 
creado «un frente contra nadie», 

cede laexigencia de responsabi
lidades disciplinarias contra es
tos jueces ya que no criticaron 
ni censuraron la política peniten
ciaria del Gobierno, sino que hi
cieron una reflexión de una cues
tión debatida en Derecho.

No obstante, el órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
considera que el comunicado de 
los jueces fue inoportuno y desa
certado.

El pasado 26 de enero la Co
misión Disciplinaria decidió, por 

aunque se mostró preocupado 
porque la «iniciativa la tomen 
los partidos nacionalistas y el go
bierno del País Vasco».

Aznar y Borrell también abor
daron lanegociación de las pers
pectivas financieras de la UE 
incluidas en la Agenda 2000, en 
la que, según el líder socialista, 
«los gobiernos europeos no 
quieren pagar las rebajas fisca
les del nuestro».

La subrogación por parte del 
Estado de la cuantía fijada en las 
sentencias indemnizatorias y su 
exención del IRPF figuran en
tre los principios generales que 
el Gobierno considera que de
ben inspirar la proposición de ley 
que regulará las indemnizacio
nes a las víctimas del terroris
mo.

cuatro votos a favor y uno en con
tra, la apertura de diligencias in
formativas contra estos jueces, 
que suscribieron un escrito que 
se publicó el 6 de enero en va
rios medios de comunicación.

Varela consideró «perfecta
mente coherente» que la Comi
sión en su reunión anterior deci
diera abrir diligencias con el ob
jeto de tener más elementos de 
juicio para valorar la conducta 
de los 17 jueces y, ahora, a la 
vista del informe de la inspec

El documento con estos prin
cipios generales fue presenta
do por Aznar, a Borrell.

La presentación de este texto 
a los grupos parlamentarios y a 
la Asociación de Víctimas del 
Terrorismo correrá a cargo del 
vicepresidente primero del Go
bierno, Francisco Alvarez Cas
cos, que ayer inició una ronda 
de conversaciones sobre este 
asunto con portavoces en el 
Congreso.

Los principios generales de 
esta iniciativa reconocen que las 
víctimas del terrorismo no han 
sido resarcidas en concepto de 
indemnizaciones por responsa
bilidad civil derivada de actos 
terroristas.

Para la determinación de la 
cuantía de las indemnizaciones, 
hay dos opciones y la primera 
de ellas especifica que, en los 
casos que exista sentencia, la 
cuantía de la indemnización será 
la fijada por está, mientras que 
para el resto de los casos se apli
cará lo que quede establecido 
en un baremo realizado al efec
to.

La segunda opción consis
tiría en que, tanto si hay senten
cia como si ésta no existe, los 
daños darían lugar a las indem
nizaciones que se establezcan 
en un baremo universal.

Además, se plantea la posi
ble subrogación total y automá
tica por parte del Estado si se 
acepta el principio de indemni
zar por la cuantía establecida 
en las sentencias.

En caso de establecimiento 
de baremos, propone la subro
gación parcial en la cuantía de 
la cantidad abonada.

ción, ordene su archivo.
La Comisión Disciplinaria 

del CGPJ estima que si los 
miembros del poderjudicial fir
mantes del escrito hubiesen 
puesto en entredicho su neutrali
dad o imparcialidad judicial no 
cabría duda de que habrían incu- 
rrido en la conducta previstaco- 
mo falta disciplinaria grave en 
el artículo 418.3de laLey Orgá
nica del Poder Judicial (LOPJ), 
castigada con multas de 50.001 
a 500.000 pesetas.

Arenas: PP y 
PSOE pueden 
profundizar en 
los puntos de 
encuentro

Efe - Vitoria/Madríd

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, dijo, en relación 
a la entrevista entre José María 
Aznar y José Borrell, que el PP 
y el PSOE pueden «profundizar» 
en los «puntos de encuentro» que 
mantienen en torno al proceso 
de paz y las negociaciones de la 
Agenda 2000 de la Unión Euro
pea.

En una rueda de prensa cele
brada tras reunirse como la eje
cutiva y cargos públicos del PP 
de Alava, Arenas consideró posi
tivo que el PSOE «haya clarifi
cado su interlocución con el pre
sidente del Gobierno en una de 
sus figuras más representativas».

El secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, aseguró que el 
Gobierno «no está en ladinámica 
del frentismo» sino del diálogo 
con todas las fuerzas políticas, 
en referencia a que pueda surgir 
un bloque antinacionalista de la 
reunión de ayer entre Aznar y 
Borrell.

Michavila, en declaraciones 
en los pasillos del Congreso, 
aseguró que entre todos los par
tidos democráticos hay «un am
plio campo de entendimiento» 
respecto al proceso de paz en 
Euskadi, pero señaló que «es 
mayor -dijo- entre dos fuerzas 
políticas con representación en 
todo el territorio nacional».

Las críticas

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, dijo en relación 
a la entrevista entre José María 
Aznar y José Borrell, que PP y 
PSOE «que forman un bloque y 
un frente» deben decidirse a «me
ter mano al problema» actual del 
País Vasco.

El dirigente político expre
só su deseo en rueda de prensa 
que dicha entrevista «no sea una 
declaración solemne hablando de 
la unidad de España, sin más 
contenido», sino que «hablen de 
proyecto y que el mensaje que 
salga de esa reunión no se remi
ta a un eslogan».

Añadió que «la mal llamada 
Asamblea de Municipios de 
Euskadi es un error grave por
que será una asamblea de car
gos públicos, no de Ayuntamien
tos, pues no ha habido una re
unión de plenos municipales para 
debatir la incorporación de los 
pueblos en esta Asamblea».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, cri
ticó «la gran farsa» que están pro
tagonizando los partidos mayori
tarios (PP y PSOE), y dijo que 
la situación en el País Vasco es 
«el telón de fondo» de ambas para 
comprobar cuál se envuelve «con 
más contundencia en la bande
ra española».

Í2
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El PSOE denuncia
amenazas a un 
edil guipuzcoano 
si vuelve a ser 
candidato

Efe - San Sebastián

El PSE/EE denunció ayer el 
envío de una carta a un conce
jal socialista de Guipúzcoa en 
la que se le amenaza de muerte 
si se presenta a las próximas 
elecciones municipales y no se 
marclra del País Vasco.

Fuentes del PSE no quisie
ron desvelar la identidad del 
concej al amenazado y recorda
ron que en los últimos meses una 
veintena de ediles socialistas 
recibieron cartas similares.

La misiva, firmada por«Gaz- 
te Indarra» (Fuerza Joven) dice: 
«Damos por hecho que no ten
drás tanta cara dura de aparecer 
en las listas de las elecciones mu
nicipales y que además pedirás 
perdón públicamente por tanto 
sufrimiento que le estás causan
do a nuestra querida tierra».

La carta explica al edil que 
su partido y él mismo están 
«oprimiendo al pueblo vasco» 
con su «presencia hipócrita» en 
las concentraciones a favor del 
acercamiento de los presos de 
ETA «ya que luego no hacéis 
nada ante la situación dramáti
ca que sufren».

«Ten claro que desde este 
momento eres nuestro principal 
enemigo por lo cual te tendrás 
que atener a las consecuencias», 
y añade: «Por si no lo has en
tendido, vamos a por ti».

Le conminan a que «se vaya 
a su pueblo» a vivir o le manda
rán «en una caj a de pino», se des
piden «esperando no tener que 
ver tu horrible cara de extremeño 
nunca más», y le dicen que dé 
recuerdos a Fernando Múgica 
Herzog, el dirigente socialista ase
sinado por ETA en San Sebastián.

Afirma que todos tienen derecho a ser candidatos

Arenas apela en Alava al 
respeto a la democracia

Efe - Vitoria

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, manifestó ayer 
que la democracia «debe permi
timos a todos presentamos ante 
los ciudadanos» y adelantó que 
su partido tiene la intención de 
presentar candidaturas en todos 
los municipios alaveses en los co
micios locales del 13 de junio.

Arenas, que se reunió ayer 
en Vitoria con cargos públicos 
y con la ejecutiva del PP de Ala
va, lamentó que «no cesan las 
presiones que persiguen que no 
todos tengamos las mismas 
oportunidades ante los próximos 
comicios» y recalcó que «res
ponderemos a las presiones con 
más candidaturas. Es nuestra 
obligación presentar candida
turas en todos los municipios 
para que ningún alavés pueda 
dejar de votar una candidatura 
del PP si así lo desea», afirmó.

Según señaló, el PP se pre
sentará en Alava «desde una vo
cación mayoritaria, desde una 
realidad de primera fuerza del 
territorio y ofreciendo garantías 
de futuro, de libertady de plura
lidad de la sociedad vasca frente 
a otras aventuras y desafíos a 
las propias instituciones vascas 
que hacen otras formaciones».

«En el País Vasco, el PP tie
ne una muy especial responsabi
lidad por ser la segunda fuerza 
política y la alternativa al PNV. 
En Alava, la responsabilidad es 
más significativa por ser la pri-

Javier Arenas y Carlos Iturgaiz en el acto de Vitoria. EFE

mera fuerza», agregó.
Arenas destacó que, en quin

ce días, el PP de Alava elevará 
una propuesta para la presiden
cia de la Diputación de Alava y 
la alcaldía de Vitoria, cuestio
nes que, dijo, «serán prioritarias 
para el PP de Alava, del País Vas
co y de toda España».Caraaestas 
elecciones, destacó que el obje
tivo del PP será «confirmar la 
tendencia de las elecciones auto
nómicas» frente a quienes «quie
ren convertir las elecciones mu
nicipales en el País Vasco en una 
reválida de Estella».

Arenas instó al lehendakari

a que convoque la mesa de Aju
ria Enea, tal y como han solici
tado PP, PSE-EE y UA.

«Sería unprofundo error no 
convocar ese foro de partidos 
democráticos comprometidos 
con la conviencia y la paz. Es 
muy importante para el futuro 
que siga vivo un foro en el que 
los partidos políticos democráti
cos, los que siempre han con
denado la violencia, se sienten 
en una mesa para discutir el 
futuro de Euskadi. Ha sido un 
foro muy eficaz en el pasado que 
no tiene por qué dejar de serio 
en el futuro», aseveró.

El Parlamento 
vasco celebrará 
el pleno sobre la 
pacificación el 18 
de febrero

Efe - Vitoria

El Parlamento Vasco cele
brará el pleno sobre varias ini
ciativas relacionadas con el 
proceso de pacificación de Eus
kadi el próximo 18 de febrero 
y no el viernes de esa misma 
semana, como en un principios 
estaba acordado.

La Mesa del Legislativo 
acordó ayer trasladar la sesión 
plenaria al jueves de esa semana 
dado que el viernes 19, fecha 
en la que se celebran habitual
mente estas sesiones, está pre
vista la inauguración del Pala
cio de Euskalduna, en Bilbao, 
a la que asistirán numerosas 
autoridades.

En esa sesión, que no ten
drá carácter monográfico, está 
previsto que se debatan dos pro
posiciones no de ley del PSE-
EE sobre coacciones a cargos 
públicos y de condena de la 
violencia callejera.

El PP e IU también tienen 
presentadas sendas proposicio
nes no de ley en las que se pide 
la autodisolución de ETA y en 
la que se hace un planteamiento 
general sobre el proceso de pa
cificación, respectivamente.

Además de estas iniciativas, 
en ese pleno se incluyen una 
interpelación del PP al conseje
ro de Interior, Javier Balza, so
bre la respuesta de su Depar
tamento a las campañas del en
torno radical contra personas 
y bienes y una pregunta de la 
socialista Rosa Díez al lehen
dakari Juan José Ibarretxe so
bre su opinión en torno a las 
cartas de extorsión que han 
recibido en los últimas sema
nas varios empresarios.

Rato considera 
que las 
declaraciones de 
Arzalluz no 
aportan nada

Efe - Estrasburgo

El vicepresidente del Gobier
no, Rodrigo Rato, manifestó 
ayer que las declaraciones del 
líder del PNV,Xavier Arzalluz, 
sobre la independencia del País 
Vasco dentro de Europa «no 
aportan nada al debate» sobre 
el futuro de esa región.

En un encuentro con perio
distas en Estrasburgo, Rato dijo 
que las declaraciones de Arza
lluz «rompen las posiciones en 
las que se acordó la Constitu
ción española y el Estatuto de 
Guernica» y, además, «no apor
tan nada al debate en el País Vas
co».

Rato salía así al paso de las 
afirmaciones de Arzalluz en las 
que se mostraba partidario de 
«la independencia del País Vas
co en Europa; al igual que han 
surgido países como Eslova
quia, los países bálticosy otros».

Ibarretxe recibió a Otegi en el 
palacio de Ajuria Enea

Efe - Vitoria

Dirigentes de Herri Batasuna 
se reunieron ayer con el lehen
dakari del Gobierno Vasco, Juan 
José Ibarretxe, para analizar el 
proceso de pacificación, porpri- 
mera vez en la sede de la Presi
dencia del Ejecutivo de Vitoria 
desde hace más de once años.

Pasadas las 16 horas llega
ron a la Lehendakaritza los 
miembros de la Mesa Nacional 
de HB y parlamentarios de Eus
kal Herritarrok, Arnaldo Otegi 
y Kepa Gordejuela.

La reunión de ayer se enmar
ca dentro de la ronda de contac
tos que inició el 28 de enero pa
sado el lehendakari con los par
tidos con representación en el 
Parlamento Vasco para anali
zar la posibilidad de crear un 
nuevo foro por la paz que susti
tuya a la Mesa de Ajuria Enea 
y en el que estarían presentes 
todos los partidos.

Representantes de Herri Ba

tasuna no se reunían con un le
hendakari para hablar de paz des
de que a finales de octubre de 
1987 se entrevistaron con José 
Antonio Ardanza Tasio Erkizia 
y Josu Iraeta, confirmaron a Efe 
fuentes políticas.

El portavoz del Gobierno 
Vasco, Josu Jon Imaz, defendió 
la presencia de Euskal Herrita
rrok en el foro de diálogo entre 
partidos vascos que prepara el 
lehendakari Ibarretxe, porque 
«la paz es un objetivo de todos 
y la construcción de la paz en el 
futuro debe contar con todas las 
formaciones políticas».

En la rueda de prensa tras el 
Consejo de Gobierno, el porta
voz no se pronunció directamen
te sobre la petición de PP, PSE- 
EE y UA de que se convoque la 
Mesa de Ajuria Enea, sino que 
apostó por «un instrumento para 
consolidar la paz que cuente con 
todos los partidos».

Imaz recordó que el lehenda
kari lidera un proceso de diálo

go con todos los partidos «cuyo 
objetivo es consolidar la paz a 
través de la creación de una me
sa en la que todas las formacio
nes políticas puedan estar pre
sentes para analizar la situación 
y para plantear soluciones que 
colaboren en la consolidación 
de la paz».

Ibarretxe se encuentra ac
tualmente preparando esta me
sa, con una ronda de contactos 
que concluirá la semana que vie
ne con sendos encuentros con 
PNV y EA.

Para Imaz, «el lehendakari 
mantiene el liderazgo sobre un 
proceso de diálogo con los par
tidos abierto. Hay que esperar 
a que este proceso culmine para 
dar pasos que contribuyan a ge
nerar un instrumento en el que 
importe menos la forma y lo im
portante sea la posibilidad de 
canalizar la voluntad de paz que 
existe en la sociedad, con la par
ticipación de todas las forma
ciones políticas».

El fiscal se opone 
de nuevo a que 
"Ternera" salga 
de la cárcel para 
ir al Parlamento

Efe - Madrid

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional se opuso al traslado 
pedido por el parlamentario de 
EH José Antonio Urruticoechea 
«Josu Ternera» desde la cárcel 

, de Alcalá-Meco hasta Vitoria 
para asistir el miércoles a la 
constitución de varias Comi
siones Ordinarias del Parla
mento Vasco y el viernes al pri
mer Pleno de la legislatura.

En un escrito remitido a la 
Sala de lo Penal de la Audien
cia Nacional, el fiscal vuelve 
aoponerse a lapetición de «Josu 
Ternera» al igual que hizo la 
semana pasada cuando lo solici
tó para asistír a la constitución 
de las comisiones parlamenta
rias a las que pertenece. Recuer
da el fiscal que «las razones son 
exactamente las mismas» que 
las argumentadas en la anterior 
petición de traslado.
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La votación fue de 150 votos a su favor y 90para María Antonia Martínez

Aguirre promete presidir el Senado 
con diálogo y respeto a la pluralidad

Efe - Madrid

La presidenta del Senado, Es
peranza Aguirre, marcó ayer 
como principales objetivos de su 
mandato avanzar en una refor
ma del Senado que le permita ser 
«una Cámara eficaz en la verte
bración de España y en la repre
sentación de su pluralidad», así 
como estimular su apertura ha
cia la sociedad.

Aguirre, tras resultar elegi
da por 150 votos a favor frente 
a los 90 de la candidata socialis
ta, María Antonia Martínez, se 
dirigió a los senadores para ase
gurar que pretende impulsar el 
diálogo entre las fuerzas políti
cas dentro y fuera del Senado, y 
tij arse como primera meta que 
«todas las senadoras y senado
res lleguen a considerarme por 
igual su presidenta».

En su discurso, alguno de cu
yos párrafos leyó en catalán, cus
iera y gallego, la nueva presi
denta hizo especial referencia a 
la pluralidad del Estado y dijo 
que la «rica diversidad» que lo 
conforma debe ser cada día más 
«un factor de cohesión y de pro
greso».

Por ello, consideró que se de
be avanzar en el estudio de fór
mulas que hagan del Senado «una 
cámara eficaz en la vertebración 
de España y en la representación 
de su pluralidad» y añadió que 
ese espíritu debe plasmarse en 
la ponencia de reforma del Sena
do «en un marco de diálogo y 
amplio consenso».

Apeló al espíritu constitucio-

Aguirre recibe el abrazo de Barrero tras su elección. EFE

nal y recordó que en la Carta 
Magna se proclama como uno 
de los pilares del sistema políti
co «el reconocimiento y la garan
tía del desarrollo de la personali
dad propia de las nacionalida
des y regiones que integran Es
paña».

Aguirre, tras manifestar su 
compromiso personal con la ne
cesidad de estimular la apertu
ra del Senado hacia la sociedad, 
señaló que «este es un lugar de 
encuentro, de diálogo, de tole
rancia y de representación plu
ral, y debe ser esfuerzo de todos 
-y de la Presidencia en primer 
término- lograr que así sea perci
bido por la opinión pública».

Destacó especialmente el he
cho de converlirse en la prime
ra mujer que está al frente de una 
de las primeras instituciones 
constitucionales y quiso compar
tir su «orgullo» por ello «con to
das las mujeres que día a día se 
esfuerzan por tener un papel más 
activo en la sociedad».

La nueva presidenta de la Cá
mara Alta tuvo unas palabras de 
reconocimiento para su antece
sor, Juan Ignacio Barrero, cuya 
etapa al frente del Senado califi
có de «presidencia abierta, gene
rosa y dialogante».

Aguirre, quien recordó haber 
recibido en las últimas eleccio
nes el mayor número de votos

nunca obtenido por un candida
to al Senado, aseguró estar dis
puesta a ser mediante su actua
ción al frente de la Cámara la ex
presión permanente de un espíri
tu de «conciliación, diálogo y 
concordia».

«Desde la cuidadosa impar
cialidad que exigen los usos par
lamentarios -continuó-, esta Pre
sidencia manifiesta su voluntad 
de serio de todos, sin distincio
nes derivadas del grupo políti
co al que cada senador o cada 
senadora se encuentren adscri
tos».

En ese sentido reconoció 
como «legítimas» tanto la postu
ra de quienes apoyaron su elec
ción como de quienes no lo hicie
ron, y pidió la colaboración de 
todos para -citando a Gabriel Ce
laya- trabajar «unidos por la co
mún tarea».

Por su parte, la senadora so
cialista María Antonia Martínez, 
que disputó a Esperanza Aguirre 
la presidencia del Senado, se 
mostró convencida de que Agui
rre «será bastante mejor presi
denta que el presidente que se 
va».

Martínez, en declaraciones a 
los periodistas tras la votación 
en la que resultó elegida la ex 
ministra de Educación y Cultu
ra, justificó la presentación de 
su candidatura por la necesidad 
de hacer un gesto sobre «cómo 
llevar un Parlamento» después 
de tres años de Legislatura en los 
que «ha sido defraudada la con
fianza que se puso en Juan Ig
nacio Barrero».

Ríos acusa a 
Borrell de vetar 
la presencia de 
IU en un acto 
público

Efe - Madrid

El coordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, acu
só ayer al candidato del PSOE 
a la presidencia del Gobierno, 
José Borrell, de haber vetado la 
presencia el pasado viernes del 
responsable de Economía de la 
coalición, Juan Francisco Mar
tín Seco, en la presentación de 
un libro del ministro alemán de 
Finanzas, Oskar Lafontaine.

Martín Seco es autor del 
prólogo del libro del ministro 
alemán «No hay que tener miedo 
a la globalización», por lo que 
«como es normal, tanto Lafon
taine como los organizadores 
del acto le ofrecieron participar 
en la mesa del debate de pre
sentación», explicó Ríos en una 
rueda de prensa.

Según el coordinador de la 
Presidencia de IU, al ex vicepre
sidente del Gobierno Alfonso 
Guerra, quien participó en la 
presentación, «le pareció lógi
ca» la presencia de Martín Seco, 
que, sin embargo, fue «vetada» 
porBorrelI, «haciendo cuestión 
de eso para su asistencia al acto».

«Este comportamiento nos 
parece sorprendente, fuera de 
las buenas costumbres y además 
sectario», denunció Ríos.

El dirigente de IU añadió que 
«con actitudes así es muy difí
cil avanzar en la unidad de ac
ción de la izquierda», que con
sideró «imprescindible frente al 
avance del Partido Popular».

Ríos indicó que «el compor
tamiento abiertamente sectario 
de Borrell», unido a «las vague
dades del documento del PSOE 
para las elecciones municipa
les», ofrece «un cuadro preocu
pante en el que el PSOE parece 
estar en el limbo».

Barrero deja la presidencia 
del Senado con el deseo de 
que su pronta reforma

El PSOE critica que el 
Gobierna mantenga los 
pactos con el PNV y CiU

Efe - Madrid

El ex presidente del Senado 
jV?” ^g^acio Barrero se despi

lo ayer de todos los senadores 
al inicio del pleno en el que se 
® cgió a su sustituía con la con
lanza en que la reforma cons

titucional de la Cámara Alta 
«sea pronto una realidad».

En una breve intervención 
esde la tribuna del antiguo sa

lón de plenos del Senado, Ba
rrero, visiblemente emociona- 
H^t ®Jt*adeció la colaboración 
oe todos los parlamentarios, del 
personal de la Cámara y, espe- 
lalmente, de los portavoces de 

h/i^*??°® y ^os miembros 
la Mesa.

piníi^^^^í  ̂que uno de los prin- 
cpales objetivos desde el ini- 
HArí !?®«?dato fue el de «pá
del Q^®ftcit de conocimiento 
oei Senado por una buena par

te de la sociedad española».
Tras confiar en que ese «es

fuerzo personal» en mostrar el 
Senado como «un pilar básico 
de nuestro orden constitucional» 
haya servido para que la institu
ción sea más valorada y apre
ciada, el ex presidente de la Cá
mara Alta explicó que a partir 
de ahora se dedicará a «traba- 
jar directamente por Extremadu
ra» como cabeza de lista del PP 
para las próximas elecciones 
autonómicas en esa comunidad.

Recordó que en su toma de 
posesión ya adelantó que Extre
madura «siempre estaría en mi 
pensamiento y en mi horizonte 
político», aunque aseguró que 
dejar la presidencia de la cámara 
«no fue una decisión fácil», es
pecialmente debido a que no 
existe incompatibilidad legal o 
reglamentaria entre ambas fun
ciones.

Efe - Maddrid

El informe de gestión pre
sentado ayer por la dirección del 
Grupo Parlamentario Socialis
ta, aprobado por asentimiento, 
critica las iniciativas del Gobier
no durante el último periodo de 
sesiones y en concreto que se 
mantengan los pactos con los 
nacionalistas a pesar de la «radi
calización» de sus posiciones.

El texto dice que en los últi
mos meses se ha producido «un 
deterioro en el funcionamien
to de nuestro modelo de organi
zación territorial» al radicalizar
se las posturas de determinados 
grupos nacionales que «sin em
bargo y de manera paradójica, 
mantienen intactos sus apoyos 
parlamentarios al Gobierno de 
José María Aznar para sorpre
sa de sus respectivos electores».

El PSOE muestra su sorpre

sa por que el PP se oponga a ce
lebrar en el Senado el debate so
bre el estado de las autonomías 
a pesar de sucesos como las de
claraciones de Barcelona y Li
zarra o «el abierto cuestiona
miento» por parte de CiU del 
sistema de financiación vigente.

Junto a esta cuestión, «orien
tada a convertir al Parlamento 
en un mero acompañante pasi
vo y dócil, los socialistas criti
can la negativa de Aznar a ex
plicar en el Congreso la remo- 
delación del Gobierno.

Como muestra de esta «fal
ta de respeto político e institu
cional», el informe hace refe
rencia asimismo a las enmien
das del la ley de acompañamien
to a los presupuestos genera
les del Estado para 1999 con el 
objetivo de «regalar» 1,3 billo
nes de pesetas a las compañías 
eléctricas.

El PSOE 
considera que el 
PP ha roto el 
pacto contra el 
transfuguismo

Efe - Málaga

EI PSOE «da por roto» el 
pacto antitransfuguismo suscri
to por todos los partidos para 
las corporaciones locales por el 
«cinismo excesivo» con el que 
se comporta el PP en Galicia, 
al incluir en sus listas a un al
calde elegido en las listas del 
BNG, según manifestó ayer el 
secretario de Política Munici
pal socialista, Alfonso Perales.

El dirigente socialista expli
có en rueda de prensa que di
cho acuerdo establecía que nin
guna persona que tuviera res
ponsabilidad política podía in
tegrarse de forma inmediata en 
un partido competidor y, según 
dijo, en Galicia el PP «compra 
y soborna politicamente a alcal
des de otros partidos».
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El PSOE recordó las comisiones pedía el PP

El Congreso rechaza 
investigar a Piqué

Aznar y Guterres actuarán 
unidos en la defensa de la 
cohesión en el seno de la UE

Efe - Madrid

El Congreso rechazó ayer la 
creación de una Comisión espe
cial de Investigación que habían 
solicitado el PSOE, IU y el Grupo 
Mixto para analizar, entre otros 
asuntos, la política de subven
ciones del Ministerio de Indus
tria y las actuaciones de su titu
lar, Josep Piqué, en relación con 
la empresa Ércros.

El PP y sus socios parlamen
tarios CiU y Coalición Canaria 
votaron contra la iniciativa de 
la oposición, que sí apoyó el 
PNV, cuyo portavoz hoy en el 
Pleno, José Juan González de 
Txabarri, reprochó la «sataniza
ción» que a su juicio está hacien
do Piqué de los nacionalistas de
mocráticos.

El PSOE pidió que se consti
tuyera esa Comisión para inves
tigar el reparto de subvenciones, 
los expedientes de privatización 
de algunas empresas públicas 
pertenecientes a la SEPI, la libe
ralización del sector eléctrico y 
las propuestas de Industria que 
dieron lugar al reconocimiento 
de ayudas relacionadas con los 
costes de transición a la compe
tencia a empresas del sector eléc
trico, por un importe de 1,3 bi
llones de pesetas.

1U, junto con el Grupo Mix
to, habían pedido además que se 
investigara la reestructuración 
de la deuda que tenía con el ICO 
la empresa Ercros, de la que Jo
sep Piqué era presidente antes 
de incorporarse a la cartera mi
nisterial.

El socialista Javier Fernán
dez, que defendió la iniciativa 
de su grupo, insistió en que hay 
«irregularidades e indicios ra
cionales» que justifican la crea
ción de esta Comisión, y consi
deró contundentes los hechos.

Se refirió a las subvenciones 
concedidas al ayuntamiento 
jienense de La Carolina, a la em
presa catalana Torcidos Ibéricos,

Piqué se disculpó por no asistir al debate.

y a la «condonación» de la deu
da de Ercros siendo ya ministro 
Josep Piqué, y se preguntó si pue
de hablarse de «neutralidad polí
tica de la administración sin son
rojarse».

Fernández afirmó que «no ha 
habido neutralidad», recordó que 
los populares defendieron duran
te la pasada legislatura la posibi
lidad de constituir comisiones 
de investigación cuando lo soli
citara una tercera parte de los di
putados, y concluyó que la nega
tiva del PP ayer evitará que se 
constituya la misma «pero no que 
se cierre el caso Piqué».

El diputado popular Javier 
Peón reclamó «rigor» en el de
bate y aseguró que los grupos de 
la oposición no han aportado 
«nada nuevo» sobre los casos que 
pretenden investigar en el Con
greso, y defendió la «legalidad» 
de las subvenciones concedidas 
por el Ministerio de Industria.

Peón, quien destacó el eleva
do número de puestos de traba
jo que se crearon gracias a los 
proyectos subvencionados por

Industria, consideró que crear 
una Comisión de estas caracterís
ticas para investigar a todas las 
empresas que han estado some
tidas a proyectos de reconversión 
y han percibido ayudas públicas 
sería como «matar moscas a ca
ñonazos».

El portavoz de Industria de 
IU, Mariano Santiso, criticó el 
«regalo» para Ercros, las «lla
mativas» subvenciones a La Ca
rolina, o la subvención «ética- 
mente impresentable» al ex con
sejero de Castilla y León Miguel 
Pérez Villar.

Piqué, se disculpó ante el por
tavoz adjunto del PSOE en el 
Congreso, Luis Martínez Noval, 
y ante la portavoz de IU, Rosa 
Aguilar, por no poder asistir a 
este debate.

Piqué, según explicó a Efe el 
secretario de Estado de Relacio
nes con las Cortes, José María 
Michavila, no pudo estar presen- 
te en el pleno al tener que des
plazarse al Palacio de la Moncloa 
para ofrecer la rueda de prensa 
que se celebrará tras la entrevista

Efe “ Madrid

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, y el 
primer ministro portugués, An
tonio Guterres, se comprometie
ron ayer a actuar conjuntamen
te en la negociación sobre la fi
nanciación comunitaria y a de
fender hasta el final la necesi
dad de que la UE mantenga su 
esfuerzo de cohesión económi
ca y social.

Aznar y Guterres, que cele
braron una reunión en el Pala
cio de la Moncloa durante más 
de una hora, seguida de un al
muerzo, reafirmaron en este en
cuentro sus coincidencias ante 
el debate abierto sobre las pers
pectivas financieras de la UEpa
ra los próximos siete años y cons
tataron que, en este momento, 
ni España ni Portugal se plan
tean una reducción de los gas
tos comunitarios que afectan a 
la cohesión.

Según informaron fuentes 
oficiales, los dos jefes de Gobier
no acordaron durante su entre
vista intensificar el trabajo de

Borrell plantea aceptar la 
reducción de los fondos al 
acercarse a la renta europea

Efe - Madrid

EI candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, dijo ayer que España de
bería estar dispuesta a aceptar 
que cada día «debemos recibir 
menos fondos europeos por que 
cada día estemos más cerca de 
la media de renta comunitaria».

En su intervención ante el ple
no del Grupo Parlamentario, por 
primera vez abierto a los perio
distas, el líder del PSOE instó a 
los socialistas a salir «de la con
templación y el ombliguismo» 
y a movilizarse para asumir los 
próximos retos electorales.

«Yo no ganaré ni perderé so
lo», señaló Borrell, quien seña

ambos Ejecutivos en un conjun
to de líneas de actuación común, 
entre cuyos objetivos figura el 
no establecimiento de un lími
te máximo a los gastos comuni
tarios si los Quince no alcan
zan un acuerdo global sobre las 
perspectivas financieras para el 
periodo 2000-2006.

Guterres, que mantuvo un 
encuentro el pasado viernes en 
Lisboa con el presidente fran
cés, Jacques Chirac, continua
rá su ronda de entrevistas prepa
ratorias de la próxima cumbre 
europea en Holanda, donde se 
reunirá con el primer ministro, 
Win Kok.

Precisamente ayer mantuvie
ron en Madrid una entrevista el 
ministro de Asuntos Exteriores 
español, Abel Matutes, y su co
lega holandés, Josias Van Aar- 
tsen, quien abogó por una esta
bilización de gastos en fondos 
estructurales y en la política 
agraria común (PAC) y negó que 
la actual discusión comunitaria 
cuestione la continuidad de las 
políticas de solidaridad con paí
ses como España.

ló que «si queréis, si perdemos 
las elecciones será mi responsa
bilidad y la asumiré toda, y si 
ganamos las ganaremos todos».

En su alocución ante los par
lamentarios del PSOE y de una 
delegación de los Socialistas 
Europeos, hizo un repaso al de
bate sobre los fondos europeos 
y abogó por que «no cerremos 
la puerta» a la ampliación de la 
UE a los países del este.

Invitó a sus compañeros a re
cordar que su adversario común 
es el PP, recordó la solicitud de 
numerosos militantes de hacer 
una oposición «más dura», y 
añadió quepara ello «no es nece
sario recurrir el pataleo y a la 
bronca».

Matutes espera resolver la nueva crisis 
pesquera con Portugal mediante el diálogo

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, explicó 
ayer que España y Portugal apli
carán el mecanismo de consul
ta permanente en materia pes
quera para resolver los inciden
tes entre pescadores de ambos 
países y confió en que el con
flicto podrá solucionarse por esta 
vía, sin que «pase a mayores».

Así lo afirmó Matutes al ser 
preguntado, en la rueda de prensa 
tras su encuentro con el minis
tro de Exteriores holandés, Josias 
Van Aartsen, por los incidentes 
registrados entre embarcaciones 

de pesca portuguesas y gallegas.
Un portavoz del Ministerio 

de Agricultura confirmó ayer que 
en los próximos días se celebrará 
una reunión de la comisión mixta 
hispano-portuguesa de pesca pa
ra establecer un «código de con
ducta y actividad pesquera» de 
los pescadores que faenan con
juntamente en los caladeros 
del país vecino.

Él secretario general de Pes
ca Marítima, Samuel Juárez, ha
bló además el lunes con su co
lega portugués «para evitar una 
batalla más en el mar», después 
de que hace unas semanas se pro- 
dujeran enfrentamientos con los 

arrastreros gallegos, acusados 
por los pescadores portugueses 
de esquilmar los fondos mari
nos y cortar las voluntas que uti
lizan en su pesca.

Matutes señaló que, siempre 
que se producen incidentes en
tre pesqueros, lo que hace su mi
nisterio es ponerse en contacto 
con el de Agricultura y Pesca, 
así como con el país con el que 
surge el problema, y expresó su 
confianza en que el «buen diálo
go» y la «buena colaboración» 
existente entre España y Portu
gal «permitirá resolver ese con
flicto», del que espera «que no 
pase a mayores»,

La Cámara vasca acogerá 
una reunión del Parlamento 
kurdo, Turquía protesta

Efe - Vitoria

La Mesa del Parlamento Vas
co adoptó ayer una resolución 
oficial según la cual autoriza al 
Parlamento kurdo en el exilio a 
mantener una reunión en las 
instalaciones de la Cámara Vas
ca.

La resolución, adoptada en la 
reunión celebrada ayer fue apro
bada con los votos de PNV, EA 
y EH, mientras que votaron en 
contra el PP y PSE-EE.

Turquía recordó ayer a Espa
ña su petición del pasado 15 de

enero de que impidiera la cele
bración de una asamblea de 
rebeldes kurdos en el País Vas
co para no frustrar unas relacio
nes bilaterales crecientes.

«No tenemos información 
oficial al respecto, pero nues
tra reacción ya era conocida y 
clara, ya hicimos una declara
ción contra esa posibilidad- 
Ahora no puedo decir nada mas 
pues hemos de revisar «los nue
vos hechos» de la situación, dijo 
a Efe Haldun Otman, director 
de Información del Ministerio 
turco de Exteriores.

M.C.D.
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acusación de obstrucción a la justicia 
al negar haber sido presionada ante 
sus declaraciones judiciales
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Los republicanos intentan consesuir al menos una mayoría simple en un cargo

0 debate final del Senado de 
EEUU sobre Clinton es secreto
El Senado de Estados Unidos dio inicio ayer a puerta 
cerrada, a sus deliberaciones finales sobre los cargos de 
perjurio y obstrucción de la Justicia gue han motivado el 
juicio político contra el presidente Bill Clinton.

Efe - Washington

Un total de 59 senadores, 
incluidos 15 republicanos, vo
taron a favor de hacer público 
el debate final, pero los propo
nentes de la moción no lograron 
alcanzar los dos tercios de los 
votos (67) requeridos para en
mendar la norma legislativa.

Los proponentes de un debate 
abierto perdieron luego (52-48) 
una segunda votación, que repre
sentaba una maniobra legislati
va para tratar de invalidar la de
cisión de deliberar a puerta ce
rrada.

El líder de la mayoría republi- 
cana, Trent Lott, reafirmó que 
el Senado debatirá por un máxi- 
mo de 25 horas y que la vota
ción final puede tener lugar el 
jueves 0 viernes, dependiendo 
de la duración final de las delibe
raciones.

Cada senador tendrá 15 mi
nutos para hacer su exposición 
final, aunque Lott confió que en 
lo posible sus colegas no utili
cen todo el tiempo disponible.

Los republicanos quieren tra
tar de terminar el debate y cele
brar las votaciones finales el jue
ves.

Los cargos presentados en el 
venado de EEUU contra el pre
sidente Bill Clinton pecaron de 
mita de consistencia jurídica, y 
su debilidad explica que siem
pre estuviera en duda la posibi

lidad real de que fuese aproba
da la destitución.

Esta es la opinión generali
zada en el Senado, aun entre va
rios republicanos, y de juristas 
que estiman que los fiscales no 
consiguieron demostrar la tras
cendencia de los cargos como 
para justificar la destitución de 
Clinton.

En este momento, los propios 
republicanos -incluido el presi
dente del Comité Judicial del Se
nado, Orrin Hatch- admiten que 
el cargo de perjurio ante el Gran 
Jurado es tan débil que no alcan
zará la mayoría simple.

Y es posible que la denuncia 
de obstrucción de lajusticia tam
poco alcance los 51 votos, ni mu
cho menos suficientes para desti
tuir a Clinton, pero ai menos sal
varía un poco la cara a los fisca
les republicanos de la Cámara 
de Representantes.

Se necesitan dos tercios del 
Senado (67 votos) para forzar 
la destitución del presidente, 
pero el rechazo de los demócra
tas a esa alternativa tiene asegu
rada desde hace dos semanas la 
absolución de Clinton.

Las mentiras de Clinton en 
el caso civil de acoso sexual pre
sentado por Jones- que en su mo
mento constituyó el caso de per
jurio más sólido- no fueron repe
tidas en su testimonio del 17 de 
agosto de 1998 ante el Gran Ju
rado.

Henry Hyde, jefe de los fiscales del Congreso en el caso contra Clinton. EFE

En el caso Jones, Clinton ne
gó haber tenido relaciones 
sexuales con Lewinsky y haber 
estado a solas con ella, lo que 
tuvo que reconocer indirecta- 
mente cuando admitió «las rela
ciones impropias» con la joven.

Aun aceptando su definición 
de que recibir «sexo oral» no es 
mantener relaciones sexuales se
gún se definió en el caso Jones, 
Bill Clinton ciertamente estuvo 
a solas con Lewinsky en el des
pacho Oval de la Casa Blanca.

Pero, antes de que la Cáma
ra de Representantes llevara a 
votación el cargo de perjurio en 
el caso Jones, Clinton puso fin 
a esa demanda de acoso sexual 
con un pago de 850.000 dólares 
a la ex empleada del Gobierno 
de Arkansas, estado que gober

naba Clinton cuando ocurrió el 
incidente.

En su testimonio ante el Gran 
Jurado, Clinton finalmente ad
mitió la relación «impropia», 
pero evitó precisar los contac
tos íntimos con Lewinsky 0 
caracterizarlos.

La otra denuncia contra el 
presidente, la obstrucción de la 
justicia, se basó siempre, por su 
parte, en muchas pruebas cir
cunstanciales -que son admiti
das en cualquier tribunal- y nin
gún testimonio directo.

Lewinsky siempre se man
tuvo en su versión de que nadie 
le pidió que mintiera sobre sus 
relaciones con Clinton, ni siquie
ra en la primera declaración 
jurada que presentó en el caso 
de Paula Jones.

Los ex ministros 
franceses claman 
por su inocencia 
en el juicio por el 
contagio del sida

Efe ■ París

Los tres ex ministros france
ses acusados de «homicidio in
voluntario» por el escándalo de 
las transfusiones sanguíneas que 
contagiaron el virus del sida a 
miles de receptores en la déca
da de los 80 defendieron ayer su 
inocencia en la primera audien
cia del juicio, mientras las víc
timas clamaron justicia.

El actual presidente de la 
Asamblea Nacional (Cámara de 
Diputados) y ex primer minis
tro socialista(1984-1986), Lau
rent Fabius; el ex secretario de 
Estado de Sanidad (1981-84) Ed
mond Hervé, y la ex titular de 
Asuntos Sociales (1984-86) 
Georgina Dufoix expresaron 
palabras de compasión por las 
víctimas y su esperanza de que 
este juicio esclarezca la verdad.

«Todo el mundo tiene un de
recho y un deber a la verdad. Es
pero que este proceso sirva a la 
verdad y a la justicia», declaró 
con emoción Fabius, en la pri
mera audiencia de un juicio his
tórico que se celebra ante el Tri
bunal de Justicia de la Repúbli
ca, creado en 1993 para juzgar 
los crímenes 0 delitos cometi
dos por ministros en el ejerci
cio de sus funciones.

«En estos momentos pienso 
sobre todo en todos aquellos que 
han sufrido tanto. Creían sertra- 
tados y fueron contaminados. 
Desde hace años no ha pasado 
un día sin que haya pensado en 
ellos y en su dolor», agregó el 
que fuera uno de los jefes de Go
bierno durante la presidencia del 
socialista Francois Mitterrand.

Fabius dijo esperar que «este 
juicio, que se ha convertido en 
necesario, permitirá establecer 
que actuamos en conciencia, par
tiendo de lo que sabíamos enton
ces, tal y como debíamos».

Aumenta la lucha entre 
Etiopía y Eritrea

El presidente israelí, en el centro de la 
polémica por saludar a Hawatme en Amán

Efe ■ Adis Abeba 
. Tropas de Etiopía y Eritrea 
intensificaron ayer los comba
tes en los frentes central y occi- 
aental de su frontera común, 
mientras sus respectivos gobier- 
”°Ví ^^^’^^tiían éxitos militares, 
r ,,^i^tras que Eritrea asegu- 
?^ ’^^^t matado a 1.500 sol- 
3 non ®^*®P®s, herido a más de 
3.UUU y capturado a otros vein- 
te en los combates del lunes, 

. confirmaba la toma de 
uos importantes ciudades fron- 
enzas, Kunin y Kunito, de alto 

valor estratégico.
Las autoridades de Adis Abe- 

a reconocieron, por primera 

vez, que los aviones de su Fuer
za Aérea bombardearon posicio
nes eritreas, en violación de una 
tregua sobre ataques aéreos me
diada por Estados Unidos en 
junio del año pasado.

Lucha encarnizada

«La lucha prosigue encarni
zadamente en el frente occiden
tal de Badme y la región de Tsoro- 
na», en el centro de la frontera 
de mil kilómetros entre ambos 
países, señaló a los periodistas 
la portavoz gubernamental Salo
me Tadesse, que confirmó que 
aviones de combate etíopes 
apoyan a las tropas terrestres.

Efe - Jerusalén

El presidente de Israel, Ezer 
Weizman, se convirtió en el cen
tro de la polémica en su país por 
saludar en Jordania al líder del 
Frente Democrático para la Libe- 
ración de Palestina (FDLP), Na- 
yef Hawatme, responsable por 
la muerte de, al menos, 38 israe
líes.

Representantes de las Fami
lias Víctimas del Terrorismo pa
lestino informaron ayer que soli
citarán una audiencia con Weiz
man «para protestar y exigirle 
excusas» por estrecharle su ma
no en Amán durante el entierro 
del rey Husein de Jordania.

«Prohibido arraslrarse delan
te del campeón de los asesinos», 
dijo uno de ellos, Haim Azulín, 
herido en un ataque del FDLP 
en 1974 contra alumnos de una 
escuela del pueblo norteño de 
Maalot, en el cual murieron 26 
personas, entre niños y profeso
res, así como un soldado.

Weizman, ex «halcón» del 
bloque derechista Likud, fue des
tituido en los años ochenta del 
Gobierno de Isaac Shamir por 
reunirse en Europa, donde le es
piaban los Servicios Secretos 
(Mosad), con un emisario de la 
Organización para la Liberación 
de Palestina (OLP), contactos en
tonces prohibidos por la ley.

«El presidente debe ser el pa
dre de los parientes de las vícti
mas de esos asesinos y al salu
dar a Hawatme, que no recono
ce a Israel, se excedió en sus fun
ciones, y espero que lo reconoz
ca», declaró otra de la víctimas 
del ataque del FDLP en Maalot.

EI carismático general israe
lí, ex comandante de la fuerza 
aérea, fue el primer ministro de 
Estado que exigió negociar la 
paz con el líder de la OLP, Yaser 
Arafat, y el que de hecho hizo 
que el primer ministro Benja
mín Nelanyahu -que se negaba- 
se reuniera con el líder palestino 
después de asumir el poder en 
1996.
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Villena instó a Alejandro Alonso a 
que movilice a los agricultores y 
cooperativas de la región y pidió 
la solidaridad de los ciudadanos

ASAJA desplazará a 1.500 para evitar el recorte de las ayudas que la UE dedica al campo español 

Agricultores de CLM se manifestaran
el 22 en Bruselas por la Agenda 200(1
La organización agraria ASAJA de Castilla-La Mancha 
desplazará a Bruselas entre quinientos y mil agricultores de 
la región para manifestarse el próximo 22 de febrero ante la 
cumbre de ministros de Agricultura, que tienen que cerrar 
el capítulo agrario de la Agenda 2000,

La Tribuna

El presidente regional de 
’ASAJA, Fernando Villena, 
manifestó ayer que con esta mo
vilización, convocada por el 
Comité de Organizaciones Agra
rias (COPA) y que coincide con 
la reunión de los responsables 
de Agricultura de los países de 
la UE, ASAJA pretende evitar 
el recorte de las ayudas que los 
organismos comunitarios dedi
can al campo español.

También recordó el riesgo que 
existe para los países comuni
tarios más pobres de que salga 
adelante la propuesta alemana de 
que los países receptores de ayu
das agrícolas cofinancien las mis
mas, que supondría la desapari
ción de algunos cultivos, pues el 
Gobierno español carece de fon
dos para afrontar esos costes.

A juicio de Villena, la pro- 
puesta de cofinanciación pone en 
peligro la continuidad de deter
minados cultivos en la región, 
como es el del girasol y el del 
viñedo, sobre todo de este últi
mo, pues necesita de los fondos 
comunitarios para afrontar la 
reconversión de sustituir los 
viñedos que producen blancos, 
por los tintos, que actualmente 
tienen una mejor salida comer
cial. Para Fernando Villena, 
Castilla-La Mancha es una de las 
regiones más afectadas por esa 
medida, ya que en otras zonas de 
España los problemas de la 
viticultura están solucionados, y 
añadió que «donde hay que de
fender el vino es en Bruselas y 
no aquí, delante de las alcacho
fas».

Villena pidió tambien a los 
ayuntamientos castellano-man
chegos que celebren plenos 
extraordinarios para pronunciar
se sobre esta cuestión y que 
envíen telegramas y cartas al 
presidente de la CE, Jacques 
Santer, y al ministro alemán de 
Agricultura, Jochen Borchert, 
para impedir el recorte de los 
fondos agrícolas.

Además, reclamó la ayuda de 
la Consejería de Agricultura para 
que puedan manifestarse en Bru
selas el mayor número posible 
de agricultores de la región y 
recordó, cuando en 1994, el en
tonces consejero de este área, 
Fernando López Carrasco, ame
nazó con organizarun «tren del

vino» si veía amenazado al sec
tor vitícola en Castilla-La Man
cha.

Por esta razón, instó al actual 
consejero, Alejandro Alonso, a 
que movilice a los agricultores 
y cooperativas de la región y pi
dió que la solidaridad que los 
ciudadanos muestran hacia paí
ses afectados por catástrofes 
naturales también se la den a la 
agricultura regional, puesto que 
«la industria de Castilla-La 
Mancha es la agricultura».

También el secretario regio
nal de ASAJA, José María Fres- 
neda, indicó que esta organiza
ción «no va a aceptar un canje 
de los fondos de cohesión por 
los agrarios» y añadió que el 
presidente del Gobierno, José- 
María Aznar, debe entender que, 
«por muy importantes que sean 
los fondos de cohesión para ha
cer infraestructuras, los pueblos 
en el medio rural se mantienen 
con los agricultores».

Fresneda criticó la propues
ta de cofinanciación de las ayu
das comunitarias a la agricultu
ra, que llevaría a España a pagar 
un 25% del volumen total de las 
mismas, lo que supondría que en 
Castilla-La Mancha tendría que 
sufragar 16.625 millones, y 
agregó que «el Gobierno no se 
debe quedar con los brazos cru
zados en algo que repercute en 
sus arcas». Para Fresneda, la 
reestructuración de los fondos

M. SOTOJosé María Fresneda y Fernando Villena, ayer durante la rueda de prensa.

t

de Castilla-La MancJ

agrarios, mientras que para los 
agricultores franceses o alema
nes puede suponer «una pérdi
da de renta, para los de Castilla- 
La Mancha es la ruina», ya que 
la media de rendimientos de un 
agricultor comunitario es de 4,5, 
frente a los 2,6 de uno español. 
Además, explicó que la 
cofinanciación es «un atentado 
contra el principio de solidari
dad» y que sólo en el sector del 
vino en la región se perderían 
20.000 millones de aprobarse la 
propuesta alemana.

ASAJA acusa a Pilar Ayuso de no ser neutral 
en el conflicto por "Vinos de Castilla"

El presidente regional de ASAJA, Fernando Villena, acusó ayer a la directora 
de Política Alimentaria del MAPA, Pilar Ayuso, de no ser «neutral» en el con
flicto que enfrenta a Castilla y León y Castilla-La Mancha por la denominación 
de «Vinos de la Tierra de Castilla». Villena se referió así a las declaraciones efec
tuadas el lunes por Ayuso, en las que decía que «Castilla y León tiene tanta razón 
en este caso como tenía Castilla-La Mancha en el del queso manchego», y afirmó - 
que «no sé por qué una directora general tiene una participación tan activa» en 
este tema. Villena añadió que «la directora general estaría muy guapecita estándose 
quietecita y dejando intervenir a quien tenga que hacerlo» y reiteró el apoyo de 
ASAJA en Castilla-La Mancha a la Consejería de Agricultura en la defensa de 
esta denominación para los vinos de mesa producidos en la región. Para el diri
gente regional de esta organización agraria, la creación de esa denominación es 
necesaria para que los productores de vino castellano-manchegos que han hecho 
una apuesta por la calidad «salgan adelante». A juicio de Villena, es este grupo 
de viticultores, que ha hecho inversiones en el cultivo de nuevas variedades de 
uva y que muchas veces tienen su propia bodega, el que va a «tirar del sector del 
vino» en la región y no las cooperativas, pues estas últimas apenas dedican re
cursos a la comercialización del vino y se dedican más a la venta a granel.

La Junta rechaza el 
requerimiento de 

incompetencia formulado 
por Castilla-León

El Gobierno de Castilla-La Mancha rechazó ayer 
el requerimiento de incompetencia formulado por 
la Junta de Castilla y León en relación a la Orden 
que regula la indicación geográfica «Vino de la 
Tierra de Castilla» y estableció los requisitos para 
su utilización. El Consejo de Gobierno entiende 
que la Orden cuestionada se limita a crear dicha 
indicación geográfica para los vinos de mesa ori
ginarios exclusivamente del territorio de Castilla- 
La Mancha, que es una competencia del Gobierno 
regional como se recoge en el Estatuto de Autono
mía, informó la Oficina del Portavoz.

El dirigente regional de 
ASAJA denunció también que, 
con el nuevo presupuesto comu
nitario, se perderían más de 3.000 
millones en los cultivos de gira
sol en la región, lo que provoca
ría un aumento en la producción 
de cereales, que para la campa
ña que viene podrían rebajar sus 
precios hasta las 16 pesetas por 
kilogramo. José María Fresne
da anunció, por otro lado, que los 
representantes castellano-man
chegos de esta organización pe
dirán en la reunión que mañana

mantendrá la Junta Directiva 
Nacional de ASAJA que las 
movilizaciones en Bruselas 
continúen hasta que termine la 
cumbre de jefes de Estado y de 
Gobierno de la UE a finales de 
marzo. Fresneda mostró también 
su preocupación porque de la re
unión de ministros de Agricul
tura comunitarios de los días 22, 
23 y 24 de febero no salga una 
solucióny criticó que las decisio
nes sobre la financiación agrí
cola se estén dejando para el fi
nal.

M.C.D.
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Ismael Marina, en primer término, y César Lumbreras, ayer en Tomelloso. RUEDA • Medio centenar de personas asistieron a la charla. RUEDA

C^ar Lumbreras explicó en Tomelloso el proceso nesociador en una charla organizada por el BCH

La reforma de la Política Agraria 
Común (PAC) alcanza la recta final

T.GONZÁLEZ

La reforma de la Política 
Agraria Común (PAC), que afec
ta a los grandes cultivos, el va
cuno leche, vacuno carne y vino, 
ha entrado ya en su recta final . 
Ln la actualidad en la Comisión 
de Agricultura de la Unión Eu
ropea "se está negociando a 
marchas forzadas" para tratar de 
conseguir un acuerdo político a 
finales de este mes de febrero y 
lograr el acuerdo global de la 
Agenda 2000 a finales del próxi
mo mes de marzo.

Este fue el mensaje que ayer 
transmitió el director del pro
grama agrario de la Cope 
Agropopular" y colaborador de 

este diario, César Lumbreras, al 
oasi medio centenar de agricul
tores que asistieron en la locali
dad ciudadrealeña de Tomelloso 
?p/^^’'’^ sobre la reforma de 

f^AC organizada por el Banco 
Central Hispano.

Un proceso negociador en el 
Que además de la reforma agra
ria también se está discutiendo 

presupuesto comunitario para 
el periodo 2000-2006, o lo que 
es 10 mismo, la cantidad que han 

aportar cada uno de los paí- 
Ít™»®mbros y a qué se va a 
emi^^ dinero, tal y como 
Inc^ ^^^^^César Lumbreras a 
los asistentes.
npA^" ^®^°^ momentos el 50% del 
Hn^P^?5^° comumlario va des- 
see^d '®r^°" ^g"^"° "y ^hora 
vi a Á^®^*^tendo la cantidad que 
agriciih^^^ ^°® bolsillos de los 
nlrnd °’?® y ganaderos en el 
™r:r¿"^^’"^^^"’^^"^“^ 

Qnp^?.V "^goeiaciones en las 
ncycomo apuntó Lumbre- 

»parece estar ganando terre

no la tesis francesa de las ayu
das decrecientes, es decir que las 
ayudas subirán probablemente 
durante los primeros años de ese 
período para luego comenzar a 
bajar. Una tesis que en opinión 
de César Lumbreras será final
mente la ganadora.

Y es que para Lumbreras dado 
que no hay previsto un aumento 
del gasto total de la Unión Euro
pea "es necesario meter la tijera 
del gasto por algún lado y una 
de las políticas en las que se 
meterá la tijera será la PAC".

Sin embargo, aún estando en 
la recta final aún no se han adop
tado decisiones al respecto, "todo 
está abierto en canal", señaló 
Lumbreras quien indicó que esta 
semana seguirán los trabajos 
también en el grupo de alto ni
vel creado.

Reforma de la OCM del 
vino

También "abierta en canal" 
sigue la negociación de la refor
ma del sector del vino, según 
Lumbreras. Una reforma la del 
sector del vino que en su opinión 
no se puede contemplar aislada 
de la del resto de sectores y en la 
que Francia se ha sumado a la 
petición realizada por Alemania 
de reducir la financiación de la 
OCM del vino.

Según explicó Lumbreras a 
los agricultores de Tomelloso, 
Francia no se muestra partidaria 
de dar dinero a los panes de 
reconversión del sector y sí está 
a favor de incrementar la super
ficie de viñedo. Por último, Lum
breras quiso dejar patente que las 
posiciones en la reforma de la 
OCM del vino de Italia, Francia 
y España "están bastante sepa-

Marina, Lumbreras y Antonio Muñoz (director de zona del BCH), de izquierda a derecha. RUEDA

radas".
La charla desarrollada ay eren 

el IES "Francisco García Pavón" 
de Tomelloso se enmarca en la 
línea que el Banco Central His
pano viene siguiendo desde 1997 
"ofreciendo información en di
recto por toda España" como 
elemento básico para asesorar al 
agricultor sobre la información 
que demandan, tai y como seña
ló ayer el responsable del Servi
cio Agrícola y Medioambiental 
del BCH, Ismael Marina.

En la Comisión de Agricultura "se está 
negociando a marchas forzadas" para tratar 

de conseguir un acuerdo político a finales de 
este mes de febrero y lograr el acuerdo 
global de la Agenda 2000 a finales del 

marzo, señaló Lumbreras
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García criticó el retraso del reconocimiento del CRDO "Azafrán de La Mancha_

Acusan a Pilar Ayuso de defender a 
los comercializadores de azafrán

Efe

El presidente de la Fundación 
«Consejo Regulador de la De
nominación de Origen Azafrán 
de la Mancha», Antonio García, 
acusó ayer a la directora de Po
lítica Alimentaria del Ministe
rio, Pilar Ayuso, de defender los 
intereses de los 
comercializadores «que adulte
ran el producto». García criti
có el retraso que sufre el reco
nocimiento de este organismo 
y pidió la derogación de una ley 
de comercio exterior, que au
toriza cuatro tipos de azafrán en 
España y entre los que se en
cuentra la variedad «Mancha». 
Según García, «esta normativa, 
anterior a la entrada de España 
en la Unión Europea (UE), per
mite la comercialización de 
azafrán de terceros países como

La producción deazafrán en CnstiHn-La Mancha ha bajado considerablemente.

SÍ fuese manchego, sin impor
tar que sea de distinta calidad». 
Debido a esto, la producción en 
Castilla-La Mancha ha. pasado 
de 35.000 kilogramos en 1988 
a 2.000 kilos en 1998, con la des
aparición del cultivo en muchos 
de los pueblos tradicionales.

Antonio García 
pidió la derogación 

de una ley de 
comercio exterior 

que autoriza la 
variedad 

«Mancha»

Agricultura 
estudiará la 
posibilidad de 
modular las 
ayudas en España

Efe

El Ministerio de Agricultura 
iniciará la próxima semana 
reuniones de trabajo para estu
diar la posibilidad de modular 
las ayudas en España, según 
indicó ayer el secretario gene
ral de la COAG, José Manuel 
de las Heras, tras su entrevista 
con la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio. José Manuel 
de las Heras, quien se mostró 
satisfecho por el compromiso 
adquirido por Loyola de Pala
cio, afirmó que COAG «está 
dispuesta a hacer un gran con
senso perdiendo parte de sus 
postulados para acercar postu
ras con otras organizaciones», 
en alusión a UPA, que también 
solicita la modulación.

No obstante, matizó que la 
modulación de las ayudas en 
función del empleo «no tiene 
porque ser nada para los ricos 
y todo para los pobres», y aña
dió que «todo el mundo que 
genere riqueza debe cobrar las 
ayudas».

La Mesa Nacional del Ajo critica 
la pasividad del MAPA ante las 
reclamaciones del sector

La mayoría de la UE está a 
favor del recorte progresivo de 
las ayudas a la política agraria

Efe

La Mesa Nacional del Ajo 
criticó ayer la pasividad del 
Ministerio de Agricultura 
(MAPA) ante las reclamaciones 
del sector para solicitar ante la 
Unión Europea (UE) la regula
ción y la limitación definitiva de 
las importaciones del producto 
de países terceros. La Unión de 
Cooperativas de Castilla La 
Mancha (UCAMAN) informó 
ayer, en un comunicado, que el 
Grupo de Trabajo creado en 
apoyo a los productores y 
comercializadores de ajos se ha 
reunido en Madrid con el 
subdirector general de Produc
tos Hortofrutícolas del MAPA, 
José Escartín y otros represen
tantes del Ministerio.

Según UCAMAN, dicho 
grupo constató que las deman
das de fijar un límite de las im
portaciones y un arancel disua
sorio a la venta de ajo no comu
nitario «han sido desatendidas 
por el Ministerio de Agricultu
ra», que traslada cualquier plan
teamiento a las negociaciones 
de la Organización Munidal de 
Comercio (OMC). El presiden
te de la Mesa Nacional del Ajo 
y portavoz sectorial de 
UCAMAN, José Santiago 
Rodrigo Zarco, subrayó en una 
carta dirigida a la titular de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
que el sector ajero español está 
«harto de buenas palabras e in-

íi»
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El sector ajero español está "harto de buenas palabras .

tenciones que no se traducen en 
mejoras y sosiego».

Rodrigo Zarco trasladó tam
bién al subdirector general de 
Productos Hortofrutícolas del 
MAPA su protesta por el retra
so en las reuniones con el Gru
po Técnico del Ajo y el incum
plimiento del calendario de tra
bajo y de contactos acordado a 
principios de otoño entre laMesa 
y el MAPA. El sector lamenta 
las «continuas demoras» en la 
convocatoria de los represen
tantes del grupo, «por el escaso 
margen de maniobra con que 
cuentan a pocos meses de que 
acabe la vigencia de la actual 
cláusulade salvaguarda», según 
UCAMAN.

La Mesa denunció también 
el flagrante fraude al consumi

dor que supone la presencia en 
grandes superficies comerciales 
españolas de ajos supuestamen
te originarios de Cuenca, cuan
do el particular manipulado de 
cabezas evidencia que se trata de 
producto originario de China.

Los representantes del sector 
comunicaron a Escartín la próxi
ma celebración, los días 29 y 30 
de marzo, de diversas reuniones 
con miembros del Gabinete del 
comisario de Agricultura, Franz 
Fischler, y eurodiputados espa
ñoles pertenecientes a la Comi
sión de Agricultura el Parlamento 
Europeo. En dichas reuniones se 
analizarán, entre otros asuntos, 
las medidas de protección del sec
tor propuestas por el Comité 
Europeo del Ajo, el pasado 20 
de noviembre en Toledo.

zas.
De esa opinión son países 

como España, Luxeinburgo, 
Finlandia, Irlanda y Bélgica, 
dijeron las fuentes comunitarias.

La propuesta de laComisión 
prevé un recorte de las ayudas 
directas a los agricultores de un 
tres por ciento anual a partir del 
2002, medida que afectaría a la 
casi totalidad de los sectores 
agrarios, incluidos el aceite de 
oliva y el vino.

España es partidaria de que 
el recorte de las ayudas se de
cida cada año debido a las fluc
tuaciones alas que están some
tidos los sectores agrarios.

A partir del 2002 el recorte 
propugnado por la Comisión se 
aplicaría a todas las ayudas 
directas existentes en la actua
lidad, a las que se sumarían las 
nuevas subvenciones previstas 
en la Agenda 2000 para el sec
tor de cereales.

En el 2004 empezaría apli- 
carse a las nuevas ayudas pre
vistas para el vacuno y desde el 
2005 la medida propugnadapor 
laComisión se extendería tam
bién al sector lechero, informa
ron fuentes comunitarias.

El 25 por ciento de los aho
rros obtenidos se traspasaría a 
los fondos destinados al desa
rrollo rural y el resto serviría 
para disminuir las aportaciones 
de los actuales países contribu
yentes netos.

La Comisión Europea prO' 
pone eximir de dicho recorte a 
las explotaciones pequeñas que 
reciban menos de 5.000 euro 
(832.000 pesetas) de ayudas 
comunitarias al año.

Efe

Una mayoría de Estados 
miembros está a favor del «prin
cipio» de reducir de forma 
progresiva las ayudas de la 
Política Agrícola Común 
(PAC) en las negociaciones de 
la Agenda 2000, informaron 
ayer fuentes comunitarias.

La Comisión Europea pre
sentó, por primera vez, un pro
yecto en esa dirección después 
de que varios países (Francia, 
Reino Unido, Holanda, Portu
gal y Austria) daran a conocer 
sus propuestas respectivas.

Los representantes del gru
po técnico de alto nivel cele
brado esta semana en Bruselas 
se mostraron abiertos a esa me
dida para atender las deman
das de los países que, como Ale
mania, piden reducir sus con
tribuciones al presupuesto co
munitario.

Los expertos se lanzaron de 
lleno en ese debate ante los re
sultados del Consejo de Minis
tros de Economía y Finanzas 
de la UE en el que una mayo
ría se pronunció a favor de la 
estabilización del gasto, obje
tivo último que se lograría con 
el recorte progresivo de las 
ayudas de la PAC, añadieron 
las fuentes.

Algunos representantes 
agrícolas del grupo de alto ni
vel, constituido expresamente 
para las negociaciones de la 
Agenda 2000, manifestaron, sin 
embargo, fuertes reticencias a 
que se supediten las decisiones 
agrícolas a lo decidido por los 
ministros de Economía y Finan
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tiene previsto gestionar este año una 
recaudación liquida de impuestos de 14,989 
billones de pesetas, lo que supone un 
incremento del 3,3 por ciento frente a 1998

S MNOm
Arias-Salgado 
prevé gue la 
inversión en 
construcción 
crecerá un 8,5%

Efe-Barcelona

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, ha pre
visto hoy que la inversión en la 
construcción crecerá en 1999 un 
8,5%, por encima del 6,5% que 
tuvo de incremento el año pa
sado.

Arias Salgado clausuró ayer 
en Barcelona el primer Congre
so Catalán de la Pequeña y Me
diana Empresa y ha asegurado 
que la coyuntura favorable de 
la construcción en España es un 
fenómeno singular entre los 
países de la zona euro ya que, 
en Francia o Alemania, la in
versión en la construcción ha 
caído el 0,3% y 3,1%, respecti
vamente.

El ministro ha recordado que 
de los 427.500 empleos creados 
en 1998, 1I9.100 correspondie
ron al sector de la construcción, 
lo que supone un ritmo de cre
cimiento del empleo del 9,6%, 
que triplica el global, situado en 
el 3,3% El número de vivien
das iniciadas en 1998 podría 
superar las 400.000, «un autén
tico récord histórico», aunque, 
según el ministro, este ritmo de 
construcción se moderará ya que 
«parece imposible que se pue
da acelerar aún más».

El Grupo 
empresarial Ros 
Roca fichará por 
un año a 
"Superlópez”

Efe-Lérída

El grupo empresarial Ros 
Roca de Tárrega ha fichado por 
un año al ingeniero industrial y 
®x ejecutivo de la general 
Motors y Volkswagen José Ig- 
^Q^^® López de Arriortúa, 
<<Superlópez», para reforzar el 
liderazgo de esta firma en el 
sector de los componentes para 
la limpieza viaria y el medio 
ambiente.

Ros Roca, con una factura
ción anual superior a los 24.000 
millones de pesetas, exporta a 
oO países de Europa, Norte de 
Airica y Sudamérica y la prin
cipal base del negocio es la 
apricación de contenedores de 

rasuras, así como cubas para 
camiones a través de su filial 
inaox. Esta empresa tiene ac- 
malmente plantas en Alemania, 
t/^®‘5’ P?’‘^gal y Gran Bre-

, además de la de Tárrega. 
Eli ^"r?l^^^iones que ayerpu- 
blicael diario «Segre», López de 
^lortua confirma que el pasa- 
uo ano los responsables de Ros 
f^oca ie propusieron colaborar en 
la renovación de la empresa.

Costa anunció el objetivo de reducir el plazo de devolución

Las devoluciones del 
IRPF, desde mayo
La Agencia Tributaria se 
ha fijado como objetivo re
ducir de 66 a 55 días el pla
zo medio de devolución del 
Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF) 
y que el proceso comience 
en el mes de mayOf dijo ayer 
el secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa.

Efe-Madrid

En una comparecencia ante 
la Comisión de Economía y 
Hacienda del Congreso de los 
Diputados, Costa dio cuenta del 
trabajo de la Agencia en 1998 
y presentó el Plan de Objetivos 
del organismo para este año en 
los campos de recaudación de 
impuestos, asistencia al contri
buyente y control de las obli
gaciones tributarias.

La Administración, dijo 
Costa, se ha fijado cuatro obje
tivos principales: mejorar el 
servicio, efectuar acciones pre
ventivas para aumentar el cum
plimiento voluntario de las 
obligaciones, seleccionar me
jora los contribuyentes que sean 
objeto de comprobación e 
intensificar la investigación 
de los fraudes de naturaleza pe
nal.

Costa explicó que la Agen
cia Tributaria tiene previsto

La rebaja de las retenciones 
benefició a un 68% de 
asalariados en enero

Efe-Madrid

El 68 por ciento de los más 
de nueve millones de asalaria
dos sometidos a retención ha 
visto reflejado en sus nóminas 
de enero la rebaja de las reten
ciones, según los resultados de 
una encuesta de la Agencia 
Tributaria difundida ayer, mar
tes.

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, declaró 
en el Congreso de los Diputa
dos que la encuesta, elaborada 
con una muestra de más de 2.700 
empresas, permite asegurar que 
la implantación del nuevo pro

COMPARECIENIES
Juan Costa, secretario de Estado de Hacienda. EFE

gestionar este año una recauda
ción líquida de impuestos de 
14,989 billones de pesetas, lo 
que supone un incremento del 
3,3 por ciento frente a 1998.

En el terreno de la lucha 
contra el fraude fiscal, el orga
nismo prevé que el control crez
ca más del 6 por ciento hasta 
alcanzar una cifra de 1,078 bi
llones de pesetas.

Además de reducir el plazo 
medio para las devoluciones del 
IRPF, Hacienda tiene intención 

cedimiento de retenciones se 
está llevando a cabo de forma 
ágil y sencilla.

La consulta, que tiene un 
margen de confianza del 95 por 
ciento, revela también que tres 
de cada cuatro trabajadores ya 
habían comunicado en enero a 
sus empresas los datos adicio
nales necesarios para el cálcu
lo de sus retenciones.

Según la Agencia Tributaria, 
las empresas con mayor núme
ro de trabajadores son las que 
más rápido han aplicado la re
baja completa de las retencio
nes entre sus empleados.

La encuesta indica que casi

de potenciar los servicios de 
atención por teléfono y vía 
Internet, que evitan los despla
zamientos a las oficinas de la 
Agencia Tributaria para resol
ver trámites o efectuar consul
tas.

Los objetivos de la Admi
nistración son incrementar en 
un 5 por ciento el número de 
llamadas telefónicas de aten
ción al contribuyente y en un 
10 por ciento los contactos vía 
Internet este año.

el 78 por ciento de las compa
ñías que tienen más de 250 tra
bajadores han utilizado ya en 
la nómina de enero el nuevo 
modelo de retenciones.

Las empresas con unaplan- 
tilla que oscila entre los once y 
los 250 trabajadores lo hicie
ron en un 67 por ciento y las 
que tienen entre uno y diez 
empleados en un 62 por cien
to. Costa compareció ante la 
Comisión de Economía y Ha
cienda del Congreso para dar 
cuenta del trabajo de la Agen
cia Tributaria en 1998 y pre
sentar el Plan de Objetivos del 
organismo para este año.

CEOE y Cepyme 
reclaman la 
rebaja de las 
cuotas sociales 
ante el Senado

Efe-Madrid

Los secretarios generales de 
la CEOE, Juan Jiménez Aguilar, 
y de la CEPYME, Elías 
Aparicio, reclamaron ayer una 
rebaja de las cuotas sociales de 
los empresarios, ante la Comi
sión Especial sobre desarrollo 
económico y social del Estado 
Español, en el Senado.

En sendas intervenciones, 
recalcaron que las cotizaciones 
de los empresarios a la Seguri
dad Social son mucho más ele
vadas en España que en el res
to de la Unión Europea (UE) y 
que habrá que reducirías para 
gozar de competitividad, en un 
mercado único que no permiti
rá actuar desde la política mo
netaria particular de cada Es
tado.

Reclamaron además la sim
plificación administrativa y de 
gestión para la creación de 
empresas, que consideran lle
na de trabas, y pidieron también 
medidas que permitan mayor 
flexibilidad, como mejor garan
tía de estabilidad.

Juan Jiménez Aguilar apro
vechó para criticar el nuevo 
contrato a tiempo parcial esta
ble, fruto del acuerdo entre el 
Gobierno y los sindicatos, por
que lo considera muy confuso 
y complicado de aplicar pues
to que obliga a cumplir dema
siados requisitos, así como poco 
propicio para la creación de 
empleo, por su excesiva rigidez.

Los minusválidos 
podrán rescatar lo 
dado a los planes 
de pensiones, a 
partir de los 45

Efe-Madrid

Las aportaciones a planes 
de pensiones hechas por partí
cipes con una minusvalía igual 
o superior al 65 por ciento po
drán ser rescatadas para cobrar
ías en forma de jubilación a 
partir de los 45 años, siempre 
que el afectado carezca de 
empleo u ocupación profesio
nal.

La regulación y el desarro
llo de los planes especiales a 
favor de los minusválidas se 
recoge en el Real Decreto que 
modifica los reglamentos de 
planes y fondos de pensiones, 
del Impuesto de Sociedades, del 
Impuesto del Valor Añadido y 
otras normas tributarias, publi
cado hoy en el Boletín Oficial 
del Estado y que mañana entrará 
en vigor.

M.C.D.
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Los inversores llevaron a
cabo en la sesión de ayer un
intenso repliegue de posiciones

Ni la fuerte subida de casi un cinco por ciento del índice 
Bovespa de la Bolsa de Sao Paulo en la noche del lunes (rompien
do así una racha de cuatro sesiones de continuas pérdidas), ni la 
estabilidad cambiaria del real brasileño en niveles de 1’85 dólares, 
ni la cal ma que reinaba en el sudeste asiático en la mañana de ayer, 
ni la recuperación de la moneda única frente al “billete verde , ni 
la sensible mejora de los mercados europeos de bonos, ni... De 
nada sirve todo ello si la Bolsa de Nueva York decide abrir sus 
puertas bajo la presión del papel como sucedió ayer (el Dow cedía 
un uno por ciento). Ante tal coyuntura, los mercados globales 
siguen “a pies juntillas” el dictamen de Wall Street como si de un 
auténtico dogma de fe se tratara.

Los inversores que se dieron cita en las cuatro plazas 
bursátiles domésticas (pocos, pero fieles) no dudaron en llevar a 
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acabo un intenso repliegue de posiciones ante la aproximación de 
la “borrasca” procedente de la costa este de EEUU. Tan sólo cuatro 
valores de los treinta y cinco que componen el Ibex se salvaron de 
la quema (Puleva, Sol Melia, Unión Fenosa y Cantábrico). El 
indicador selectivo bastante hizo con clavarse en el nivel de los
9.500 puntos después de caer un 1’54 por ciento. Pérdidas infe
riores a la media que presentaban el resto de Bolsas del Viejo 
Continente (salvo Londres) entre las que destacó Francfort, cuyo 
índice Dax Xetra se desplomó en un J’99 por ciento.

La rentabilidad de las obligaciones a diez años se benefi
ció del tirón alcista del precio del futuro sobre bono nocional (se 
mueve en sentido contrario) y recuperó posiciones cerrando en 
niveles del 3’96 por ciento.

Luis A. Torralba
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Befesa 10,70 1.780 4,70
Española dd Zinc 5,50 915 4,56
Fuleva-Uniasa 0,57 95 3.64

IH.Euni s Itl.Pts. n\¥%
Iberpistas 7,55 1.256 -5,98
E. de Viesgo 35,50 5.907 -5.84
Inbesós 3,61 601 -5,74

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Acciones vales Euros Millones Pts %

PUL 16.941.570 26,92 TEF 207.260 34.485 22,17
BBV 7.411.795 11,78 BBV 93.475 15.553 10,00
TEF 5.329.059 8,47 ELE 87.398 14.542 9,35
SAN 4.209.709 6,69 REP 77.186 12.843 8,26
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■bancos
Picking Pack 0,37 62 -2,63 586.487 Asturiana del Zinc 9.76 1.624 -2,98 455.134
Prvea 
Superdiplo

21,30 3,544 -1.84 543.660 Cía Aux Ferrocar 27,03 4.497 -0.30 1.967
Argentaría 21.60 3.594 -3,23 3.294.254 21.75 3.619 -0,59 216.349 Dimetal
Banco Andalucía 35.95 5.982 -0,14 591 Española del Zinc 5.50 915 4,56 138.419
Banco Atlántico 37,85 6.298 1,47 850 ■ICUNSIKUCCION

Global Steel Wire 2 33 388 -1 27 18 030
Banco Bilbao-Vizcava 12,49 2.078 -2.04 7.411.795 ACS 33.05 5.499 -2.79 253.749

Inbesós 3,61 601 -5.74 680
Agromán 
Bami S.A.

11.80
4.70

1.963
782

-1,67
-1,05

327,077 
27,091

Banco Esfinge 1,56 260 -3,70 15.000 Lingotes Espec. 9,79 1.629 0,82 2.312
Banco Guipuzcoano 47,80 7.953 -0,58 5.852

Metal.Duro Felguera 6,87 1.143 -0.43 25.272
Banco Herrero 72,55 12.071 -3.91 200 Cementos Portland 32.80 5.457 -0,61 2.958

Nicolás Correa 11.65 1.938 1.30 4.143
Banco Pastor 47,45 7.895 -0.52 21.885 Construcciones Lain 2.75 458 -0,72 462.941

Nueva Montaña 0.81 135 -1,22 44.436
Banco Popular 
Banco Santander
Banco Vasconia

60,55
16,75
11.55

10.075
2.787
1.922

-1.38
-0,18

383.240
4.209.709

124

Cristaleria Españ.
Dragados
Filo

50,60
32,79

3.10

8.419
5.456

516

-1.36
-2.29

12.549
213.698

6.913

Tubacex 
Zardoya Otis

1,77
26,25

295 
4.368

-1.67
-0,04

632.898
19.442

Banco Zaragozano 26.70 4.443 -1,11 1.989 Filo B 2,42 403 -0.41 18.438
Banco de Castilla 20.00 3.328 2.04 981 Financiera v Minera 18,23 3.033 1.11 10.849 ■AUTOMOVIL

Banco de Galicia 16,95 2.820 500 Fomen. Cons. Contr. 56,10 9.334 -2.09 169.276 Tudor 11,40 1,897 -1.72 1.202

Banco de Valencia 25,90 4.309 -0.38 22.781 Grupo Acciona 54,30 9.035 -2,51 183.744 Volkswagen 66,00 10,981 -3.08 1.512

Banesto 11.89 1.978 0.34 50.032 Hisalba 12,06 2.007 -0.33 1.334
Bankinter 32.30 5.374 -0,37 250.957 Metrovacesa 23.20 3.860 0.26 8.127 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 19,75 3.286 -0.25 200 Obrascón-Huarte 10.85 1.805 — 276.954 Aumar 21,30 3,544 -2,74 305.570
B.Central Hispano 9,99 1.662 -0,20 3.153.425 Prima Inmobiliaria 7.26 1.208 -1,89 38.529 Autopistas 12,85 2,138 -0,39 537.341

■ELECTRICAS
Sotogrande 
Uniland 
Uralita

3.18 
58.70
9,52

529 
9,767
1.584

-5,07
-0,51
-0.10

467.787
_______ 226

229.220

Estación. Subter. 
Europistas 
Iberpistas

7,66
7.55

1,275
1,256

0.79 
-5,98

23.024
28.635Aguas de Barcelona 57,25 9.526

7.620
7.364
3.680

-1,21 
0,35 
0.59

-0.94

48.188
132.158
28.603

3.912.517

Cantábrico
Eléc. R. Zaragoza 
Endesa

45,80
44,26
22,12

Urbas 1,08 180 -3.57 17.630 Radiotrónica 59,80 9.950 -1,16 13.317
Urbis 14.50 2.413 -0.14 80.435 Telefónica 38,25 6.364 -2,92 5.329.059
Valderrivas 33.70 5.607 -3.71 12.302 Transportes Azkar 12.90 2.146 -1.98 472.932Enher B 23,10 3.844 1,54 ______ 1.636 Valenciana Cementos 11.87 1.975 -1.08 4.098

E. de Viesgo 35,50
9.36

5.907
1.557

-5.84
-1.99

6.290
38.168

Vallehermoso 11.11 1.849 -1.33 236.193 ■otros SERVICIOSFecsa Vidrala 11.05 1.839 -0,63 10.403
Abengoa 24,25 4,035 1,04 28.775Gas Natural 86.00 14,309 -2,05 203.090 Zabálburu 9,30 1.547 -1,17 66.498
Befesa 10,70 1.780 4.70 38.786Gas v Electricidad 81.50 13.560 -0,55 1.973

Iberdrola 14,73 2.451 -0,61 2.137.125 ■inversión MOBIL lARIA Corpor. Finan. Alba 122.90 20.449 -2,61 34,259

Saltos del Nansa 91.70 15.258 — 20 Cía. Gener. Invers. 0.52 87 69.110 Doai 14.94 2.486 -0.07 15.992
Sevillana 11.80 1.963 -1.58 65.226 Corpor. Banesto 

Dinamia
8,46 1.408 __ 825 Indo Intern. 46,86 7.797 625

Unión Fenosa 14,60 2,429 0,55 640.282 10.32 1.717 -0,29 13.476 Meliá Inver, Ameri, 32,80 5.457 0,61 66.053
Fastibex 10,72 1.784 -1,56 23.636 Midesa 22,80 3.794 -0,87 33.963

M> VU 1 IVl 11, [\ 1 AC-IUN
NH Hoteles 11,29 1.878 -3,09 420,151 Prosegur 

Sol Meliá
8,40

30,33
1.398
5.046

-1,18
1.44

38.040- 
222-404Azucarera Ebro Agrí. 20.00 3.328 0,70 55.080

Baron de Lev 31,99 5.323 ■papeleras-0.03 1.887 Y TEXTILES 1 “^/l/l 1 775 215
Bodegas Riojanas 11.46 1.907 1.42 2.589 Ence 15.35 2.554 -2,66 26.646 V. Leonesa 11.54 1.920 -2.20 6.373
Bodegas y Bebidas 11,30 1.880 1.44 4.240 Eppic 0.48 80 — 8.799
Campofrío 14.91 2.481 -2.55 123.548 Europac 2.22 369 0,45 15.900

- -

Cia.Vinícola N.Esp. 52,00 8.652 ___ 91 Iberpapel 10.70 1.780 -0,37 3.535I__ UIVISA»
El Aguila 9.41 1.566 -2.I8 60.043 Reno de Medici 2.02 336 -1.94 103.923

Eun»/ Pesetas/ I EURO 
Tintotfds

Federico Paternina 13.60 2.263 -0,15 2.035 Sniace 1.54 256 -3.14 73,976 Dólar USA 0,8826 146.854 1,133
Koipe 30.73 5,113 -1,66 4.828 Tableros de Fibra 11.56 1.923 -0.34 3,991

Yen japonés 0,0077 1,281 129.910OMSA Alimentación 7.90 1.314 1.28 56.215 T’nvpx Aloorlnn^rn 10 48 1 7-1'1 -1 50 9 431
Pescanova 11,01 1.832 -0.54 19.733 Unipapel 11.90 1.980 -1.24 999 Libra esterlina 1,4472 240,790 0.691
Fuleva-Uniasa 0.57 95 3.64 16.941.570 Prarirn íiiizn 0,6250 103 991 1.6QQ
SOS Arana 10,04 1,671 1,62 31.536 ■químicas Y ENERGIAS

Corona danesa 0,1345 22,376 7,436
Tabacalera 20,99 3.492 -0,10 Aragonesas 5.35 890 -0,56 28,230543.795

8.651Viscofán 26.70 4.443 -1,91 107.850 Bayer 31,98
33,52

5 321 -1.57
-1,41

2 543 Corona noruega 0,1156 19,233

■comercio Y SEGUROS
Cepsa 5,577 16.149 Corona sueca 0,1123 18,680 8,907
Ercros 1,09 181 322 016 Dracma griego 0,0031 0,516 322.550AGF U. Fénix 9.71 1.616 0.10 6.788 IT 6/1 1 non

Adolfo Domínguez 15.84 2.636 -1.00 37.669 Grupo Fosforera
/v

Corona checa 0,0261 4,338 38.358
Aldeasa 33,00 5.491 2.45 43.723 Miquel y Costas 

Repsol
26.50
48.08

4,409 
8,000

-1,41
-0.35

11.339 
1.606.536

Dólar canadiense 

Dólar australiano

0,5903

0,5698

98.221

94.807

1.694
Azkoyen______________
Catalana Occidente

31,00
22,09

5.158
3.675 0.41

57.844
26.912

1,755
Seda Barcelona 5,68 945 -0 18 149 134 4.256Continente 24,93 4,148 -0.87 152.770 Zeltia 29 00 4 Zloty polaco 0.2350 39,094

Corp. Mapfre 19.85 3.303 -3.17 86.115 Forint húngaro_______ 0,0040 0,666 249,750
Cortefiel 23.70 3.943 0.85 50.985 ■siderometalúrgicas

Corona estona_______ 0.0639 10.634 15.647

2.041
Enaco 9.00 1.497 — 35.167 Aceralia 10.11 1,682 -1.65 306.430
Finanzauto 11.55 1.922 0.43 1.833 Acerinox 24 70 4 110 Dólar neozelandés 0,4900 81,522
Funespaña 15.50 2.579 -0.64 11.263 Aforasa 9,00 1,497 -0.99 1 500 Tólar esloveno 0,0052 0,873 190.65^
Mapfre Vida 32,22 5.361 -0,86 10.345 Amper_____________ 18,81 3.130 -I.62 38.648 Libra chipriota 1,7212 286.379 0,581.
1^ Si Ud

. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.



La Tribuna ECONOMIA Miércoles, 10 de febrero de 1999 39

pow Jone» Nwo York

MADRID
Nominal Ult.Kuros Dlt.Pesetas

I. Lealtad

■ ALIMENTACION

Naarden I, 1.000 ___ ___

Naira 200 6.75 1,123 ___

Pascual Hnos 12 0.56 93 ___

San Miauel 3.000

United Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 ___

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 13.10 2.180 17

Alcázar 500 ___ ___

Asland Catal 500 ___ ___

Inmb. Valenc. 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 ___ ___

Max.Cent.Leisa 250 ___ ___

Obras v S.P. 500 ___

Vías v Const. 1.000 ___ ___

■inversión MOBILIARIA
Bansaliber 800 51.72 8.605 -30

Banzano 1.000 __— ___

Baseibar 1.000 ___ ___ ___

Bolshispania 500 6.06 1.008 •19

Camiosa 500 54.30 9.035

Ceivasa 650 48.60 8.086 ___

Cevasa A 1.000 ___ ___

Chaflsa 1.000 ___ ___ ___

Fiponsa 250 44,00 7.321 ___

Inverpasior 1.000 26,28 4.373 40

Inv.Herrero 400 47,50 7.903 41

Inv.Val.Americ. 1.000 13,22 2.200 -13

BOLSAS EXTRANJERAS

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

P«*x Xotr<i

Dif. INDICE GENERAL (madrid)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo

Vciana.Cerne 
Telefónica

12-dic-98 30-ene-99
30-dic-98 30-ene-99

Protxirción
1X1 

1x50

11rn» üc 1jnisión

Prima 1,42 
Par lib.

Anle n{*ri-C\>ü/JX‘ rec:hox--Vhhno
6.70
0.80

7.33
0.80

500

Mobinversora 1.000 __
Norvasa 1.000 26,30 4.376 25

Renfila 500

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 ___

■ NAVEGACION Y PESCA

Fleiamcmos-B 1.000

Pescanova 1.000 —

Transmedit. 500

W PAPELERAS Y TEXTILES

Pap.Navarra 1.000

■ QUIMICAS Y ENERGIAS

Lsp.Oxigeno I.(KX)

Faes 500

Gassol___________

Nicas

500 3.04 506

155

DIVIDENDOS
VAI.OK Concepto Bruto Eums NcKiEuros livlia ILiuo
Argentaria A cuenta 0,12 0,09 1/03/99
Inv. Herrero A cuenta 0,72 0,54 22/02/99
Catalana Oc. A cuenta 0,18 0,14 16/02/99
Eagle Star A cuenta 42,07 31,55 15/02/99
Ainper .A cuenta 0.27 0,20 15/02/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
PdHhit» TAlí (Bancos) TAE (Caías) Indic. CECA Rcnl. Deuda P. Mlbor año
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827. 5,918 7,000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4.215
Mavo 98 5,603 5,817 7.000 4,613 4.220
Junio 98 5.545 5.744 6,750 4,547 4.191
Julio 98 5.513 5.690 6,750 4,508 4.137
Aaosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4.066
Septiembre 98 5,439 5,680 6.750 4,374 3.830 t
Octubre 98 5,428 5,575 6.625 4,245 3.635
Noviembre 98 5,176 5,440 6.375 4,055 3.618
Diciembre 98 5,052 5,265 6 175 3 864 37dn

FUTUROS SOBRE IBEX-35
1-1-.LHA ANTlíRlOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEO.
19 Feb. 1999 9,620 9,700 9.750 9 .458 9.488 19.582
19 Mar. 1999 9,643 9,751 9.751 9 .500 9.512 487

FUTUROS SOBRE BONO NOCIONAL A 10 AÑOS
FHCHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.
15 Mar. 99 II7.01 117,43 116,86 117.33 24.327

MADRID (CoiiL)
Nominal DlLEurus Lili.Pesetas Dif.

□.Resinera 1.000

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16,50 2,745 3

H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250

Cobra 500

Iber. Frió 1,000

Metalouema 500 ___

Moulinex Eso 1.000

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1,000

■ OTROS SERVICIOS
Invosa 1.000

Prim S.A 400 8.70 1.448 34

METALES PRECIOSOS
Iluros/eramo Dif.

Oro Manufacturado 9,110 -0,110
Plata Manufacturada 0.216 -0,002
Platino 13,650 -0,030
Paladio _____________ 13,290 0,060

INTERBANCARIO
(EURIBOR)

- inAzn Tll’O DIF.
1 Semana 3.164 -0,004

• A un mes 3,157 -0,001

■ A dos meses 3.132 -0,001

A tres mes 3.112 -0,001

A seis meses 3,054 0,001

A nueve meses 3,038 0,005

A un año 3,041 0,005

I
í» Ifn 9m lam

Safei Noileamirica

_____________ FONDOS DE INVERSION
- ------------------------ EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIL INICIO AÑO EUROS PESETAS DIL INICIO AÑO

71,38 11.876,63 -58,24 11,241,62BDINERO ■mixto RENTA VARIABLE
AIUls lU.A.M.M 1.079,15 179.555,45 16.64 179.272.63 ■ FONDTESOROS UBV Inversisn 94 9,65 1.605,62

A-B- DinerDlim 1.252.22 208351.88 29.95 208.040.64 A.C. Cuenta 1.16321 193.541.86 44.93 193.149.71 Beta Crecimiento 130.77

1.685.15 280385,37 A.C, lOeuda 12,19 2.028.25 -332 2.025.9236.61 279.753.01 Eurovalencia VCG 6,57 1.093.16 -28.28 1-180.96
BBV Dinero

0Qy_Miinetorio
74,45

642,57

12.387.44 

10691465

1.67 12.361,26

106.699.63

BM Fondtesoro

Beta Lleuda Fond.

1231

11.22

2,081,49 

1,866,85 -1,66

2.078.07

1.862,18

Lurovalw 1 3.56 59233 -5,00 57830

Bamk 'ía-r) Mondarid
Iranbolsa 246.01 40,932,62 -78,20 40,01637

Panlmvme Itmdval.
745,78 124.08735 123,747.86 Dinermadrid-ITAMM I.148.10 191,027,77 5138 190.619.81 I^nfomenui FIM 92,47 15.385.71 -26,63 15.32433

Pag Pinart namm 1.295,19 215301.48 24,95 215.263.75 Londeuda Ahrxn) 129.13 21.485,42 -832 21.474,63 iTanpatrimunio 137,01 22,79635 -84,85 22.628.57

Gavaldiniy
1-35432 773 ■^39,89 224 994 36 I'ondeuda Efectivo 1.253,11 208-499,96 4,99 208.101,00 Fónoenedes Mixto 8,87 1,475,84 1.486,03

Gavaidiner Oro
852,41 141.829.09 141.487.67 Ibercaia Dinero II 1,040.71 173,15937 36,60 172.799.92 Indosuez Bolsa FIM 1,942,76 323.248,07 -4350,65 324.581,41

SfiaMafondo ITAMM
1-260,26 209.689.62 53,24 209.044.77 Indosuez Fondtesoro 128,88 21,443,83 -3837 21.412.92 Indosuez Universal 805,30 133 990 65 -539,09

-3162

129.057,98

2351,14

1.537,10

Uing BM ITAMM
1-268,12 210.997.41 6136 210.312X16 Santander Dinero 1,129,98 188,012,85 3337 187.740,67 Renta 4 Bolsa 15,37 2357,35

1,540,73
.Dmeractivo________

1.292,60 215.07034 33,27 214.75534 Santander Ren 1999 9,26 1,66

Dinentavaira
1.115.09

■ MIXTO RENTA FIJA

liurovalor 3
1 401 DR

Ahocrofondo •10,64 6.761.93 -38,27 6.793.45 ■renta FIJA
I'Ondmnliirl

¿j2.XJ9.V7
Alhambra Ll.M. 13,63 2.267.84 -11,65 238033 BBV Bono 2007 817,16 135.963.98 -628,94 135,731,18

ES!í*»stal Mctnri ;.
J.586,85

¿28.o67.27 

264.029.62

9,98

31,61

228.38732

263.413,11
ArEcntaria Global 9,75 1.622,26 -832 1.608.06 BBV Fondvalencia 116,80 19.433.88 -29,95 19,41836

E^Jcsaa^riAMM
7,55 1.25631 1.254,85

BCH Mixto R-Iñia 14.42 2.399,29 -13,31 239737 BBV Renta 14,81 2.464,18 — 2,45731

Ílsaia Dinero
1.384,18 230 toa n 1OOA 229,904,07

227,82531

Bandesco Divisas 106,42 17.706,80 -98,17 17.03237 BBV Renta 91 9,80 1.63038 -3,33 1,628,67

Rxatxientn
1.371,07 228.126,85 29.95

Beta Renta Plus 7,12 1.184,67 -4.99 1.18637 BCH Mixto Acciones 17,84 2.968,33 -19,96 2.921,99

fedMuaoro
9.696,39 1.613376,82

Beta Vhlor l-IM 17,14 2.851,86 -31.61 2.864.91 BM Dinerbolsa 8,49 1.412,62 1,407.60
.t8y.:M 1.609,902,66

íssJiaaaTisMsia
1.623.98 27030734 41,60 269,874,96

Foncaixa Mixto 28 6,99 1.163,04 -333 1.153,08 Bandesco Ahorro 638 1.094,82 — 1,09135

Xutxanaii
1.252.91 208 466 64 'X1K 4AA A/1

lAjncenlus, EI.M. 10,71 1.781.99 -333 1.779,02 Bandesco R. Fiia 10.42 1.733,74 — 1.730,87

Saij^Tes<tnTi 1383,17
230,140,12 36.60 229376,00

Fondoieculivos 1.26039 209.711,25 -2.38431 213378,95 Beta Renta FIM
14,86 ^

2,47230 -4.99 2,467,18

S^-I-TAMM
1.405.85 233.913,76 28 29 2TT 571 RA

Ibercaia Renta 14.14 2,352,70 -1331 2360,67 Caira CaJ’rev 15,8.5 2,637.22 2.628,70

®DIVISA F.V Indosuez Global 780.89 129,929,16 -23138 129.868.01 Credipas deuda 10,12 1383.83 -3,32 1.679,88

tranjERA Renta 4 Internacional 7,67 1,276,18 -333 1378.40 Ofen^fondo Ahorro 14.38 2392,63 -6 66 2.29232
SMPin»Jdivi.sa

93-’ 1350.72 1,67 1328.91 Santander 8030 14,64 2,435,89 -I331 2-43937 Cuentafondo Rena 12,14 2.019,93 2.016.36
^=te&> Divisa ITM

9,76 1.623.93 -18,30 161731 Sanlandd GesJvlix 1034

9/17

1,753.71 -6.65 1.745.94 Fcncaixa Ahorro 2

Ixmcaixa Mixto 25

17 65 2.93671 2.928,78

1,15633

§Sfe .Europa________
7130 11.896.60 •94,84 11.456.79 Santander Inves,LA 1,509.92 130932 7,00 1.164,70 -137

810,06 134.782,64 -1,67 134.589,62

-8,32 1,604.37

21.75830 -349.4I 21.996.28

l'anciccimicnto

Pondonorte 2,31 384,35 1,66 379,74

londoustal 17.71 2.946,70 •1,66 2.927,01

I'ondDOStal Divisas 20,15 3.352,68 -1.66 3320,60

I'onncntxks ITM 8,36 1390.99 1.387.99

l-onrenta Fila LIM 10733 17.85831 -9,98 17.779,87

Foniesoreria 67.74 11.270.99 ___ 11,238,16

Iberahcxro 1435 2.387,64 2,381,78

Ibercaia Iñituro 8.16 1.357,71 -1,66 1,353,20

Iberli.sn Ahonu 1,392.33 231,66432 -169,71 231,430.97

Indosuez Palrimonio 129.49 21345,32 -59,90 21.471,84

Imenes Diario BCH 732 1.201,31 1301,19

Inversahadell 1636 2,705,44 -8.32 2.687,94

MB i^ondo 3 11.95 1.98831 1.982,41

ReIiia4 Ahorro 10,79 1,79530 __ 1.792,64

Rural Giion deuda 92.75 15.43230 -38.27 15312,79

Santarvler Abono 14,10 2.346,(M ___ 2344,41

Santander Ges.Ren 1033 1.702.13 1.694.55

■renta VARIABLE

An:. LondhoLLu. 5.74 955.06 -3.32 960,05

BM Garantizado 930 1380.67 -3,32 1379.61

Bandesco Renta V. 16X04 26.961.19 -554,06 27,66633

Beta Acciones 145.47 24304.17 -46735 24.487,10

Bela Euro Accio. 739 1.262.87 -11,65 1324,85

Cuentafondo Bolsa 11.18 1.860.20 -28,28 1,897,44

Edifon 1.355.72 225372.83 225.011,46

Ponbolsa Euro 71.48 11.89337 -121,46 11-805,81

Foncaixa Bolsa 5 26.66 4.435,85 -41,60 4,351.49

Iberlisn Bolsa 14.10 2346,01 -33,28 2,383,18
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Elena Madrid Garrido presentaba 
«varias heridas incisas en ambas 
zonas inguinales, en el tórax y 
abdomen», según el parte médico

El agresor, Antonio M. G., ha sido recluido en al prisión valenciana de Picassent

Una mujer muere acuchillada
por su ex-marido en Valencia
Una mujer de 42 años, Ele
na Madrid Garrido, vecina 
de Massamagrell (Valencia), 
falleció esta madrugada en 
el Hospital Clínico de Va
lencia como consecuencia de ' ' 
las cuchilladas que le propi
nó la noche anterior su 
exmarido, que le produje
ron heridas en las zonas 
inguinales, toraxy abdomen.

Efe - Valencia

El agresor, Antonio M.D., de 
43 años, se entregó a la Guardia 
Civil poco después de los hechos, 
y la mañana de ayer fue ingre
sado en prisión por orden del juz
gado de guardia de 
Massamagrell.

Los hechos sucedieron sobre 
las 18.00 horas del lunes en una 
peluquería de la calle Mestre Ro
que Gorriz de Massamagrell, 
donde vivía la fallecida, una 
mujer con tres hijos que se ha
bía separado de su marido ha
cía diez años.

Según declaró a Efe un veci
no de la fallecida, sobre las 18.00 
horas oyó gritos en la calle, por 
lo que se asomó a la ventana y 
escuchó que la madre de Elena 
M.G. decía «han matado a mi 
hija». «Yo avisé a la Policía y a 
una ambulancia», agregó el ve
cino, quien indicó que «al pare
cer la discusión era por celos», 
puesto que la mujer salía desde 
hace unos meses con un hom
bre.

Seis meses de cárcel para un 
niño de 2 años en Egipto

Efe - El Cairo

Un niño de dos años de edad 
fue condenado «en rebeldía» por 
un tribunal de la ciudad egipcia 
de Alej andría a seis meses de cár
cel y una multa de unos 30 dó
lares, por golpear a una vecina 
de tres años, cuando jugaban, 
hace ocho meses, en la escalera 
de su casa.

El diario egipcio «Al Ajbar» 
informó ayer, martes, de que los 
padres del niño conocieron la 
condena impuesta a su hijo la 
semana pasada, cuando un algua
cil llegó a su domicilio con una 
orden de detención del menor, 
que fue trasladado al edificio de 
los tribunales, acompañado por 
su abuelo, para serie leída la 
sentencia.

EFEAntonio M.G., saliendo hacia la prisión.

En la peluquería se encontra
ban en el momento de la agre
sión dos o tres clientes, además 
de la madre de la víctima, que 
«intentó mediar, pero el ex 
marido la apartó» antes de aba
lanzarse contra la mujer, según 
el relato de este vecino.

La mujer ingresó en el servi
cio de urgencias del Hospital 
Clínico de Valencia a las 19.49 
horas «en situación extremada
mente grave, con importante

Durante las cinco horas que 
el menor estuvo encerrado en la 
jaula en que son recluidos los 
condenados antes de presentar
los ante el juez para leerles la 
sentencia, el periódico explica 
que «estuvo jugando con su 
chupete».

La aparición de un niño de 
tan corta edad en la sala como 
reo provocó la hilaridad de los 
presentes, incluido el juez, que 
reconoció su falta de competen
cia para condenarlo y lo envió a 
la Fiscalía de Menores, que, 
según fuentes judiciales, proba
blemente archivará el caso.

Diversos abogados egipcios 
han presentado este caso como 
ejemplo de las reiteradas irre
gularidades que, según ellos, se 
producen en el sistema judicial 

pérdida de sangre y con shok 
hipovolémico», del que no no se 
recuperó pese a la intervención 
quirúrgica.

La víctima presentaba «va
rias heridas incisas en ambas 
zonas inguinales, en el tórax y 
abdomen», según el parte mé
dico facilitado por el Hospital 
Clínico, en el que se añade que 
Elena Madrid Garrido fue inter
venida quirúrgicamente duran
te cinco horas y media y falle- 

La sentencia del tribunal egipcio es increíble.
EFE

*1

egipcio, en el que se pueden 
presentar denuncias sin datos ni 
pruebas y se pueden dictar con

ció sobre las 3.30 horas en la 
unidad de reanimación.

Ayer, el titular del juzgado 
de instrucción número 1 de 
Massamagrell ha decretado el 
ingreso en prisión de Antonio 
M.G., quien ha sido trasladado 
al centro penitenciario de 
Picassent (Valencia), tras pres
tar declaración desde las 12.00 
a las 13.00 horas.

En las puertas del juzgado se 
concentraron a lo largo de la 
mañana una treintena de veci
nos, los cuales increparon al 
detenido y le llamaron «asesi
no» cuando salía de las depen
dencias judiciales.

La alcaldesa de
Massamagrell, Dominique 
Francois, traslado la condolen
cia a los familiares y anunció que 
la junta de portavoces del con
sistorio ha acordado guardar un 
minuto de silencio en el próxi
mo pleno y leer una moción en 
repudia por este suceso, que ha 
conmocionado a esta localidad 
de unos 12.000 habitantes.

Por su parte, el delegado del 
Gobierno en la Comunidad 
Valenciana, Carlos González 
Cepeda, afirmó ayer que tanto 
el agresor como la víctima «lle
vaban una vida normal» e hizo 
un llamamiento para que se de
nuncien los casos de malos tra
tos, ya que «así nos acercamos 
a su triste realidad».

El funeral y posterior entie
rro de Elena Madrid Garrido se 
celebrará hoy a partir de las 16.30 
horas en Massamagrell.

denas en base a documentos, sin 
que el acusado tenga noticia de 
su procesamiento.

La familia de 
Aitor Zabaleta yla 
acusación piden 
juzgar a todos los 
implicados

Efe - Madrid

Las acusaciones particular y 
popular en la causa abierta por 
el apuñalamiento de Aitor 
Zabaleta mostraron ayer su sor
presa por la decisión de la juez 
que lleva el caso de juzgar sólo 
a Ricardo Guerra por la muerte 
del seguidor de la Real Socie
dad y pidieron que se juzgue a 
todos los que participaron en la 
agresión.

En rueda de prensa, Esteban 
Ibarra, presidente del Movi
miento contra la Intolerancia, 
personado como acusación 
popular, y el padre de Aitor, 
Javier Zabaleta, dijeron no en
tender la decisión de la juez 
María del Rosario Esteban y 
aseguraron que recurrirán el 
auto de la magistrada.

Según el auto, sólo Ricardo 
Guerra será juzgado, por un 
jurado, por la muerte de Aitor, 
mientras que otros diezjóvenes 
serán investigados junto a él por 
desórdenes públicos y nueve 
más no tendrán que responder 
por estos hechos.

Ni el Movimiento contra la 
Intolerancia ni la familia de la 
víctima entienden cómo la juez 
sólo ha decidido juzgar a Gue
rra como imputado en la muer
te y no a los otros jóvenes que 
participaron en el suceso de 
forma «organizada».

Ibarra quiso dejar claro que 
se trató de «una acción organi
zada y criminal, cuyo respon
sable es el grupo neonazi Bas
tión», y recordó que horas an
tes del apuñalamiento unos 
veinte ultras comenzaron a or
ganizarse para perpetrar el ata
que, que finalmente protagoni
zaron siete u ocho jóvenes, 
«coautores» de la muerte.

Por ello, la acusación popu
lar recurrirá el auto de la juez, 
a pesar de que éste se ha dicta
do con «bastante celeridad», 
según Ibarra, y no habrá tiem
po suficiente de estudiar el su
mario.

Javier Zabaleta
El padre de Aitor, que cali

ficó la muerte de su hijo conio 
«la mayor de las desgracias» de 
una familia, afirmó que no hara 
dejación de sus derechos y se 
mostró convencido de que la 
agresión fue organizada, porque 
Ricardo Guerra «no hubiera sido 
capaz de hacerlo si no hubiera 
estado acompañado»..

Javier Zabaleta opinó queei 
resto de los miembros del gru
po debe ser juzgado igual que 
el principal acusado, pidió jus
ticia porque «todavía sigo cre
yendo en ella», y dijo no enten
der la actitud de la juez y ® 
«interés que puede haber» en 
ella.

M.C.D.
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Qistilla - La Mancha se encuentra entre las
anas de posible emergencia El Gobierno

10 comunidades en alerto de nieve, 
que puede llegar al nivel del mar

Efe - Madrid

Diez comunidades autóno
mas se encuentran en alerta ante 
la previsión de nevadas en co
tas bajas en las próximas horas, 
que pueden 1legar a los 200 o 300 
metros en las comunidades del 
cantábrico, e incluso en alguna 
de ellas puede nevar al nivel del 
mar.
.z^meesta previsión, la Direc

ción General de Tráfico (DGT) 
ba recomendado restringir los 
desplazamientos por carretera a 
os absolutamente necesarios.

Las comunidades alertadas 
son:Galicia, Asturias, Cantabria, 
pis Vasco, La Rioja, Castilla y 
León, Navarra, Aragón, Balea
res y Castilla-La Mancha, en las 
que la Dirección General de 

rotección Civil ha activado sus 
emergencia de titularidad estatal.

rra. La Rioja y las islas Balea
res tanibiérrse esperan bajadas 
ptemperatura y rachas de viento 
fuertes, al igual que en la pro
vincia de Gerona, donde pueden 
llegar a los 90 kilómetros por 
hora.

Según manifestó ayer el di
rector del Instituto Nacional de 
Meteorología (INM), Eduardo 
Coca, este frente frío, procedente 
de las Islas Británicas, barrerá 
descle ayer la Península hasta 
mañana y provocará una impor
tante bajada de las temperatu
ras.

En este sentido, Coca dijo a 
Efe que el viento será frío en toda 
España, menos en el sur y oeste 
ppinsular y señaló que sólo se 
librarán la parte occidental de 
Andalucía y la Costa del Sol.

La nieve puede provocar problemas de tráfico.
EFE

^ieve entre 300 y 600
metros

En estas zonas, según las 
nlfyí^’??®®^^* íuslituto Nacio- 
pl de Meteorología (INM), se 
produjeron ayer chubascos de de- 
mies a moderados, que también 

esperan para hoy, y que pue- 
uen alcanzar espesores de 10 a 

centímetros, en cotas de nie
ve situadas entre los 300 y 600 
metros.
var^^ ^1P^“ Vasco puede ne- 

incluso a nivel del mar, 
mientras que en Aragón, Nava-

Las bajas temperaturas y nieve causan estragos en 
la mayor parte del continente europeo

de contingencias, como Suiza, Austria o Alemania En AUmfn-^® preparados para soportar este tipo 
el caos en algunas carreteras, especialmente en el sur del naís Hnnd ^i f^®"^®® nevadas han provocado 
en los numerosos accidentes de tráfico registrados a conJenipnrtí ^ menos cinco personas murieron 
y en la Selva Negra el informe meteoroFó^ s^túa acmah^Pn^ i ^Í^n los Alpes bávaros 
«muy alto», aunque por ahora no se han producido Derca^r P®'®d ‘'® «“I*»» V 
Instituto Meteorológico Alemán ha anunefado nuevaf nevadas en la ' E'**"®*” ‘*f“. el 
fuerza en el oeste y el sur. En las regiones la mayor parte del país, con mayor 
turistas han quedado atrapados por la abundante nieve Í® ^Í™ ^ ''“rarlberg miles de 
aludes, que ha obligado a suspender la circulación en mucts tmmos'd“e ^ms: ^ ®' '’""'”" **®

El juez identifica el cadáver del 
Marero' 'como Enrique dos Santos

aprobará antes 
de verano una 
norma sobre

j perros peligrosos
Efe ■ Madrid

El Gobierno aprobará antes 
del verano una normativa sobre 
animales peligrosos, que inclui
rá controles tanto de dueños 
como de perros agresivos, anun
ció ayer la ministra de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción, Loyola de Palacio, quien 
apostó por la «prohibición ge
nérica» de la tenencia y cría de 
algunas razas de caninos.

Los máximos responsables 
ÍJMinisterio de Agricultura 
(MAPA) se reunieron con 
representantes de los sectores 
relacionados con las razas ca
ninas para dar respuesta a la 
alarma social, surgida a raíz de 
los últimos ataques de perros a 
personas y la muerte de un niño 
de cuatro años por un dogo ar
gentino.

La nueva regulación que 
propone el Ministerio de 
Agricultura, que será redacta
da junto con los ministerios de 
Interior y Presidencia, estable
cerá el marco general que con
temple el régimen jurídico de 
la tenencia y disfrute de anima- 
¡5?-^® ^‘^'^pañía y la responsa
bilidad de los propietarios de 
estos animales.

Según informó ai término de 
la reunión el subsecretario del 
MAPA, Manuel Lamela, todas 
las partes implicadas coincidie
ron en la necesidad de un con
trol más riguroso por parte de 
la Administración, que se esta
blecerá mediante un mecanis
mo de licencias y autorizacio
nes para tener determinadas 
razas que requieren de un régi
men especial por seguridad para 
la sociedad.

Siwi

Efe - San Sebastián 

tni<?*'’^-^^“^^'^^^^J“^Sadode Ins- 
ÍVi, 3 de Guernica

coi^l'írmó ayer que el 
ennV®‘'®"‘^°“^'’«^o el domingo 
en alta mar por un arrastrero de 
dor hIÍ°1 ‘í^^^^sponde al pesca- 
Santneí^"®’’®* Enrique Dos 
casad P^ntieiros, de 29 años, 
casado y con un hijo, 
dadc^^ ^^”^°^ Pentieiros, ciu- 
^??J??’’Í“«“^ en 
losoSS*-?— "^ ,era uno de 
recicr. ’"’^’'ineros que desapa- 
PasaicT Ípalangrero de 
199r ^ ^ ^9 ^e diciembre de 

mentóta, cuando pescaban lubina, 
«dad .^infirmación de la iden- 
redFdn ÍÍ®''®’'recogido en la 
litad;, ^'"^^^ ^i niar» fue faci- 
‘nivedír ^7 9*j“®^ ^ns- 
PeseVf i ^* viceconsejero de 
gún inf^"g7 Urezberueta, se
de la 0^7^? i* presidente 
Pasaip?f77^ Pescadores de 

‘‘^^Jes, Jaime Tejedor

Cuando el cadáver, vestido 
con un pantalón amarillo de 
plástico, chaqueta azul de pana 
y camisa del mismo color de 
estilo militar, fue depositado el 
lunes en el muelle del puerto de 
Ondárroa, tanto los los 
armadores del «Marero» como 
el padre del fallecido sospecha
ron que pertenecía a Enrique Dos 
Santos.

Sin embargo, el juez que ins
truye el caso decretó el secreto 
del sumario incluso después de 
la autopsia que se practicó al

cadáver en el Hospital de Basurto 
de Bilbao, hasta que ayer comu
nicó la identidad del pescador 
al viceconsejero de Pesca.

Al parecer, la identificación 
del cuerpo, que estaba en avan
zado estado de descomposición, 
fue posible, además de por las 
ropas que vestía, por la existen
cia de un tatuaje.

El funeral por el pescador 
fallecido se celebró a las I9,30 
horas de ayer en la parroquia de 
Nuestra Señora del Carmen de 
Pasajes de San Pedro.

Dos de las tres niñas que se suicidaron.

Dos Santos Pentieiros, ciudadano 
portugués afincado en Pasajes 

(Guipúzcoa), era uno de los ocho 
marineros que desaparecieron con el 
palangrero "Marero" de Pasajes el 

20 de diciembre de 1998

3 niñas se suicidan en Rusia 
al tirarse desde un 8® piso

Efe - Moscú

Tres niñas se suicidaron la 
noche del pasado lunes arroján
dose ai vacío desde la ventana 
de un octavo piso, informó ayer 
la televisión rusa.

El suicidio colectivo, cuyas 
causas de momento se descono
cen, ocurrió en Balashija, ciu

dad satélite de Moscú.
_Dos de las niñas, de 14 y 12 

años, murieron en el acto, mien
tras que la tercera, de 11 años, 
talleció cuando era trasladada 
en ambulancia a un centro 
asistencia!.

Según la televisión, las tres 
dejaron una nota en la que pe
dían que las sepultasen juntas.

.2022
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"Shakerspeare in love" (13) y 
"Salvad al soldado Ryan" (11) han 
sido las cintas con mayor número 
total de nominaciones

Los Orcars ohidan la comedia
Las candidaturas de los Oscar han preferido his

torias de amor como «Shakespeare in love» o de guerra 
como «Saving private Ryan» olvidándose una vez mas 
de comedias como «The Truman Show», cuya ausen
cia entre los aspirantes a mejor película ha sido la mayor 
sorpresa en esta 71 edición.

La Academia de Artes y Ciencias Cinematográ
ficas ha concedido un total de 13 candidaturas al fil
me romántico «Shakespeare in love» entre ellas, la 
de mejor película, mejor director (John Madden), y 
mejor actriz, Gwyneth Paltrow, ademas de mejores

ten entre el periodo isabelino como es el caso de 
«Elizabeth» y más filmes sobre la Se^nda Cuerea 
Mundial, como «Life is beautiful» y «The Thm Red 
Line», cada uno de ellos aspirantes a siete de los pre
mios, entre ellos, el de mejor película.

La mayor sorpresa en esta nueva edición de los 
galardones más importantes de Hollywood es 
la ausencia de «The Truman Show» de catego
rías tan destacadas como mejor película y mejor 
actor, donde se esperaba la presencia de Jim 
Carrev.

El primer trabajo dramático de este actor 
de comedia le valió el premio Globo de Oro, 
considerado el mejor barómetro de los ga-

convirtió en aspirante no sólo a mejor película sino a 
mejor filme extranjero.

Peter Weir, por «The Truman Show», completa a 
lista de aspirantes a mejor director mientras que en la 
de mejor actor figuran Hanks, Benigni, IanT^KeUen 
por «Gods & Monsters», Nick Nolte por «Affliction»

71st ACADEMY AWARDS 
REST DIRECTOR NOMINEES

MAUCK MAQÜtN
BENIUNISPIEUBERG

MCKELLEN
lardones Oscar.

Sin embargo, a pesar del apoyo recibido 
por esta película por parte del público y la 
crítica, la Academia se ha olvidado de este 
trabajo en favor de los otros filmes men- 
cionados siguiendo una tradición conocida en 
Hollywood y que habla de las preferencias de la 
Academia por obras dramáticas antes que por co
medias, por muy irónicas que sean.

71st ACADEMY AWARDS 
UEST ACTOK COMINEES

BENIGNINORTON NOLTE

actores secundarios para Judi Dench y Geoffrey Rush. ^^WoenHMÍ/wood,'donde la actriz brasileña se ha
El drama bélico «Saving private RV^a^ ^“XelXóSibUco con la entrañable histo- 

guido un total de 11 candidaturas que l®'’'’”^? ^^j «Estación Centró do Brasil», filme que también 
yen mejor película, niejor director, Steven Spielberg, "^"^^^"oUcandidatura a la mejor película ex- 
Y mejor actor, Tom Hanks. . °

El resto de las principales candidaturas se repar- tra^^ ^^¡^^^ hispano ha dominado en esta categoría en 
--------------------------------------la que junto a la italiana «Life is beautiful» y la iraní 

«Children of heaven» se han situado como aspirantes 
el filme español «El abuelo», de José Luis Garci, 
y el argentino «Tango», dirigido por el también 
español Carlos Saura.

Junto a Spielberg y Madden, entre los candi- 
Idatos a mejor director figura el legendario Terence 
I Malick, ermitaño del cine con sólo tres películas 
1 en su carrera pero considerado como uno de los 
\ mayores genios del séptimo arte que en esta oca- 
I sión ha llevado a la pantalla la historia de la ba-

v Edward Norton por «American History X».
Entre las mejores actrices, junto a Montenegro y 

Paltrow figuran Cate Blanchett por «Elizabeth», Mery1 
Streep por «One true thing» y Emily Watson por «Hilary 

^"^En la categoría de mejor actor secundario fjg^r^¡¡ 
Rush Ed Harris por «The Truman Show», Robert Duyall 
por «A civil action», Billy Bob Thornton por «A sim
ple plan» y James Coburn por «Affliction».

En el caso de mejores actrices secundarias, las 
candidatas son Dench, Kathy Bates por «Pnmary 
Colors»; Brenda Blethyn por «Little voice»; Rachel 
Griffiths por «Hilary and Jackie» y Lynn Redgrave

talla de Guadalcanal. . „
Comparte la misma categoría el italiano Ko-

71st ACADEMY AWARDS 
RERT ACTRESS COMINEES

aLANCHfcl 1PAUTROW "«SON STBEUKMONTENEGROComparte la misma caiegunati nanuiiw 
berto Benigni, que además de conseguir tam
bién la candidatura como mejor actor, ha logra
do situar la agridulce historia de un campo de concen
tración entre las candidatas a la mejor película y a mejor 
film extranjero, algo que no ocurría de^e 19o9.

En aquel entonces el filme de Costa-Gavras «Z» se

por «Gods and monsters».
Los ganadores serán dados a conocer el próximo 

21 de marzo durante la ceremonia que tendrá lugar en 
el Dorothy Chandler Pavillion de Los Angeles. K.A.

Saura y Garci competirán por el Oscar a la mejor película extranjera

Saura: "Es como haber subido el Himalaya”
El cineasta Carlos 

Saura, cuya última 
película «Tango» 
compite entre las cin
co candidatas al 
Oscar al mejor filme 
extranjero, represen
tando a Argentina, 
declaró ayer a Efe que 
«al ser candidato al 
Oscar te sientes 
como si hubieras es
calado el Himalaya».

Saura se mostró 
muy satisfecho de 
representar a Argen
tina en los Oscar pues

* 1*1

considera que el tra- • - .. _   oibajo de «Tango» (coproducción hispano-argentina) pertenece mucho mas al 
país sudamerican®, tanto por el tema que trata, como por el equipo actoral y 
técnico. «Son los argentinos los que han hecho la mayor parte de la película. 
También me gustaría competir por España, si fuera posible, «¿por qué no» ., 
bromea; al tiempo que se muestra muy contento por entrar en liza con otro 
español, José Luis Garci («El abuelo»)- M.C.Y. _______________

Garci prefiere olvidar "lo" de los Goya
El director de cine 

José Luis Garci, cuya 
película «El abuelo» 
es candidata al Oscar 
de Hollywood al 
mejor filme en lengua 
no inglesa, hubiera 
preferido que, en vez 
de esta noticia, «no 
hubiera ocurrido este 
enojoso asunto», en 
referencia a la polé
mica previa a los 
Premios Goya.

«Por ser la cuar
ta nominación -dijo 
Garci a Efe Televi-

,MI^

sión- la hubiera cambiado porque no hubiera ocurrido todo este ^"^j^^^g^p 
en el que se vio implicada mi productora. Lo hubiese cambiado, y quedarme con

Garci -ésta es su cuarta experiencia en los Oscar- está «muy ®°"^®"^®^o 
esta candidatura, «porque además ha sido compartida con un maest j°®si
carios Saura. Ir con él es estupendo, porque significa que el 40% de las n 
naciones en lengua extranjera van a hablar español». C.R. _________
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Mar Flores sufrió una crisis nerviosa por 
las fotos de "Interviú" con el conde Lequio

Mar Flores, que «ya está tranquila», sufrió el lu
nes una «crisis de nervios», a causa, posiblemente, 
de la tensión que le produjo la publicación de unas 
fotografías en el semanario «Interviú», informó ayer 
el hermano de la modelo, Pepe Flores, quien negó 
que su hermana se hubiera excedido con los tranqui
lizantes.

En una brevísima e improvisada rueda de prensa, 
a las puertas del edificio de Traumatología, en el 
Hospital madrileño de «La Paz», Pepe Flores explicó 
que Mar se «sintió mal» sobre las ocho de la tarde del 
lunes, y que acudió a ese Hospital por la cercanía a su 
domicilio y «por la eficacia de este centro médico».

Ahora, añadió, «mi hermana está con Cayetano y 
con algunos familiares. Está tranquila, en espera de 
que le hagan algunas pruebas más».

Carlo, el hijo de Mar Flores, no sabe nada de la 
indisposición de su madre, explicó Pepe Flores, quien 
recordó que «es muy pequeño y no conviene que se 
preocupe».

Pepe Flores compareció poco antes de las doce de 
la mañana, ante más de medio centenar de periodis
tas -reporteros de la prensa «rosa» y de varias cade
nas de radio, fotógrafos y cámaras de televisión- ate
ridos de frío por la baja temperatura en esa zona, tres 
grados, y que llevaban varias horas «de guardia» ante 
el edificio de Rehabilitación y Traumatología, donde 
está internada la modelo.

Su hermano aseguró que Mar no tomaba tranqui
lizantes, como informó ayer un diario nacional, y mucho 
menos que se hubiera excedido con esos fármacos.

A primeras horas de ayer, en una conversación te
lefónica, Pepe Flores informaba a Efe de que su her
mana había pasado la noche en observación, que estaba 
bien y que no había sufrido ningún percance grave.

Un portavoz de «La Paz» dijo a Efe que el Hospi
tal no iba a facilitar ningún parte médico, «por deseo 
expreso de la familia», y únicamente confirmó que la 
modelo y actriz había ingresado en «urgencias» so
bre las ocho de la tarde del lunes.

En la actualidad, Mar Flores, modelo y presenta
dora de TV, y que ha protagonizado dos películas en 
los últimos años, conduce un programa en la cadena 
autonómica valenciana, Canal Nou. L.S.

Serrat cantará en 
Brasil por los 
damnificados 
colombianos

Joan Manuel Serrat ofrece
rá el próximo día 17, en el bal
neario caribeño de Cartagena, 
un concierto en favor de los 
250.000 damnificados del te
rremoto que sacudió hace 
quince días la región occiden
tal de Colombia.

La presentación será pre
via a la gira promocional por. 
Colombia de «Sombras de la 
China», el último disco de 
Serrat, y que el cantante abri
rá el 18 de febrero en Bogotá.

La Fundación Teatro Na
cional y la firma Deportes y 
Mercadeo, responsables de las 
presentaciones del artista en 
ese país, dijeron que el con
cierto, en favor de los damni
ficados de la catástrofe, ten
drá lugar en el teatro 
cartagenero de Heredia.

Con precios que varían de 
30.000 a 500.000 pesos (19,10 
a 318,28 dólares), el dinero que 
se recaude en esta presentación 
se destinará al fondo para los 
damnificados del seísmo del 
pasado 25 de enero, que cau
só casi un millar de muertos y 
más de 4.000 heridos.

El concierto fue gestiona
do por el Fondo de las Nacio
nes Unidas para la Infancia 
(UNICEF), del que Serrat es 
embajador para Colombia y 
Latinoamérica.

La de Colombia es una 
escala del periplo promocional 
por Latinoamérica, que incluye 
la Rep. Dominicana, Puerto 
Rico, México, Guatemala, Pa
namá, Costa Rica y Venezue
la, entre otros países. J.G.

El último adiós a "Tip"
El mundo del espectáculo, de la ra

dio y de la política, junto a su viuda Am
paro Torres, dio ayer su último adiós a 
Luis Sánchez Polack, «Tip», quien fue 
incinerado en el crematorio del 
cemente
rio madri
leño de 
«L a 
Alnridena».

A las 
14.40 ho
ras se ofi
ció una 
misaen la 
capilladel 
cremato
rio, a la 
que asis
tieron, en
tre otros, 
el alcalde 
de Ma
drid, José 
M ®

La Infanta Elena presidirá el inicio 
del Año Jacobeo en Roncesvalles

Previamente por la mañana, quedó 
instalada la capilla ardiente en el 
tanatorio madrileño de la «M-30», por 
la que pasaron personalidades del mundo 
de la política, el espectáculo y los me

dios de co- 
munica- 
ción, entre 
los que 
destacaron 
Francisco 
Alvarez 
Cascos y 
Mariano 
Rajoy.

A la ca- 
pilla ar
diente tam
bién acu
dieron los 
compañe
ros en el 
espacio 
«El Debate 
Del Estado 

De La Nación»: Alfonso Ussía, Anto
nio Ozores, Mingote y Luis del Olmo. 
Otros rostros conocidos fueron los de 
«Miliki», Marujita Díaz, Pedro Osinaga, 
Andres Pajares, Tina Sainz, Arévalo, 
Beatriz Carvajal, Luis Carandell, 
Arévalo, Manolo Royo, Concha Velasco 
y Tomas Zori. Norma Duval, también 
estuvo presente, aunque acudió direc
tamente al cementerio. C.O.

La Infanta Elena presidirá, el próxi
mo 17 de febrero, en la Real Colegia
ta de

Sanz, en esta celebración, que com
prenderá el recorrido de un pequeño 

tramo del Cami-

Alvárez del Manzano, la alcaldesa de Va- 
mncia, Rita Barberá, el secretario de 
Estado, Pedro Martín Marín, José Luis 
Coll, Alvaro Luna, Juanito Navarro y Luis 
Barbero, entre otros.

Según explicó a Efe, Tole Sánchez, 
sobrino y representante de «Tip», las ce
nizas serán recogidas hoy por la viuda y 
trasladadas en los próximos días a Va
lencia, ciudad natal del humorista.

Roncesvalles, 
un acto conme
morativo del 
inicio del Año 
Jacobeo 1999,al 
que asistirán los 
presidentes de 
las siete Comu
nidades españo
las por las que 
discurre el Ca
mino de Santia
go, según con
firmó ayer el 
Gobierno de 
Navarra.

Los presi
dentes de 
Galicia-Manuel 
Fraga-, Castilla 
y León -Juan 
José Lucas-, La 
Rioja -Pedro 
Sanz-, Aragón- 
Santiago 
Lanzuela-, 
Asturias -Sergio 
Marqués- y 
Cantabria -José

a

node Santiago si 
el tiempo lo per
mite.

También 
está previsto un 
acto de interven
ciones en la igle
sia de Ronces- 
valles y una ben
dición del pere
grino que impar
tirá el arzobispo 
de Pamplona, 
Fernando 
Sebastián.

DoñaElenay 
los presidentes 
recorrerán dis
tintos lugares de 
la Colegiata y 
especialmente 
los espacios de 
la bajocubierta 
de la iglesia, 
donde observa
rán las obras de 
restauración 
realizadas últi
mamente, así

Joaquín Martínez Sieso-, participarán como el edificio de Izandegia, desti- 
junto al presidente navarro, Miguel nado a usos culturales. A.E.
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”Doña Bárbara”, pasión 
animal y racional

La cineasta Betty Kaplan* 
ha retomado la célebre obra 
de Rómulo Gallegos «Doña 
Bárbara», en un filme del 
mismo título donde muestra 
un universo cargado de con
trastes entre las pasiones ins
tintivas o animales y las más 
civilizadas o racionales.

Así lo expresó ayer la ac
triz Ruth Gabriel, protagonista 
junto a Jorge Perugorría y 
Esther Goris de «Doña Bár- 
.bara», la historia de una mu
jer que encama el miedo y el 
poder de las sombras (Esther 
Goris), que ha repudiado a su 
hija Marisela (Ruth Gabriel)

y que sólo verá despertar la 
ternura y la pasión, encerra
das bajo sello durante años, 
ante la llegada de Santos 
Luzardo (Jorge Perugorría).

En los llanos venezolanos 
transcurre esta historia de 
pasión centrada en el triángulo 
amoroso protagonista. Una 
llanura que la directora del 
filme, Betty Kaplan, ha que
rido difuminar un poco para 
darle una mayor visión lati
noamericana, capaz de ser 
identificado por todo el pú
blico de América Latina, don
de la obra de Rómulo Galle
gos es un clásico. M.C.Y.

”Backstreet Boys" aplaza su gira 
española hasta el mes de julio

El quinteto masculino de 
pop para adolescentes 
Backstreet Boys ha decidido 
aplazar hasta julio su gira por 
tres ciudades españolas, en la 
que ofrecerá cuatro concier
tos de presentación de su ter
cer álbum, «Millenium».

Según informó ayer la 
promotora Doctor Music, el 
retraso se debe «a la gran 
expectación y demanda» que 
ha levantado la gira, lo que ha 
obligado a cambiar a recintos

de mayor capacidad algunos 
conciertos, y a la tardanza en 
la publicación de su próximo 
disco, que verá la luz a fina
les de mayo.

Es por ello por lo que los 
recitales previstos en San 
Sebastián y Barcelona se apla
zan hasta el 11 de julio en el 
Velódromo de Anoeta y el 13 
y 14 de julio en el Palau Sant 
Jordi de la capital catalana.

Este retraso permitirá un 
cuarto recital enMadrid.R.Q.

Menudo 
lío.Elque se 
pueden ha
cer los con
ductores de 
la capital in
glesa de 
Londres, 
ante esta 
peculiar es
cultura de 
Pierre 
Vivant, de 46 
años, que en 
6 meses ha 
logrado simi
lar un árbol 
con semáfo
ros. Los ac
cidentes de
ben estar a 
la orden del 
día. Efe

”Spice Girls” candidatas a peores actrices
Las chicas del grupo «Spice Girls» figuran 

entre los candidatos a los premios «Razzie», 
que cada año premian simbólica y jocosamente 
a los peores actores, actrices y película del año.

La lista de candidatos se anunció ayer, como 
es habitual un día antes del anuncio de las can
didaturas para los «serios» y famosos Oscar, 
incluyó también a actores más consagrados, 
como Bruce Willis y Ralph Fiennes.

En la categoría de peor actor, se disputan el 
dudoso galardón, además de los citados Willis 
(por dos películas, «Armageddon» y The 
Siege») y Fiennes («The Avengers»), Adam 
Sandler («The Waterboy») y Ryan O’Neill 
(«Burn Hollywood Burn») y Ryan Phillipe 
(«54»).

Entre las actrices, se incluyen las «Spice 
Girls», Jessica Lange («Hush»), Yasmine Bleeth 
(«BASEketball»), Anne Heche («Psycho») y 
Uma Thurman («The Avengers»). R.C.

Javier Larrainzar inauguró la XXIX 
edición de la Pasarela Cibeles de Madrid

El siempre impecable Javier Larrainzar fue contrarse en Madrid, 
el encargado de inaugurar ayer la XXIX edi- 
ción de Pasarela Cibeles, donde 18 diseñadores
españoles presen
tarán sus propues
tas para el próximo 
otoño y el primer 
invierno del año 
2000.

Esta edición de 
la cita más impor
tante con la moda 
española, empezó 
rodeadas de la po
lémica surgida a 
raíz de la ausencia 
de destacados 
diseñadores y el 
anuncio de impor
tantes cambios por 
parte de la organi
zación.

Javier 
Blázquez, conseje
ro de Economía de 
la Comunidad de 
Madrid, señaló a 
Efe que, además de 
agradecer la pre
sencia de los crea
dores en Cibeles, 
quiere cambiar im
presiones con ellos 
sobre lo que será el

Por lo que respecta al primer desfile de esta 
edición, el madrileño Javier Larrainzar volvió a

próximo esquema de este certamen, para lo 
que ayer se ha reunido en una comida a la que 
únicamente no han podio asistir Agatha Ruiz 
de la Prada y Victorio y Luchino por no en-

demostrar su buen ha
cer en una colección en 
la que dominaron los di
seños elegantes y feme
ninos.

Partiendo de blan
cos rotos, beiges, gri
ses en todas sus gamas, 
violetas, vinos, granas 
y el negro, presente en 
todos los diseños de 
fiesta, el madrileño 
apostó también por te
jidos metalizados, rea
lizados con las últimas 
tecnologías, en algunas 
de sus propuestas.

Faldas hasta el sue
lo o por debajo de la ro
dilla, abrigos largos, 
combinados de lente
juelas con piezas rea
lizadas en napa y traj es 
más urbanos a los que 
da toques de luz y bri
llo a través de aplica
ciones de lentejuelas, 
dominaron en una co
lección en la que los 
trajes de fiesta, siempre 
en negro, fueron prota-

gonistas. Por la tarde presentaron sus propuestas 
Daniel Carrasco, que desde 1996 no acudía a 
Cibeles, Vacas Flacas, Roberto Torreta y Joaquim 
Verdú. M.T.

Los artistas piden la protección 
de derechos de autor en Internet

Un grupo de artistas, productores y editores, entre 
los que estaban el español Luis Cobos, la italiana Claudia 
Cardinale o el francés Jean Michel Jarre, reclamaron 
ayer, martes, al Parlamento Europeo que actúe a fa
vor de la protección de los derechos de autor en Internet.

El grupo, encabezado por la eurodiputada y can
tante griega Nana Mouskouri, presentó un manifiesto 
para que el pleno de la Eurocámara apoye ayer, miér
coles, una directiva (ley comunitaria) sobre los dere
chos de autor y derechos afines en la sociedad de la 
información, que regulará esta materia en los Quince.

Según Luis Cobos esta directiva debe permitir «la 
democracia digital» y defender los derechos de pro
piedad de los artistas frente a la piratería de sus obras 
que se está desarrollando gracias a las nuevas tecno
logías digitales.

Entre los firmantes del manifiesto se encuentran 
artistas como Alejandro Sanz, Raimundo Amador, los 
miembros del grupo Dover y Alejandro Amenabar.P.L.



MAGAZINE Miércoles, 20 de febrero de 1999La Tribuna

En la presentación de su "Diario político y sentimentar

sabio y urgentísimo), o tenores 
como Plácido Domingo («tiene 
un estilo de camionero marcho
so»), o escritores como José Hie
rro, Fernando Fernán Gómez,

Camilo José Cela o Lucía 
Etxebarria, entre una larga lista 
de personajes, aparecen en el 
diario de Umbral, al igual que los 
temas de la actualidad

M° José Bosch
De 1,30 o 5 de fa madrugada, "LA NOCHE" en lo Cope.

Umbral: "Cualquier vida, 
bien mirada, es una novela’

Francisco Umbral asegura 
que a su edad ya no tiene que 
insultar para vender y que, por 
ello, muy pocas personas se han 
sentido molestas con su «Dia
rio político y sentimental», un 
libro en el que habla más de los 
otros que de sí mismo y con el 
que ha aprendido que «cualquier 
vida, bien observada, es una 
novela».

Pocos meses después de pu
blicar «Historias de amor y 
Viagra», el prolífico escritor 
presentó ayer en Madrid, acom
pañado por el ministro de Edu
cación y Cultura, Mariano Rajoy, 
su nuevo libro, que discurre por 
el «huidizo presente» y en un 
género, el del diario, del que el 
autor se declara «incansable 
lector».

Umbral ofrece a sus lectores 
las páginas de un diario que 
discurre entre septiembre de 
1997 y septiembre del 98 y en el 
que habla de Madrid, de la lite
ratura o de la actualidad de la 
vida social y política española, 
sin olvidar sus características 
referencias a sus relaciones con 
las mujeres y el sexo.

Acostumbrado a ser un pro
vocador, explica que no ha pre
tendido hacer un libro escanda
loso: «tengo ancianidad suficien
te para no tener que insultar para 
vender».

Eso, sin que con su ironía 
alga, por ejemplo, de Felipe 
González que «no está a la altu
ra de su fracaso» o de José María 
Aznar que es «un funcionario 
pulcro que miente con gran ve
racidad».

Desde el Rey («el cigueñal 
do esta monarquía»), a Pedro J. 
Ramírez («ese chico insolente.

Cultura aportará 
13 millones de 
pesetas y obras de 
arte a ARCO

El Ministerio de Educación 
y Cultura participa este año en 
ARCO como patrocinador y 
expositor, con una aportación de 
toce millones de pesetas, la 

trusma cantidad que en edicio
nes anteriores, en apoyo de las 
actuales tendencias del arte.

Como expositor, la Dirección 
enera! de Bellas Artes y Bie

nes Culturales presentará en la 
^{ta, en representación del 
^misterio, obras de los Premios 

acionales de Artes Plásticas y 
ne Fotografía de 1998: el pintor 

ristino de Vera y el fotógrafo 
loan Fontcuberta.

Asimismo, la subdirección 
®neral de Museos exhibirá la 
tquitectura de sus salas como 

nojeto artístico. C.L.
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AUfODEFINIDO CRUCIGRAMA

Golpe que 
hace oscilar 

Verterse 1

l
Sodio 

Jierto panente 
Vino gallego

-<-
Enojo cieqo 
le atrevías 

i lerra alta pro 
xima Andes 1

Dueños 
Nombre mujer 

(PI) 
Adivino, poeta 1

A
Peculiares 

Idolatro
Juez turco 
Pillaje (PI)

Sean 
Sucederá

Vocal repelida 
Arancel 
Viento 

sudeste

1
1

i

♦
N’ romano 

Ue la Arcadia 
um con aquia 
tn otro lugar I

1
Materia 
cósmica 

Letra qrieqa 
tstimule i

I Unidos 
Hosesivo

Moneda anti
gua de oro i

Perteccionar 
Galeoral 
lOonea i

4 Rutenio 
Hractico 
Cierto 

número A
Naturales de 

cierta parte del 
mundo

Consonante 
uns egipcio

Ricos 
vocal 

Completa 
Culpado 1 1

N° romano 
lerminacion 

verbal 
be atreva

i

l Acción de 
retemblar 

Preposición 
Munic. burgos

Codicia 
lerminación 
diminutivo 
Ubsen/a

Río catuán 
ürosor 

N* romano

1

1 Labráis 
üraminea

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: Ingrávido, grácil.- 2: Disposi-tivo emisor de ondas hertzianas.- 3: 
Lance, coyuntura. Aplicase a la persona o cosa distinta de aquella de que se habla.- 4: 
Planta liliácea. Plural de letra. Al reves, accidente geográfico.- 5; Letra repetida. Orden 
del presbiteriado (PI). Al revés, símbolo químico.- 6: Instrumento músico de viento (PI). 
Armazón, encierro.- 7: Al revés, símbolo químico. Natural de cierto país europeo. Al 
revés, símbolo químico.- 8: Al revés, río español. Bebida alcohólica. Número.- 9: Bebida 
alcohólica. Demostrativo (PI).- 10: Línea recta a la cual se acercan los puntos de una 
curva prolongada al infinito, sin llegar nunca a encontraría (PI).- 11: Enajenar.

VERTICALES.- 1: Recogiera las aguas de los manantiales.- 2: Comarca natural de la 
India.- 3: Falto'de fuerzas. Corte, sesgadura.- 4: Distraído. Adverbio. Río español.- 5: 
Número romano. Hollar. Símbolo químico.- 6: Radical que se disocia de las sustancias 
al disolverse éstas y da a las soluciones carácter de conductividad eléctrica (PI). Modo 
de gobernarse una persona.- 7: Al revés, nota musical. Pueblo germánico. Al revés, 
adverbio.- 8: Barco. Apócope. Letra griega.- 9: Salida de un astro. Gastar.- 10: Naturales 
de Orihuela.- 11: Secretos, recónditos.
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¿ A qué hecho histórico me refiero ?
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Buscar 10 
emperadores 

romanos

RECORRIDO SILABICO
L.

•A

NAR MO
US CO CIA

CIA TU SIN BAN GEN
SO DI •A LI DO

NAL CA 1 TE NAR GIA
CIO LIS IN TA CER POR LO
’NA TRA MO DA CON PA TO

•CON TO MEN 8 ■ •DES TO
MIEN TE ’ELEC ’PA FI
CHA GAL CAR TRO LEO

VE DIO GRA
PRO •DE FO

SA

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonatmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de un país europeo.

1: Atraso en lo bueno.- 2: Contraespionaje.- 3: Cierto 
movimiento revolucionario.- 4: Sin concierto.- 5: 
Aparato que registra las corrientes eléctricas emana
das del músculo cardíaco.- 6: Ciencia que estudia las 
huellas dejadas por la enfermedad en restos de plan
tas fósiles.- 7: Movimiento fascista alemán.- 8: 
Desamparar.

ARIES. Hoy se sentirá con cansan
cio y falta de vitalidad. Podría apro
vechar la jomada para leer. No se 
muestre tan rígido en sus principios

TAURO. Salud no muy buena. 
Trate de vigilar un poco sus gastos y 
redúzcalos lo que pueda. En el amor, 
el apasionamiento será la nota 
dominante
GÉMINIS. Su salud será hoy exce
lente. Todo seguirá igual en el traba
jo. En el plano sentimental no deje 
escapar una ocasión única de diver
tirse
CÁNCER. No se exceda con la 
comida y la bebida. No se desanime 
aunque surjan obstáculos en su 
andadura laboral. En el amor no se 
deje embaucar
LEO. Intente cuidarse un poco más. 
Se presentan perspectivas interesan
tes desde el punto de vista laboral. 
En el amor tendrá un encuentro 
inesperado
VIRGO. Su salud pasará hoy por 
un buen momento. En el trabajo 
analice bien todos los aspectos de su 
difícil iniciativa. Posibilidades en el 
amor

SOLUCIONES
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LIBRA. Salud bastante buena. No 
estropee tantas horas de trabajo bien 
hecho por un asunto sin importan
cia. Buen entendimiento con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. Hoy se 
dará cuenta de que es usted una per
sona muy apreciada en su trabajo. 
Encuentro inesperado

SAGITARIO. Su salud estará hoy 
regular. Momento afortunado 
económicamente. Discusión con su 
pareja motivado por su carácter obs
tinado
CAPRICORNIO. Trastornos psi
cológicos; intente relajarse. No se 
deje absorber por el trabajo; le con
viene descansar. Abra bien los ojos 
con su pareja
ACUARIO, No tendrá ningún pro
blema de salud. Muy buen día para 
planear su estrategia de trabajo- 
Vivirá momentos muy dichosos 
junto al ser amado
PISCIS. Procure no picar entre 
horas. No conceda excesiva impor
tancia a las opiniones ajenas
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Sobre la operación de los tobillos de 
Kiko, Juninlio reconoció que "en los dos 
últimos meses le hemos echado de menos 
pero ahora lo vamos a hacer aún más"

'.!Estamos_en un mal momenta pero ha

03
5

Juninho dice que ahora está en
un estado fisico y anímico perfecto
Osvaldo Giroldo «Juninho», jugador brasileñn __
CO de Madrid, señaló gae se\Íja enTae^ ] 
“"^o«perfecto», después de confirmar la pasada semj- 1
CO de Madrid, señaló que se halla en
na‘Tú‘"’ después de confirmar la pasada sema-
finTde^l^te ‘'‘'^''“ a" "‘•drileño. al menas, hasta 

de la temporada, tras rechazar las ofertas de los 
equipos ingleses Aston nila y Middlesbrough.

Efe - Majadahnndn

^^Físicamente, me encuentro 
bien. Estoy perfecto. Quiero 
esíorzarme para jugar lo más 
posible», afirmó Juninho, que no 
quiso hacer más comentarios 
sobre las negociaciones que 
marnuvo su padre y representan- 
^®» .Osvaldo Giroldo, con los 
clubes ingleses.
Azi ?®!.P“^s de que el Atlético de 
Madrid perdiera el pasado do
mingo contra el Salamanca (2- 
G, Juninho manifestó: «cual
quier equipo atraviesa momen
tos buenos y malos. Ahora, es
tamos en este último.

Hay que tratar de salir cuan- 
^° ^3^ ^® este bache».

HIjugador brasileño añadió, 
en cambio, que el Atlético sigue 
teniendo aspiraciones a la Liga: 
<no estañada perdido. Hay tiem- 

Sa ?^J^ ^^^^^^Cuando pierdes tres 
partidos seguidos, es normal que 
Pj^ífí?® confianza. Pero la tran
quilidad y la confianza se con- 
iguen en los entrenamientos y 

partidos».
Juninho aludió también a su 

compañero de equipo Francis

co Narváez «Kiko», que estará 
de baja los próximos seis meses 
tras ser operado ayer de ambos 
tobillos por sus lesiones cróni
cas.

«En los dos últimos meses, 
le hemos echado de menos, pero 
ahora lo vamos a echar aun más 
en falta», señaló Juninho a la 
conclusión del entrenamiento de 
hoy.

Juninho recordó su experien
cia tras sufrir la rotura del peroné 
de la pierna izquierda el pasado 
mes de febrero, lo que le man
tuvo de baja tres meses, y tras
ladó su ánimo a Kiko.

Animos a Kiko

«Ahora va a estar un poco 
desanimado, porque tiene que 
afrontar lo peor, que es cuando 
no puedes hacer nada. Pero cuan
do empiece la recuperación y vea 
que cada día mejora, estará 
mucho más animado.

Lo importante es que se re
cupere totalmente y cuando 
vuelva lo haga sin problemas», 
deseó el jugador brasileño del 
Atlético de Madrid.

Juninho, dispuesto a ganarse un puesto en el once titular.

^Wv<^

Jugovic dice que jugará ante el 
Español tras recibir el alta

Vladimir Jugovic, jugador yugoslavo del Atlético de Madrid 
So 2Td7 ± '‘'"™ -nuseX que Sd
pasado 27 de enero, y afirmo que está en condiciones de iusar 
ten «fZT ^A‘V* ®^P“y°' «'’ «’ estí2So «” 
hní ®^^ ^^®”- ®^^^^ tranquilo, pero tengo muchas
ganas pya jugar, porque no estoy acostumbrado a estar tanto S’*** ^“ >"‘ «‘«“o cuatro lesiones 
desde que comenzó la temporada. Jugovic regresó el lunes de la 
localidad italiana de Rimini, donde fue tratado por el 
fisioterapeuta Mimo Pezzia.

Los clubes del G-14 aparcan la cesión de 
internacionales hasta el 27 de marzo

Efe - Madrid
Ío<í^^^ Integrantes del Grupo de 
de P iclubes más importantes 
zo^?®*?’ ^V-^ preside Loren- 
drid ^^’^^eidieronayer en Ma- 
nóminaP^**^^^** ^^ petición eco- 
resrip ^P^^^ederjugadores a sus 
queip ^^^^^l^^^innes, hasta 
mer^^ ”g^^ t”^°t-mación de pri-

J^^^Ph Bíatter,
'“FIFA,con quie¿ 

niaízn ^^ próximo 27 de 
narzo en Zurich.

tenme^^^™?® satisfechos y con- 

cuenten T® ^ U^^^ yFÍFA 
tornar nosotros para

E' <3-14 está 
y gracias a la labor de este

grupo se ha beneficiado todo el 
fútbol europeo. Antes eran dos 
los equipos que en España ju
gaban la Liga de Campeones, 
ahora son cuatro y lo mismo ha 
pasado en otros países», dijo 
Sanz al término de la reunión que 
duró cuatro horas y que se cele
bró en el Palacio de Congresos 
y Exposiciones de Madrid.

José Luis Núñez, presidente 
del FC Barcelona, se sentó cer
ca de Lorenzo Sanz, días antes 
del gran partido del sábado en 
el Camp Nou. Sanz no quiso 
hablar del duelo. Se centró en el 
debate abierto ayer por los 14 
grandes clubes europeos. «Hasta 
mañana no hablaré del Real 
Madrid-FC Barcelona», apuntó

Sanz.
«Una vez que tengamos los 

datos de Joseph Blatter negocia
remos el aunto relacionado con 
la cesión de nuestros internacio
nales», de igual forma que tam
poco está ahora mismo pactado 
y decidido el no definitivo a la 
disputa de un Mundial cada dos 
años como ha planificado 
Blatter. Una vez que escuchen 
a Blatter habrá una respuesta 
formal.

Gianmaria Visconti, vicepre
sidente del Inter de Milán, pro
puso a sus compañeros de mesa 
el aumento del número de licen
cias para la próxima temporada 
en las competiciones europeoas, 
en especial en la Liga de Cam

peones. Esta sería una de las 
contraprestaciones que exigiría 
el G-14 a Blatter para negociar 
luego las ofertas de la FIFA.

Cambios obligados

Tanto Sanz como los otros 13 
clubes consideran que la gran 
cantidad de partidos que hay a 
lo largo de la temporada obligan 
a la UEFA a modificar estos 
asuntos. «Creemos que los clu
bes deben tener también la op
ción de poder fichar a jugadores 
que en una misma temporada 
puedan jugar en dos equipos en 
Europa, algo que no está permi
tido en estos momentos», apun
tó el presidente del Real Madrid.

Audiovisual 
Sport no estudió 
las ofertas de 
TVE y Telecinco 
por el derbi

Efe - Madrid

EI Consejo de Administra
ción de Audiovisual Sport no 
estudió ayer las ofertas reali
zadas por Televisión Española 
y Tele 5, para emitir en abierto 
el partido Barcelona-Real 
Madrid de la vigésima segun
da jomada de liga, informaron 
a Efe fuentes próximas a la 
negociación que dan «casi por 
cerrada la misma».

Tras las ofertas de Televi
sión Española y Tele 5 se es
peraba la reunión de Audio
visual Sport, empresa propie
taria en exclusiva de los dere
chos de emisión de la liga de 
futbol en la modalidad de pago 
por visión y participada a su vez 
por Sogecable-Gestsport 
^207^’ ^^^^^®^^^^ (40%) y TV3

Según las mismas fuentes la 
reunión no pudo celebrarse 
ayer, ya que los representantes 
de Sogecable no asistieron a la 
misma.

Fuentes de Sogecable dije
ron a Efe que la reunión de ayer 
estaba prevista desde hace tiem
po, para tratar el tema de los 
precios del pago por visión, pero 
ante la situación creada por la 
transmisión del Barcelona-Real 
Madrid consideraron que «esta 
reunión ya no tenía sentido».

A pesar de las ofertas hechas 
por TVE y Tele 5, Audiovisual 
Sport insistió el lunes en que 
el partido se disputará el domin
go 14 de febrero a las 17:00 
horas y se transmitirá en direc
to por Canal Satélite Digital 
datos comunicados también 
ayer al Fútbol Club liga de 
Fútbol Profesional.

La directiva 
ratifica a Kresic 
como entrenador 
del Valladolid

Efe - Valladolid

El Consejo de Administra
ción del Real Valladolid rati
ficó por unanimidad en su re
unión de ayer a Sergio Kresic 
como entrenador de este equi- 

- po, informó el consejero dele
gado Angel Fernández.

Sin embargo, el Consejo de 
Administración expresó su pre
ocupación por la marcha del 
conjunto blanquivioleta, que se 
encuentra a un punto de la pro
moción y a dos del descenso 
directo. La directiva decidió 
tambien pedir a la afición de su 
e^rnpo el máximo apoyo de cara 
al partido ante el Celta de Vigo.
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Sisuen los entrenamientos de varias escuderías en el Circuito de Cataluña

De la Rosa rodó 400 kilómetros y 
Gené continuó el aprendizaje

Efe - Barcelona

El piloto barcelonés Pedró 
Martínez de la Rosa aprovechó 
los entrenamientos de ayer en el 
Circuito de Cataluña, para con
tinuar acumulando experiencia 
al volante del Arrows, con el que 
rodó más de 400 kilómetros, 
mientras que el también catalán 
Marc Gené continuó su apren
dizaje en la Fórmula Uno, rodan
do 25 vueltas.

«Ha sido un dia positivo», 
manifestó Marc Gené, «después 
del primer contacto de ayer con 
el coche, hoy he podido concen
trarme más en los reglajes y 
aunque he rodado menos de lo 
que habíamos programado, es
toy satisfecho, porque he podi
do ir más rápido que ayer, sin 
tomar ningún riego» «Maña
na deberemos hacer frente a una 
gran cantidad de trabajo, para lo 
que me vencrá muy bien la ex
periencia adquiridaestos dos dias 
de pruebas», comentó Marc 
Gené al final de la jomada de 
pruebas, en la realizó un tiem
po de 1:26.389.

Martínez de la Rosa

Por su parte Pedro Martínez 
de la Rosa aprovechó la jomada 
para adaptarse al Arrows con el 
que previsiblemente (el equipo 
todavía debe confirmarle toda
vía como piloto oficial), parti
cipará en el Campeonato del 
Mundo de Fórmula Uno, que se

El circo

El primate Aurelio
ANTONIO ENTRENAS

Hoy, el primate Aurelio es 
un triunfador. Antes estaba abo
cado alfracaso. Hasta que supo 
que, en la zona de la selva don
de se mueve, también había es
pañoles que la sabían meter muy 
bien. Compró unas lentillas en 
Ulloa Opticos, dejó de escribir 
en plan Lope de Vega, empezó 
a interesarse por Platón, y los
Abelardo, Xavi, Guardiola, 
Luis Enrique, Sergi, Oscar (y 
tal y tal) comenzaron a edificar 
chalés de juego donde se levan
taban chabolas de resultados.

Veamos.
De la jornada I a la XIV, en 

el Barcelona sólo marcaban los 
extranjeros (Rivaldo, Ander
son, Kluivert, Cocu, Giovanni 
y Figo). Entre otras circunstan
cias, porque niVan Gaal alinea
ba españoles ni Núñez podía

8

Martínez de la Roda y Gené se saludan, ayer en Montmeló. EFE

iniciará el próximo 7 de marzo 
con el Gran Premio de Austra
lia.

Por este motivo fue el piloto 
que más vueltas rodó, un total 
de 95, lo que significa más de 
400 kilómetros en un solo día, 
con un mejortiempode 1 :25.409.

El más rápido de la jomada

jugar de lateral. Por entonces, el 
equipo de la Ciudad Condal 
parecía haber renunciado a la 
mano de Doña Leonor. Las ur
gencias llevaban a partidos ro
tos, y sin viento de Levante no 
había mareas buenas. Se lo de
cíamos al holandés: «Colega, 
que no has tocado todos los pa
lillos, que tienes gente de aquí 
que conjuga verbos con el ba
lón y, además, te resuelve deri
vadas». Pues no. El hombre de 
Schiphol (para algunos el prima
te Aurelio), erre que erre con su 
alemanda (esa danza alegre que 
procede de Flandes, en la que 
todos imitan los pasos que eje
cuta la pareja principal), y el 
Barcelona hundido en la clasi
ficación a diez puntos del líder.

La presión social, el estar a 
pie de horca y el desastre en que 

ha sido el finlandés Mika 
Hakkinen (McLaren-Mercedes), 
actual campeón del mundo de 
Fórmula Uno, que dio su mejor 
vuelta en 1:22.300, un segundo 
más rápido que el británico 
Johnny Herbert (Stewart SF03 
Ford), 1:23.354.

Un total de 15 pilotos, perte

se había convertido el club, 
motivó al primate Aurelio (ya 
se había dicho adiós a la 
Champions League en el año del 
Centenario) a reaccionar. A re
galar bananas a los españoles. 
Y, con la llegada de estos, pare
ce que Mary Poppins abrió el 
paraguas de la magia, la diver
sión y los buenos resultados. 
Desde la jomada XV en que Xavi 
inaugurara la cuenta goleadora 
de los de aquí, el Barcelona ha 
encadenado una racha de siete 
victorias consecutivas (igualan
do el récord del Dream Team de 
Cruyff, temporada 92/93), y el 
próximo encuentro ante el Real 
Madrid puede convertirse en 
algo así como el gozne de por
talón que asegure y dé sostén 
definitivamente a esa puerta 
pesada, rancia y abolenga, que 

necientes a los equipos de 
McLaren-Mercedes, Benetton, 
Honda, Stewart-Ford, Minardi- 
Ford, Sauber-Petronas, Prost- 
Peugeot, Arrows y Jordan- 
Mungen, rodaron ayer en el Cir
cuito de Catalunya, en unos en
trenamientos que se prolonga
rán toda la semana.

es el Barcelona.
Hoy, el conjunto catalán es 

como un alcatraz lanzado a pico 
sobre un banco de peces. Gra
cias a los españoles, sopla el 
Levante. Gracias a los españo
les, hay pesca asegurada. Y, 
gracias a los españoles, se em
plea bien el capote de brega antes 
de pasar a la suerte de la mule
ta. A veces, dineros no son ca
lidad. Y más vale ser Autome- 
donte que Aquiles. El caso es 
que, lo dicho, al primate Aurelio 
le va bien con Teleline.

Y, para corroborarlo, como 
me dice Pep «el antenas» que 
le oyó a Van Gaal comentar a su 
segundo antes de la última rue
da de prensa:

- Calla, que vienen los huma
nos.

Jú, jú, jú, jú.

Valero Rivera 
forja una leyenda 
en los quince años 
en el banquillo del 
Barcelona

Efe - Barcelona

Valero Rivera cumplió ayer 
quince años como máximo res
ponsable de la sección de 
balonmano del FC Barcelonay 
en este largo recorrido ha logra
do en una década y media que 
el equipo barcelonista haya al
canzado las cotas de éxito más 
elevadas que se pueden conse
guir en este deporte.

Rivera llega a este aniver
sario encumbrado como el 
mejor técnico del balonmano 
mundial, después de obtener 
cincuenta títulos con el Barce
lona, equipo al que convertido 
como el rival a batir en el con
cierto continental.

El técnico barcelonista, que 
el próximo domingo cumplirá 
46 años, se hizo cargo del equipo 
cuando aun no había cumplido 
los 31 y aún podría seguir en 
activo como jugador, pero la 
directiva del club le designó 
como entrenador el 9 de febre
ro de 1984, para relevar de Sergi 
Petit en el banquillo hasta fina
lizar esa temporada.

Esos cinco meses se han 
convertido en 180 al frente de 
la plantilla barcelonista, en la 
que seguirá, por lo menos, has
ta el 30 de junio del 2001, se
gún su contrato, pero de por vida 
según el presidente del club, 
Josep Lluís Núñez.

Rivera no se durmió en los 
laureles tras haber ganado tres 
títulos de la Recopa de Europa 
consecutivas. En su segundo año 
en el banquillo barcelonista 
ganó su primera Liga y cinco 
campañas después, y tras haber 
perdido la única final europea 
de su carrera, el Barcelona ob
tuvo el más preciado de los tro
feos, la Copa de Europa, cerran
do su primer ciclo con todos los 
títulos más importantes en las 
vitrinas del club.

El equipo de Valero Rivera 
ha disputado la final de trece 
competiciones europeas -cinco 
de Copa de Europa, cinco de 
Recopa y tres de Supercopa-. De 
todas ellas, solamente ha per
dido una, la Copa de Europa 
disputada ante el SKA Minsk 
en 1990.

Además, Rivera mantiene 
invicto al equipo en el Palau 
Blaugrana en competición na
cional desde el 28 de agosto de 
1994, cuando fue derrotado por 
el Caja Cantabria por 28-29- En 
competición europea, solamen
te ha perdido en tres encuentros 
desde 1989: el último ante e 
Celje esloveno, disputado e 
pasado 23 de marzo de 1997 (23-

Rivera considera que unao 
las claves del éxito del equipa 
es la regularidad. «El Barcelo 
na se toma todos los partidos co 
la ilusión de ganar, de hacer 
bien y de demostrar que tien 
un nivel alto y nada más», co 
cretó.

Tentado por clubes ®^^^^ । 
jeros que triplicaban su netn 
contrato, V alero nunca ha pe 
sado dejar el Barcelona.
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Quiñi es eomprensible debido a 
su larga inactividad, según los 
servicios médicos del Toledo

Gregorio Manzano, enfermo, no pudo dirigir la sesión de entrenamiento

Tom ya está recuperado, pero 
Quiñi y Suárez aún son dudas
Esteban Torre ya está recu
perado para poder formar 
parte de la próxima convo
catoria, mientras que Quiñi 
y Suárez siguen siendo du
das a fecha de ayer. El pri
mero, aunque sigue siendo 
optimista, ayer no pudo en
trenarse aquejado de una 
leve tendinitis, mientras que 
el segundo tiene aún temor 
a golpear el balón.

Ramón DE JUAN

Podría ser que Gregorio 
Manzano pudiese contar con 
todos sus jugadores para el par
tido contra el Mallorca B, pero 
a fecha de ayer era prematuro 
asegurarlo, ya que Quiñi y Suárez 
siguen siendo dudas, mientras 
que Esteban Torre ya jugó en el 
partidillo de ayer en el campo 
municipal de Villaseca de la 
Sagra, con lo que ya está recu
perado para formar parte de la 
próxima convocatoria.

Quiñi, aunque estaba previs
to que yajugase en el partidillo, 
no lo pudo hacer, aquejado de 
una tendinitis. Según le explicó 
el médico del club, Raúl Calvo, 
era una molestia lógica debido a 
la gran cantidad de tiempo que 
ha estado inactivo. Aun así, hoy 
mismo va a reanudar los entre
namientos e incluso espera to
car el balón.

Eljugador explicó que durante 
el fin de semana ha estado en
trenando y forzando los movi
mientos para comprobar cómo 
respondía después de su rotura

Xas

«

Suárez ya corre perfectamente, pero le queda la "asignatura" de golpear el balón. MOISES SOTO

fibrilar. La zona le responde muy 
bien, según él mismo aseguró. 
Con todo, sigue confiando en 
poder reaparecer contra el 
Mallorca B, aunque aún no tie
ne el alta médica.

El que se mostraba algo más 
cauto era Roberto Suárez, que 
en el transcurso del entrenamien
to, mientras sus compañeros, la 
mayor parte, se ejercitaban en 
el partidillo, él corría a buen rit
mo alrededor del campo de 
Villaseca, que sigue presentan

do un aspecto que deja mucho 
que desear. Eljugador decía que, 
aunque físicamente ya se en
cuentra perfectamente, todavía 
tiene temor a golpear el balón.

Casi toda la plantilla partici- 
pó en el partidillo exceptuando 
a algunos jugadores que estaban 
un poco tocados, como Maikel, 
Emery (con una leve sinobitis), 
Fede Marín y Losada.

La sesión de ayer fue dirigi
da por el segundo entrenador, De 
las Heras, dado que Gregorio

Manzano, tras mantener una 
charla con la plantilla acerca del 
último partido de liga contra la 
Unión Deportiva Las Palmas, tuvo 
que marcharse a su casa aque
jado de dolores estomacales.

El equipo vuelve a entrenar 
hoy en Escuela Central de Edu- 
caciónFísica. El clásico partidillo 
se adelanta a mañana por la 
mañana. El viernes trabajará en 
pabellón cubierto, para finalizar 
el trabajo semanal el sábado de 
nuevo en el campo de Villaseca.

Cuatro jugadoras 
del Noblejas 
fueron básicas en 
el triunfo de la 
Selección

La Tribuna

Las cuatro jugadoras del 
Noblejas Trocadero Concepción 
Ginés, Ana Silva, Clara del Pino 
y Beatriz Martín, fueron piezas 
básicas en la Selección Española 
femenina de fútbol sala que 
acaba de disputar y ganar un 
Torneo Internacional en Rusia.

En el primer partido contra 
la Selección de Bielorrusia, Es
paña venció por un abultado 
tanteo de 18-1 , con cuatro goles 
de las toledanas, dos de Clara y 
dos de Bea. Las cuatro jugado
ras del Noblejas disfrutaron de 
muchos minutos y estuvieron 
muy activas en el juego de la 
Selección.

El segundo encuentro fue 
contra una selección local de 
Moscú, el cual se saldó con 6-0 
a favor de las españolas, con un 
tanto de la sonsecana Beatriz. 
Por último, en el tercer y último 
enfrentamiento en el que Espa
ña jugó contra la potente selec
ción de Rusia, el resultado fue 
de empate a uno. En este cho
que las cuatro jugadoras del 
Noblejas cuajaron una gran 
actuación, disfrutando de muchos 
minutos y demostrando su gran 
nivel frente a una las mejores 
selecciones del mundo.

Por todo ello, la directiva del 
club Noblejas Trocadero ha 
hecho pública una nota en la que 
agradece a las jugadoras el he
cho de que, junto al resto de com
ponentes de la Selección, "ha
yan dejado el pabellón, no sólo 
de España sino de Toledo, tan 
alto, pues han sido sin duda la 
base del equipo".

Tras el parón por este torneo 
se reanuda la liga el próximo fin 
de semana. El Noblejas 
Trocadero, tercero, se enfrenta 
en su cancha al Sabeco Montoris, 
quinto con cinco puntos menos.

Redondo quiere renovar su 
título de campeón regional

R, D. J.
El actual campeón regional de 

?s 5 kilómetros marcha, Fran- 
isco Javier Redondo Peces, 

^etende renovar su título el próxi- 
íAiJ^ ^® febrero en la Roda 

® Que arras
en ,5^^v®s lesiones, una rotura 
in fi f^^^ ’̂^ide, que se le produ- 
vi^ j ^^^ ^^^ ®^^to con pértiga, 
an ”j ^Sarro fibrilar a raíz de un 
accidente fortuito.

ólo tiene la duda de que su

club -el CCM-CAT-, la Federa-, 
ción o los jueces de la prueba, le 
dejen participar, aunque él cree 
que sí. Redondo es campeón de 
Castilla La Mancha en marcha 
desde que empezó, en 1986, ex
ceptuando en tres años, durante 
los que fue víctima de las lesio
nes.

Ahora tiene 28 años y enci
ma de la mesa una oferta, entre 
otras, del C.A. Barcelona, que aún 
podría acabar en "fichaje", pero 
por el momento el marchador ha

dicho que no debido a que no le 
interesa competir encuadrado en 
la Federación catalana. Además 
de campeón regional, Francisco 
Javier Redondo ha sido cuarto en 
el Campeonato de España por 
federaciones.

De momento, el marchador 
toledano, junto a su compañero 
José Luis Duce, espera hacer un 
gran papel en el Regional. Duce 
ha llegado a ser 13® en el Cam
peonato de España, en los 50 
kilómetros marcha.

;< 
tiX

Francisco Javier es el vigente campeón en 5 km. marcha. M.A.S.

M.C.D.202:
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El nadador fue 7" en el campeonato de Europa júnior, en los 200 estilos

Noriega, con opciones de medalla 
en el Campeonato de España

La Tribuna

EI nadador toledano Javier 
Noriega tiene muchas posibili
dades de lograr alguna medalla 
en el próximo Campeonato de 
España absoluto en piscina cu
bierta que se celebrará en Cádiz 
el próximo mes, en el complejo 
andaluz Bahía de Cádiz. Noriega 
forma parte del Plan "Castilla - 
La Mancha Olímpica"

El deportista, que tiene 28 años, 
alcanzó el séptimo puesto la 
pasada temporada en el Euro
peo júnior en los 200 estilos. 
También rebajó sus marcas en 
50mariposay 100 estilos durante 
el pasado Campeonato de España 
en piscina cubierta el pasado mes 
de diciembre.

Dos en el mismo día

El nadador toledano no lo 
tendrá fácil en Cádiz, ya que dos 
de las eliminatorias del Campeo
nato de España en las que él quiere 
participar coinciden en el día, 
concretamente los 100 maripo
sa y los 200 metros estilos. Aun 
así, piensa competir en las dos 
"e intentar incluso hacer mínima 
europea a ver si pudiera acudir 
al Campeonato de Europa del 
próximo mes dejulio,pero luchan
do más perlas medallas", comen
ta.

Noriega está muy motivado 
para luchar por las medallas en 
juego en Cádiz, por lo que en estas 
semanas se dedica a entrenar 
intensamente. Tanto la alta

Kronium le endosó un 16-0 a 
Gálvez B en el Torneo de la Sagra

La Tribuna

La goleada de uno de los lí
deres en el Tomeo Benjamín de 
la Sagra, Kroniun Fuensalida 
Boys, que le endosó un 16-0 al 
Ayuntamiento de Gálvez B, fue 
el resultado más destacado re
gistrado en el grupo B de dicho 
campeonato. Por su parte, el 
Torrijos A sigue en la primera 
posición en el grupo A al ganar 
también en esta jornada.

Estos fueron los resultados en 
el grupo A: Torrijos C descan
só; Torrijos A, 4 - Ayuntamien
to de Menasalbas, 1 ; Ayuntamien
to de Villaseca de la Sagra, 1 - 
Santa Marina de Magán, 5 ;PDM 
Olías del Rey A, 1 -Ayuntamien
to de Burujón, 0; EMF Noblejas, 
5 - Polán, 3; Franciscanos A, 4 
- Ayuntamiento de Gálvez A, 3.

Primero es Torrijos A con 37

L_«

El Campeonato de España se celebrará en el complejo Babia de Cádiz. RUEDA

motivación sicológica como gran 
forma física del nadador moti
van las esperanzas de su entre
nador, el ruso Vladimir 
Kouplekov, quien ha seguido muy 
de cerca los progresos del tole
dano como integrante del equi
po nacional absoluto durante los 
18 días de concentración reali
zadas en los Pirineos en Francia 
el mes de enero.

El nadador ve con buenos oj os

puntos; 2*’, PDM Olías del Rey 
A, 33; 3®, Ayuntamiento de 
Gálvez A, 30; 4®, EF Francisca
nos A, 30; 5®, Santa Marina de 
Magán, 30; 6°, EMF Noblejas, 
26;7®,Polán,20;8®, Ayuntamiento 
de Menasalbas, 16; 9®, Ayunta
miento de Burujón, 15;10®, Ayun
tamiento Villaseca de la Sagra, 
14; 11®, Torrijos C, 13.

Lajomada en el grupo B trans
currió así: Marquesa de 
Manzanedo descansó; PDM 
Olías del Rey B, 3 - EF Francis
canos B, 1; Ayuntamiento de 
Yuncos, 0 - EMF Guadamur, 6; 
Torrijos B, 1 - Ayuntamiento de 
Recas, 0; Ayuntamiento de 
GálvezB, 0 - KroniumFuensalida 
Boys, 16;Torrijos D, 1 - Añover 
de Tajo, 5.

Primero es Kronium con 38 
puntos; 2®, Torrijos B, 34; 3°, 
Marquesa de Manzanedo, 34.

la entrada del Comité Olímpico 
Español y varias empresas en el 
Plan, ya que supone "un fuerte 
respaldo y consolidación de esta 
estupenda iniciativa".Esta es otra 
razón más que le anima aún más 
a obtener los mejores resultados 
en las competiciones en las que 
participa.

El joven nadador, que se pre
para durante la temporada en la 
Residencia de Alto Rendimien-

El Campeonato ya ha llegado a su fase final. MOISES SOTO

to Joaquín Blume de Madrid, ha 
cambiado de club y ahora perte
nece al Metropole de Canarias.

El pasado año Noriega con
siguió varias medallas individua
les y por equipos en los campeo
natos de España al aire libre 
celebrados en Barcelona, última 
prueba de la anterior tempora
da. Entre ellas, la de oro en 400 
estilos y dos de bronce en 200 
estilos y 200 mariposa.

Jornada 16“. M. SOTO

Goygar y 
Gallardo no 
ceden en lo alto 
de la Liga Local 
de Veteranos

La Tribuna

Los equipos que marchan 
líderes en la Liga Local de ve
teranos de Toledo, Goygar 
Automoción y Talleres Gallar
do, no fallaron en la 16^jornada 
y continúan en lo alto de la tabla 
empatados a puntos y a cierta 
distancia, seis puntos, del ter
cer clasificado. Cristalería Santa 
Bárbara. Mientras Goygar 
Automoción derrotaba con apu
ros por 1-2 al Santo Angel 
Adeslas, Talleres Gallardo pro
tagonizaba la goleada de lajor- 
nada al endosaran 1-9 al ONCE 
Camelot Pub.

El resto de resultados que se 
dieron en el transcurso de la 
jomada 16® fueron los siguien
tes: CDE Unauto, 1 - Grupo 
Tesafer, 8; Colegio de Aboga
dos, 2 - Olías del Rey Zona Sur, 
2; Los Yébenes F. Veteranos, 
1 - Famesa SL Grefusa, 5; Ali 
Blacks, 3 - Hotel Restaurante 
Mirador de la Sagra, 2; Santo 
Angel Adeslas, 1 - Goygar 
Automoción, 2. En esta jorna
da descansó Cristalería Santa 
Bárbara.

La clasificación se encuen
tra de la siguiente forma: 1 , 
Goygar Automoción Au
tomoción, 33; 2®, Talleres Ga
llardo, 33;3®, Cristalería Santa 
Bárbara, 27;4®, Colegio de Abo
gados, 21;5®, Olías del Rey Zona 
Sur, 21; 6®, Grupo Tesafer, 20; 
7®, A11 Blacks, 20; 8®, Famesa, 
19;9®, Santo Angel Adeslas, 18; 
10®, Los Yébenes Fútbol Vete
ranos, 18; 11®, ONCE Camelot 
Pub, 16; 12®, CDE Unauto, 16; 
13®, Hotel Restaurante Mirador 
de la Sagra, 1.

La próxima jornada, la 1 /’ 
será la siguiente: Talleres Ga
llardo - A11 Blacks (13, 16'00, 
ECEF); Goygar Automoción* 
ONCE Camelot Pub ( 13,18'00, 
Arroyo); Hotel Restaurante 
Mirador de la Sagra - Los 
Yébenes Fútbol Veteranos (1J» 
18’00, Polígono); Grupo Tesaíer 
- Colegio de Abogados (1^* 
12’00, ECEF); Olías del Rey 
Zona Sur - Cristalería Santa 
Bárbara (14, 10'00, Polígonos 
Famesa/Grefusa - CDE Unan 
(14, 12’00, Polígono). Descan
sa Santo Angel Adeslas.



La jornada del próximo domingo 
tendrá enfrentamientos entre rivales 
directos como el Real Madrid B- 
Sporting B y el Fuenlabrada-Getafe

1
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■EMIA
El entrenador blanquiazul prevé que el rival canario jusará con un planteamiento defensivo

Hernández niega que exista deseo 
de revancha contra el Universidad
El Talavera recibe el domingo al Universidad Las Palmas^ 
un equipo que fue el primero que derrotó a los blanquiazules 
en este campeonato liguero. A pesar de este dato, el prepa
rador del conjunto talaverano niega que en su equipo exista 
deseo de revancha sino todo lo contrario: ”Animo de revan
cha no, lo que queremos es ganar el partido'', ha señalado.

Raquel JIMÉNEZ

A pesar de que el conjunto 
canario está situado en la sépti- 
tna posición, con 35 puntos, el 
técnico blanquiazul prevé que va 
a ser un rival con un planteamien
to netamente defensivo: "Ultima
mente juega encerrado atrás y 
lo importante es que nosotros 
encontremos una opción clara 
para desbordar la barrera que nos 
van a plantear", ha manifestado 
Hernández en declaraciones a 
este diario. Un dato que refren
da este año es que el rival del 
domingo, fuera de su estadio, ha 
ganado dos partidos, los mismos 
que ha perdido y ha empatado 
siete

Incluso para el preparador 
blanquiazul, el Universidad pue
de ser uno de los candidatos a 
descolgarse de la cabeza de la 
clasificación ya que "está claro 
que no tiene el nivel, por ejem
plo, de un Ferrol, aunque el fút
bol siempre puede deparar sor
presas".

Febrero ha deparado adver- 
^rios muy complicados para el 
1alavera: el pasado domingo viajó 
hasta el feudo del Sporting B 
donde empató y los tres partidos 
Que le restan este mes serán 

contra los canarios del Universi
dad, el San Sebastián de los Reyes 
y el Real Madrid B. En este sen
tido, el técnico blanquiazul ha 
resaltado que los puntos que 
deberían sumar sus hombres en 
este tres choques "deben ser los 
suficiente como para seguir es
tando entre los cuatro primeros 
cuando finalice el mes". Y se ha 
mostrado ambicioso ya que "jun
to al punto que conseguimos ante 
el Sporting B, creo que diez pun
tos estarían bien aunque sabemos 
que es difícil".

Enfrentamientos directos

La vigésimocuarta jornada 
tendrá además otros 
enfrentamientos entre rivales 
directos como son el Real Ma
drid B-Sporting B o el 
Fuenlabrada-Getafe, cuyos mar
cadores podrían dar un vuelco a 
la cabeza de la tabla debido a lo 
igualado de las posiciones.

Tras la visita canaria al Mu
nicipal El Prado, los blanquiazules 
viajarán hasta el campo del San 
Sebastián de los Reyes, un equi
po que "empezó muy bien el cam
peonato, tiene gente joven y es 
un rival que es muy difícil de ganar 
en su casa".

■«

»
(

La plantilla blanquiazul retornó en la tarde de ayer a los entrenamientos. PEÑA

El conjunto talaverano tendrá 
después un segundo compromi
so consecutivo fuera de casa, será 
el día 28 en la Ciudad Deportiva 
y frente al Real Madrid B: "Tie
ne gente de mucha proyección, 
pero nadie es invencible, prueba 
de ello es que el domingo empa
tó con el Móstoles; nuestro obje
tivo en este encuentro será por 
supuesto ganar pero además 

conseguir tener la diferencia de 
goles a nuestro a favor". Y ha 
apostillado que "el Real Madrid 
B nos respeta y sabe que somos 
un equipo a batir".

La plantilla blanquiazul volvió 
ayera los entrenamientos de cara 
a preparar el choque del próxi
mo domingo frente al Universi
dad que se disputará a partir de 
las doce de la mañana en el

Municipal El Prado. El equipo 
talaverano no tendrá esta sema
na bajas por sanción aunque habrá 
que esperar las evoluciones del 
centrocampista Pérez Hurtado 
con molestias a la altura de la 
cadera, y de los defensas Rubén 
Tornero quien recibió ante el 
Sporting B una fuerte patada y 
Recio con un pinchazo en la par
te alta del muslo.

Escudería Talavera celebrará 
la entrega de Trofeos 1998

R, J. F.

rá ?^^^'^ería Talavera celebra- 
viernes, en el transcurso de 

a cena, la entrega de Trofeos 
1QQQ^P°"‘^*e*'te a la temporada 
Ví ♦ A ®.g^'^í'donados son 

ctor Alvarez, Angel Aguado y 
renzo Olmedo además de 

Sánchez como cam- 
pnt ’^J^^’pr- Junto aesto, también 
inr*^^?^^*^ trofeos a los me- 
miP?^'^^^^P°’’adade 1997 ya 
vflr ^?° pasado no se pudo lle- 
oin^^í®’ Víctor Alvárez, 
H ’en hace doblete, Lorenzo

Olmedo y Julio Sánchez.
Además Escudería Talavera, 

durante la velada, dará su agra
decimiento a la Diputación Pro
vincial, al Ayuntamiento de la 
ciudad y a todas las empresas 
colaboradoras por el apoyo pres
tado durante el año en la cele
bración de las distintas pruebas.

Al acto, están invitados el 
alcalde, Florentino Carriches, el 
concejal de Deportes, Jaime 
Ramos así como la diputada pro
vincial de Deportes, Sagrario 
Gutiérrez. Junto a ellos, tienen 
prevista su asistencia el secre
tario de la Federación Española

de Automovilismo así como el 
presidente de la Territorial de este 
deporte.

Por cierto que para este año. 
Escudería Talavera organizará 
cinco pruebas, un número algo 
menor que el correspondiente a 
1998. Habrá una carrera 
puntuable para el Campeonato de 
España que se celebrará los días 
24 y 25 de abril y dos para el 
regional que tendrán lugar el 28 
de marzo y el 17 de octubre. 
Además el 9 de marzo se dispu
tará la II Subida a Segurilla y el 
25 de julio el XV Rallye de Ve
rano. PEÑAEscudería Talavera organizará este año cinco pruebas.
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El CLM tiene de momento confirmado un amistoso en Pedro Muñoz durante el parón lisuero

Tino Pérez: ”A partir de ahora, los 
equipos empezamos a jicamos todo”

Raquel JIMÉNEZ

Los equipos de División de 
Honor de fútbol sala afrontan la 
primera semana de parón liguero 
debido al Europeo de seleccio
nes nacionales; en este sentido, 
el comentario generalizado es que 
la competición se detiene justo 
cuando comenzaba a ponerse 
más interesante. El técnico del 
CLM Talavera, Faustino Pérez 
ha señalado, en declaraciones a 
este diario, que "a partir de aho
ra, los equipos empezamos a ju
gamos todo".

Para el preparador del con
junto talaverano cada partido va 
a ser complicado pero por moti
vos bien distintos: "En cada pista 
va a ser más difícil ganar, por
que a excepción de Maspalomas, 
todos los equipos están en una 
guerra distinta", ha asegurado.

Unos luchan por metérse entre 
los ocho primeros que les daría 
acceso a jugar los encuentros de 
la luchaporel título liguero, mien
tras que otros intentan conseguir 
la permanencia; sólo hay un con
junto que parece tener su futuro 
muy claro, el Maspalomas que 
con sus nueve puntos actuales 
parece abocado al descenso.

El grupo de cabeza formado 
por Playas de Castellón, CLM 
Talavera, Caja Segovia y 
Boomerang Interviú ha puesto tie
rra de por medio y serán los fijos 
en los cuartos de final; las cua
tro plazas restantes se las juga
rán, Industrias García que lleva 

cierta ventajacon 39puntos mien
tras que los demás igual pueden 
luchar por evitar el descenso que 
por meterse entre los ocho pri
meros ya que están en un pañuelo 
de once puntos.

Juego práctico

Por otro lado, los hombres de 
Faustino Pérez saldaron con vic
toria su último choque liguero 
antes del parón: ganaron 3-6 en 
la cancha del Jerez. Con respecto 
a este partido, el técnico ha ex
plicado que "jugamos contra un 
equipo difícil que no ^alió de su 
cancha, no fue como los casos 
del Pozo o del Caja Segovia que 
van a buscar el balón". Y ha 
añadido que "a Jerez les falló el 
contragolpe y a partir de enton
ces, intentaron que les marcára
mos el menor número de goles 
posibles; nosotros tuvimos que 
dejar un poco el juego especta
cular para ser más prácticos".

El conjunto talaverano dispu
tará el próximo día 19 un amisto
so en Pedro Muñoz y podría ju
gar otro aunque, por el momen
to, está pendiente de confirmar.

El CLM retornó el lunes a los 
entrenamientos en los que parti
ciparon los internacionales del 
equipo talaverano que disputarán 
el Europeo de Granada, es de
cir, Santi, Joan y Andreu.

La selección española de fútbol 
sala estaba citada ayer a las cin
co de la tarde en la Real Federa
ción Española de Fútbol de don-

Tino Pérez asegura que su equipo tuvo que desarrollar un juego práctico frente a Jerez.

de partió en autocar con destino 
a Salamanca donde los jugado
res permanecerán concentrados 
hasta el día 19.

Hoy se incorporarán a la ex
pedición los internacionales de 
Interviú, Jesús, Julio y Cobeta ya 
que ayer disputaron en Jerez el

partido de Liga aplazado frente 
al Caja San Fernando.

Durante su estancia en 
Salamanca, España disputará el 
día 13 un encuentro amistoso 
frente a Georgia; y el miércoles 
17 jugarán un partido de entre
namiento frente a la selección de

Castilla y León.
La selección española, encua

drada en el Grupo A, comenzará 
el Europeo de Granada, enfren
tándose el día 22 frente a Holan
da, el 23 se medirá a Croacia y el 
25 a Yugoslavia en lo que será la 
primera fase del Campeonato.

Sándiez Madroñal tacha de nula la gestión de 
Ramos al frente de la Concejal^ de Deportes

R. T, F,

El concejal del PSOE en el 
Ayuntamiento, Francisco 
Sánchez Madroñal hatachado de 
nula la gestión de Jaime Ramos 
al frente de la Concejalía de 
Deportes e incluso ha solicitado 
públicamente su dimisión: "Si yo 
estuviera en su puesto, hubiera 
dimitido ya porque está jugando 
con todas las personas del mun
do del deportes; no está hacien
do nada y simplemente se pre
senta a entregar los trofeos y 
hacerse la fotografía". Y ha aña
dido que "es lamentable que ten
gamos un concejal de Deportes 
como si estuviera un cuadro col
gado en .una pared".

Sánchez Madroñal argumen
ta sus palabras en dos temas 
principalmente que son el con
flicto del Comité Local de Arbi
tros y el Instituto Municipal de 

Deportes. Respecto a lo prime
ro, el pasado fin de semana tu
vieron que dirigir los partidos de 
las categorías inferiores, los de
legados y padres de los jugado
res. Sirva como ejemplo que el 
colegiado del choque entre CD 
Colón y Glovi/Cerámicas Peño 
fue el presidente de esta última 
escuadra.

En este sentido, el concejal 
socialista ha asegurado que "la 
diputada provincial de Deportes, 
Sagrario Gutiérrez nos comentó 
tanto a Carmen Riolobos como 
a mí que iba a mandar árbitros 
de Toledo y no se ha llevado a 
cabo". Además, no entiende el 
ultimátum de la Federación Te
rritorial a los árbitros talaveranos 
ya que "pueden hacer las dos 
funciones, los días de diario diri
gir los partidos de la Liga Local 
y los fines de semana arbitrar a 
las categorías inferiores".

Junto a esto, los colegiados 
continúan enojados con laFede- 
ración ya que no atiende sus 
peticiones a lo que hay que aña
dir el impago de algunos parti
dos. Es el caso del presidente del 
Comité, Eugenio Ramírez quien 
en el día 23 dirigió tres encuen
tros pero ha recibido tan sólo la 
liquidación de dos. Francisco 
Sánchez Madroñal insta a Jaime 
Ramos a que "tome ya cartas en 
el asunto para solucionar este 
problema".

Junto a esto denuncia que el 
IMD no se reúne desde hace seis 
meses, cuando tenía que celebrar 
una reunión cada dos meses y 
además "han quedado en el ale
ro muchas cosas como el cobro 
de las instalaciones deportivas; 
no sé si el concejal tiene miedo 
político debido a que se acerca 
la campaña electoral y por eso 
esto no se ha llevado a cabo". Sánchez Madroñal pide públicamente la dimisión de Ramos.

I^^i

2022
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Bolsa del 
Trabajo

CELADORES DEL 
INSALUD. Unico re
quisito Certificado Es
colar. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 
22 31 56

INSALUD. Cocina, 
Lavandería, Almacén, 
Fontaneros, Albañiles, 
Jardineros, Electricis
tas... Próxima convoca
toria. Infórmate 92522 
31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3^ Edad. Infór- 
mate 925 22 31 56

HAZTE Técnico en 
Medio Ambiente o 
Monitor de Turismo 
Rural.Nuevaprofesión 
con gran futuro laboral. 
Infórmate 925223156

HAZTEPROFESOR 
de Autoescuela. Sueldo 
superiora200.000ptas./ 
mes. Profesiónsin paro. 
Infórmate 925223156

CORREOS precisa 
personal para clasifíca- 
ción y reparto. Próxima 
convocatoria. Infórma- 
te 925 22 31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxi
mado 100.000 ptas. In- 
fórmate 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, 
Electricistas, Conducto
res. .. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156 

TRABAJA en Bancos 
y Cajas de Ahorro. 
Próxima convocatoria 
de ingreso con BUP, 
COU, FPII, Diplomados 
y Licenciados. Infórmate 
925 22 31 56

CONSIGUE un pues
to de trabajo. Hazte Ges
tor Inmobiliario o Admi
nistrador de Fincas. In-

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios •

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR de Univer
sidad. Requisito: Gra
duado Escolar. Próxima 
convocatoria de ingre
so. Infórmate 925 223I 
56

AGENTE Judicial. 
Unico requisito Certifi
cado Escolar. Próxima 
convocatoria. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTEVisitador Mé
dico. Consigue un pues
to de trabajo en Labo
ratorios Farmacéuticos. 
Infórmate 925 223156

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y tra
baja como Auxiliar Ve
terinaria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas,

tiendas de animales. In- 
fórmate 925 22 31 56

AGENTE Forestal. 
Requisito: Capataz
Agrícola. Próxima con
vocatoria de ingreso. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILURdeBiblio- 
tecas y Archivos. Requi
sito: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 
925 22 31 56

MUJER¿Quieres tra- 
bajar? Hazte SECRE
TARIA Médica. (Bol- 
sadetrabajo). Infórmate 
925 22 31 56

ATS-DUE. Requisito; 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convoca
toria de ingreso. Infór-

mate 925 22 31 56

AGENTE de Hacien
daPública. Unico requi
sito BUP. Próxima con
vocatoria. Infórmate 
925 22 31 56_______

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en 
el Mercado de Trabaj o. 
Infórmate 925 223156

La Tribuna
de Toledo

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU 

PERIODICO

Tfno.: 
925 25 58 00

ALQUILO O VENDO 
PUBEN CUENCADIS-
PUESTO PARA
ABRIR.Tího.: 969-2251
04.

GRACIAS ESPIRI
TU SANTO POR
LOS FAVORES

RECIBIDOS

S.G.L.

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos; 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar du
rante nueve días nue
ve Avemarías. Mis
mo sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida y 
dejar quemar. Publi
car el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIESE EN

U Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

HflOjOf piJl^

/^Qüü

(Preguntar por Sría. Lucía)

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE
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E
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

En Castilla La Mancha 
hemos abierto una puerta 

en el tiempo.
En Cuenca hemos abierto una puerta en el tiempo. Una puerta que te llevará a vivir un viaje 
alucinante. Es el Museo de las Ciencias de Castilla-La Mancha. Entra, y prepárate a descubrir 
a fondo nuestra región, los misterios del espacio que nos rodea, los tesoros de la tierra, el 
milagro de la vida...

Ven al Museo de las Ciencias de Castilla-La Mancha. Una puerta abierta al futuro.

i

''/rVC'^
Museo de las Ciencias de Castilla - La Mancha

CUENC A

M.C.D.



Miércoles, 10 de febrero de 1999 55El diputado socialista criticó que 
Angel Muñoz no se ha pasado ni un 
sólo día por la Diputación a pesar de 
ser funcionario de esta institución

La
 Tr

ib
un

a

ElPS0E^usa a la institución de no habilitar a todos lospueblos de medios humanos y materiales

Quijorna: "La Diputación sólo se 
preocupa de los pueblos del PP"
Í^'’“^^ socialista en la Diputación Provincial de Toledo 

^^^f^co ayer el desvió de actuaciones por parte del grupo 
popular que gobierna la institución provincial ya que "se 
v'l^/^Ly^? sufundón en los tres años y medio Últimos 
n^^^^ ^iio política de uso partidista ya que solo se 
preocupa de los pueblos gobernados por el PP".

Eugenio J. VICENTE

El portavoz del grupo socia- 
hsU en la Diputación provincial 
ae Toledo, Gumersindo Quijorna, 
dijo ayer que el grupo popular en 
esU institución provincial ha ol
vidado su función en los últimos 
res anos y solo se ha preocupa- 
o de los pueblos de la provincia 

gobernados por el PP.
Así lo comunicó Quijorna en 

rueda de prensa acompañado por 
di secretario de comunicación 
provincial del PSOE, Fernando 
Mora y del viceportavoz del gru
po socialista en la institución pro- 
''incial,Isidro Flores.

?® este sentido elportavoz 
tp ^J^ 1 ^^ Qde el presiden-

de la Diputación provincial 
’Miguel Angel Ruiz-Ayúcar y su 
equipo es están centrando y úl- 
omamente en inversiones que no 
on competencias de esta insti

gación, sino más bien de la pro
pia Administración central. 
«íaÍ^^®,^®"'® ejemplo la inver- 
df‘«d’'®^?^^^^ ^^ institución
rón 1®^ ^^^5, la cual se
de 1 OAA®®^?’*®^® en más

•200 millones de pesetas. 
hAHo ^^?^ ^^® ^^ favoritismo 
PP « pueblos gobernados por el 
lítí/%® .® estrategia po
dida regional con el fin de con

seguir más votos metiéndose en 
campos que nos son suyos".

Quijorna manifestó que el PP 
está haciendo un uso partidista 
de su poder ai frente de la insti
tución provincial con el fin de 
captar clientela política con vis
tas a las próximas elecciones 
regionales.

También criticó la actuación 
del actual concejal del Ayunta
miento de Toledo, Angel Muñoz 
Bodas, ya que a la vez es fun
cionario de la Diputación provin
cial y no se ha pasado ni un solo 
día por las dependencias de las 
institución provincial.

Además dijo que una mues
tra más de la actuación negativa 
de los populares ha sido el supri
mir los planes regionales de zo
nas deprimidas que repercutía a 
la sierra de San Vicente, la cam
pana de Oropesa y la comarca 
de la Jara, "entendiendo que ya 
se habían corregido estas zonas 
tan relevantes para la provincia".

Por último dijo que otra de las 
funciones en las que cada vez se 
hace menos caso es en la cola
boración con los municipios para 
satisfacer de los servicios míni
mos ya que se destina más dine
ro a inversiones internas de la pro
pia institución.

Por su parte el secretario de

Gumersindo Quijorna cree que el PP está haciendo un uso partidista de la institución.

comunicación de los socialistas, 
ratificó las palabras anunciadas 
por el portavoz de su agrupación 
y señaló que son muchos los 
ayuntamientos de la provincia los 
que no están prestando los ser
vicios necesarios a sus ciudada
nos, y esto es así porque la Dipu
tación de Toledo está desviando 
dinero y partidas presupuestarias 
que no son del interés general y

por tanto no cumple con lo que 
establece la ley de régimen lo
cal, sino que está ejerciendo otro 
tipo de política basada en esta
blecer mecanismos de 
contrapoder por instituciones y 
no querer que sea el camino mar
cado por los socialistas.

En este sentido Mora indicó 
que el comité regional del PSOE, 
acordó redactar una resolución

M.SOTO

en la que contempla que las di
putaciones provinciales deben 
profundizar en su democratiza
ción y si es necesario pedir su 
reforma para que se ajusten a lo 
que la ley de régimen local les 
indica y no prestar servicios que 
corresponden a otras administra
ciones ya sea al Estado, a la Junta 
de Comunidades o a los propios 
municipios de la provincia.

Un grupo de vecinos interrumpió el 
pleno de Alameda de La Sagra

Efe

delAyun- 
Alameda de La Sagra 

da^^^Í ™^"tes nada 
PUegS™^"*® sesión porel des
que un ? pancartas con las 
^*>apo?b P° 1® vecinos protes- 
t^retarin ^ ^^’J^duidadcomo se- 
^Íonso zX”^’’’®’ ^® Antonio 
Mndez'?''^®’. Mariano Her- 
^^siónnlen ’^’Q suspender la 
''-‘abaa,.STa‘'XtX 

cia entre los vecinos y que la 
presencia de las pancartas podía 
entenderse como una intimida
ción hacia el equipo de Gobier
no, del PP. Los portavoces de 
IU, Antonio Alonso Domínguez, 
y del PSOE, Antonio López 
Sánchez, expresaron, por el con
trario, su disponibilidad a conti
nuar el pleno por entender que la 
exhibición depancartas consti
tuye una forma de expresión sin 
alterar en modo alguno el nor
mal desarrollo del pleno.

En las pancartas desplegadas 
por un grupo de vecinos se decía

que "Señor Zazo, vete ya tus 
amiguetes no te pueden ocultar 
más"y "Mariano, descubierto. 
Señor Zazo fuera del Ayunta
miento".

Cumplimiento de una 
sentencia del TSJC-M

Con esta protesta, los vecinos 
pretendían exigir ai alcalde que 
se haga efectivo el cumplimien
to de una sentencia del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (TSJC-M) que anu

ló los baremos para aspirar a la 
plaza de secretario, a instancias 
del Colegio Provincial de Se
cretarios, Interventores y Teso
reros de la provincia de Toledo.

A fínales del pasado año, el 
ministerio de Administraciones 
Públicas hizo público a través del 
BOE la anulación del nombra
miento de Antonio Alonso Zazo 
como secretario del Ayuntamien
to de Alameda de la Sagra, en 
cumplimiento de la sentencia del 
Tribunal de la Región, aunque 
el Ayuntamiento no le ha reti
rado de sus funciones.

Un vecino de 
Madridejos fue 
detenido tras 
amenazar de 
muerte a su esposa

LaTribuna

Un vecino de la localidad 
toledana de Madridejos, de 64 
años de edad, ha sido detenido 
por la Guardia Civil por un pre
sunto delito de amenazas de 
muerte a su esposa, según in
formó ayer la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Man
cha. Este hombre, que fue de
tenido y cuyas iniciales respon
den a M.R.R., ocasionó heri
das de carácter leve a su espo
sa en laparte izquierda del cuello, 
hombro y tórax el pasado do
mingo durante un forcejeo.
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TELEVISION
Tres rostros muy conocidos que serán analizados en "la intimidad de la noche"

LoquiUo, Mercedes Salisachs y 
Miriam Díaz, con Pedro Ruiz

José PRIETO
Pedro Ruiz siempre se ha 

caracterizado por su facilidad para 
dejar al descubierto el carácter 
de los personajes más populares 
de la vida española mediante sus 
entrevistas de carácter intimista 
en las que deja que el personaje 
se sincere, algunas veces como 
sin querer. Una vez más el tele
spectador con ganas de conocer 
^personajes públicos «en la in
timidad de lanoche», el que quiera 
oir conversaciones distendidas y 
al que le guste el género de la 
entrevista personal y profunda, 
tendrá la oportunidad de volver 
a disfrutar de todo ello. Y es que 
el humorista, locutor, escritor, 
actor y «muchas cosas más» 
^^edro Ruiz estará, una semana 
mas, en la pantalla de TVE a partir 
de hoy a Ias 22.30 por La 2, dis
puesto a ofrecer sus «charlas 
personales». Ruiz invitará a «su 
noche oscura» a tres rostros muy 
conocidos por el público que si
gne tielmente las vicisimdes del 
mundo del cine, el teatro, la música 
y as letras. Hoy estarán invita

os la actriz, presentadora y 
oailarina Miriam Díaz Aroca, el 
untante Loquillo y la escritora 
Mercedes Salisachs.

Crónicas marcianas” 
fccihe a Ruth Gabriel
Ruth Gabriel es una actriz que

Pedro Ruiz, presentador de "La noche abierta".

pisa fuerte en el panorama cine
matográfico pero que parece 
haber decidido que es mejor ir 
lento pero seguro, tal y como 
demuestra el transcurso de su 
carrera desde que Imanol Uribe 
la situara en el firmamento de las 
mejores actrices españolas con 

la película «Días contados». 
Gabriel será una de las invitadas 
especiales de «Crónicas 
Marcianas» a partir de las 23.30 
horas en Telecinco, en un espa
cio en el que Xavier Sardá tam
bién recibirá a Ignacio Salas y a 
la cantante Charo Reina.

Especial cine en La Prime- 
ra: "Black rain"

Una pareja de policías que ha 
conseguido arrestar a un asesi
no descontrolado de la mafia ja
ponesa tiene que entregar al reo 
en el país de origen. Esta es la 
trama de la película que a partir 
de las 21.50 horas ofrecerá la 
primera cadena de Televisión 
Española (TVE) en su espacio 
«Especial Cine». La cinta fue 
dirigida por el británico Ridley 
Scott en 1989 y cuenta entre sus 
intérpretes con Michael Douglas, 
Andy García y la mujer de Steven 
Spielberg, Kate Capshaw.

Michael Douglas.

Gonzalo Suárez en 
”Lo + Plus"

Hoy a las 20.30 horas, el 
cineasta y escritor Gonzalo Suárez 
presentará en «Lo + Plus», que 
se ofrece en abierto a partir de 
las 20.30 horas por Canal Plus, 
su último libro, «Ciudadano Sade2>. 
En él narra las peripecias del 
Marqués de Sade, cuya vida 
estuvo caracterizada por los es
cándalos de sus obras y sus ten
dencias sadomasoquistas. «Lo + 
Plus» contará también con la 
presenciadel grupo musical «Def 
con Dos» que además de hablar 
con Fernando Schwartz y Máxi
mo Pradera sobre la gira que 
actualmente realizan, interpreta
rán en directo un tema de su úl
timo disco, «Poca Madre».

Niña Pastori en concierto

«De tal palo tal astilla» es un 
refrán que bien se le puede apli
car a una de las cantantes más 
destacadas del panorama musi
cal actual: Niña Pastori. Su ma
dre, la Pastori, le dejaba cantar 
en las ventas y tablaos ai final de 
sus actuaciones y el propio Ca
marón de la Isla reparó en ella 
cuando sólo tenía 12 años y dejó, 
igualmente, que cantara junto a 
él. Canal+ emitirá hoy a las 00.12 
horas, el concierto ofrecido por 
Niña Pastori en el Palacio de Con
gresos y Exposiciones de Madrid.

.J^a Tríbujia

"Bagdad"
^ 2- 11,00

MaiifA* Lamont. Int: 
Vincent”? •^^''^’P^^^ Christian, 

”f^^Í USA, 1949
la KHadÍT^^"?’'®®° de Turquía, 
Iribú asesinado líder de una 
te dP^^’®P?“®a''®ngarla muer- 

su padre.

T?/^^’^®® P®"*® matar" 
^J^ 6. 16,00

Patrick. Int: 

1993 ’^^^^^haG. Warner. USA, 

^esto1nvp^”i’ ®^^^ella del balon- 
de ase^- suicida después 
de este ÍV "^^ Padres. A raíz 

^^e hecho, una escritora lla

mada Elisabeth que se dedica a 
publicar libros sobre temas es
cabrosos y polémicos, investiga 
los acontecimientos para obtener 
información para una futura pu
blicación sobre parricidios. Pri
mero descubre que el joven fue 
dado en adopción ilegalmente. 
Más tarde averigua que el joven 
tiene una hermana gemela que 
también fue adoptada por otra 
familia. Elisabeth sigue una se
rie de pesquisas que le llevarán 
a conocer a la familia actual de 
la hermana y averiguar si real
mente existe una «sangre con
taminada» que les obligue a ac
tuar de igual forma. Elisabeth 
informa a la familia de la joven 
sobre sus averiguaciones.

"Black rain"
La Primera. 21,50
Dir: Ridley Scott. Int: Michael 

Douglas, Andy García.
Dos policías de Nueva York 

detienen a un miembro de la mafia 
japonesa y son encargados de 
llevar al reo a su país de origen. 
En el aeropuerto entregan al pri
sionero a unos falsos policías. 
Desde ese momento y ayudados 
por un colega japonés empren
derán la búsqueda del mafioso.

"La última cena"
Canal +. 22,45
Dir.: Stacy Title. Int.: Anabeth 

Gish, Cameron Diaz, Bill Paxton, 
Jason Alexander. EEUU. 1996.

Cinco estudiantes universita

rios que llevan una vida tranquila 
y aburrida se dedican a celebrar 
unas cenas semanales en las que 
se debate un tema político. Para 
hacerlo más interesante, a cada 
cena debe acudir un invitado con 
el que poder discutir su punto de 
vista.

"El león en invierno"
Antena 3. 01,50
Dir: Anthony Harvey. Int: 

Peter O’TooIe, Katherine 
Herburn, Anthony Hopkins 
USA, 1968.

En 1183 el rey Enrique IIdecide 
reunir a toda su familia para pasar 
las Navidades y decidir sobre 
quién le sucederá en el trono. 
Manda a llamar a Leonor de

Aquitania, su insignificante John, 
el taimado Geoffrey y el coléri
co Richard.

"091, policía al habla"
La 2. 02,00
Dir: José María Forqué. Int: 

Adolfo Marsillach, Tony Leblanc, 
Manuel Alexandre. ESP, 1960.

Cuando María, una niña de 
siete años sale de clase, un co
che la atropella y se da a la fuga. 
Este suceso obsesiona a su pa
dre, que es inspector de policía, 
al que seguiremos en una ronda 
nocturna en un fin de semana 
estival en Madrid, en el que ten
drá que enfrentarse a una serie 
de situaciones que van de lo dra
mático a lo cómico.
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TVE solicita negociaciones para la 
retransmisión abierta del Madrid-Barca

Televisión Española (TVE) ha solicitado 
«formalmente» a Audiovisual Sport la «aper
tura inmediata de negociaciones para la re
transmisión en abierto» del partido Barcelo- 
na-Real Madrid de la próxima)ornada de liga, 
«especificando a su vez una oferta económica 
por la misma». «A la vista del acuerdo adop
tado por el Consejo para las Emisiones y Re
transmisiones Deportivas (CERD) y en cum
plimiento del artículo 5 de la Ley 21/1997, 
TVE ha solicitado formalmente la apertura 
inmediata de negociaciones», explica una nota 
difundida por TVE.

En su reunión del pasado viernes, el CERD 
instó a las partes en conflicto para que llega
ran a un acuerdo para que se cumpla la ley 21/

1997 de 3 de julio y se atienda el derecho pre
ferente de elección que poseen las televisiones 
autonómicas. «El indudable interés desperta
do por este encuentro y las dificultades mani
festadas por la FORTA para realizar dicha 
retransmisión justifican que TVE haga todos 
los esfuerzos posibles para la cobertura del 
evento», concluye el comunicado.

El artículo 5 de la Ley del Fútbol señala 
que «en el supuesto de las competiciones de
portivas de liga o copa, se considerará de in
terés general un encuentro por cada jornada, 
que deberá ser retransmitido en directo, en 
abierto y para todo el territorio del Estado, 
siempre que haya algún operador o programa
dor interesado en hacerlo».

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Vía Digital ofrecerá el campeonato del 
mundo de peso welter

Vía Digital emitirá en exclusiva para sus 
* abonados, el próximo 14 de febrero, el com

bate que enfrentará en Las Vegas a Oscar de 
la Hoya con Ike Quartney valedero para el 
campeonato del mundo de los pesos welter. El 
combate, valedero para el campeonato del 
mundo de pesos welter en versión del Consejo

Mundial de Boxeo, será a 12 asaltos de 3 minutos 
cada uno.

La velada se celebrará en Las Vegas y cuenta, 
además del duelo citado, con cuatro combates 
más, entre ellos el que disputarán Erik Mora
les y Angel Chacón por el Campeonato del 
Mundo del peso Supermosca.

"Medicina TV", nuevo canal en Canal 
Satélite Digital

«Medicina TV» es el nuevo canal temático 
de Canal Satélite Digital que comenzará sus 
emisiones regulares a partir del próximo día 
1 de marzo, aunque dedicará el mes de febrero 
a dar a conocer lo que serán sus contenidos, 
informó esta plataforma digital.

Esta nueva cadena, en la que participan 
profesionales de las ciencias de la salud con 
una larga experiencia profesional, está dedi
cada exclusivamente a profesionales de la 
medicina, quienes, a través de sus contenidos, 
podrán conocer los más recientes adelantos de 
su profesión. A lo largo del mes de febrero,

«Medicina TV» dará a conocer la programa
ción de la cadena, que se engloba en tres apar
tados, el primer de los cuales, titulado «Con
gresos», informará sobre las actividades de
sarrolladas en encuentros y congresos.

El segundo, denominado «Información», con 
una duración de media hora, se emitirá de lunes 
a jueves para dar a conocer las últimas nove
dades relativas a la profesión. El apartado 
«Formación Continuada», contempla la emi
sión de programas sobre las distintas especia
lidades médicas tanto de producción propia 
como ajena.

La cuadratura de la pantalla

Como destrozar "Los Simpson"
ANTONIO SEMPERE

L
a serie «Los Simpson», en una cadena como Antena 3, es algo asi como una in 
terferencia que no tiene nada que ver en el contexto. La incorrección de sus giones 
es la antítesis del libro de estilo de sus programas. De Homer Simpson a Mon 
Santiso o Francis Lorenzo dista un abismo. Pues bien, para media hora con la que los 

responsables de la cadena podrían complacer a una serie de seguidores que se sentirán 
a años luz de su estética y sus principios, van y destrozan la serie.

Veamos cómo. En primer lugar, iniciándola unos minutos antes de las veinte horas, 
con locual si se programa el vídeo a las ocho en punto no sale el principio. Segundo, 
cortando los títulos de crédito, no sólo del final, que eso es lo habitual, sino también 
los del principio. ¿Dónde se ha visto que para ahorrarse un minuto se supriman los 
créditos iniciales? En Antena 3, para que haya tiempo suficiente para los anuncios. Si, 
llegamos al tercer punto, el de la publicidad. Cuando decimos que algunos programas 
parecen ser meros contenedores de anuncios, no exageramos.

A los ocho minutos de su inicio, «Los Simpson» albergan no menos de otros nueve 
de publicidad, en una pausa repentina, que se inicia con una noticia que a modo de spot 
promociona el informativo de las nueve de lanoche, y a la que sigue una tanda de anun
cios que dura más tiempo que el que hemos visto de serie hasta esos instantes. Si ello 
no es destrozar una serie como «Los Simpson», que venga Dios y lo vea. Claro que 
cuando, apresuradamente, sin dar paso a los créditos finales, aparece el Carlos de apellido 
impronunciable saludando al estilo militar y dando paso a los impactos televisivos 
comprendemos que ese rato de animación salvaje ha sido un espejismo.•

(Preguntar por Srta. Lucía)



La Tribuna TELEVISION Miércoles, 10 de febrero de 1999 59

La programación de hoy
La Primera tvel La 2 MagL^ Antena s # Tele 5 1^ Canal + ^^ Tele Madrid '

06,00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 0630 SÜPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,00 AVANCE 07,30 A SABER
07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06,50 LA BELLA Y LA PROGRAMACION INFORMATIVO 08,00 CYBERCLUB.

MATINAL PAJARO BESTIA Y ESPACIOS 08,05 CNN NEWS Espacio infantil
09,00 LOS DESAYUNOS Córdoba 07,35 CLUB PROMOCIONALES 08,35 LOS 40 Teletubbies

DE TVE 07,00 THAT'S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS PRINCIPALES Los pitufos
09,50 TE SIGO AMANDO 07,30 CON MUCHA 0935 NOTICIAS TELECINCO (Mul) 09,00 BUENOS DIAS
11,15 SABER VIVIR MARCHA 09.30 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS 09,05 LO + PLUS MADRID
12,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A CAFE . TELECINCO (Mul) 10,00 TELENOTICIAS

COSAS FONDO 1030 LA MAÑANA DE Presentado por 09,55 AVANCE 10,30 EN TELA DE JUICIO
13,50 NOTICIAS 10,00 TV. EDUCATIVA: ROSA Gloria Serra y Juan INFORMATIVO 12,00 LA NIÑERA.
13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA 13,00 LOS Antonio Villanueva. 10,00 CINE: Teleserie

TERRITORIAL DEL SABER VIGILANTES DE 10,00 AUTOPISTA «Go nowl /V. O./» «*Dónde está Fran?»
14,25 CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE LA PLAYA HACIA EL CIELO 11,22 CINE: 12,25 LOCO POR TI.

INVIERNO LA MAÑANA Serie. 11,00 COCINA CON «Othello» Teleserie
15,00 TELEDIARlO-1 «Bagdad»{1949) 14,00 PADRES FUNDAMENTO 13,30 LOS 40 «Lo ha dicho Yoko»

Espacio D: Charles Lamont. FORZOSOS 11,15 DIA A DIA PRINCIPALES 12,50 CYBERCLUB.
informativo I: Maureen O’Hara, 14,30 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL Repaso a la lista Espacio infantil
que ofrece las Paul Christian. CASA EUROMILLON de discos más El lagarto Juancho
noticias más 13,00 CON MUCHA 15,00 NOTICIAS 1 14,30 INFORMATIVOS vendidos. 1 La hormiga atómica
importantes de toda MARCHA Espacio TELECINCO 14,00 MAS DEPORTE Tom y Jerry kids
la jornada. 15,10 SABER informativo. Espacio 14,55 AVANCE 14.00 TELENOTICIAS

15,55 EL TIEMPO Y GANAR 15,55 EL TIEMPO informativo. INFORMATIVO Informativo.

16,05 CALLE NUEVA 15,45 CICLISMO. 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,30.CON T DE TARDE
Serie diaria de TORNEO Magazine diario CLASE El secreto de Magazine diario
producción MALLORCA presentado por Ana Serie diaria de Verónica presentado por
española. Cala Bona-Cala Rosa Quintana, píf: -producción 15,30 DOCUMENTAL: Terelu Campos.

16,40 LUZ MARIA Millor, Cala Ratjada con la colaboración'española. 1100 fotos del siglo 17,45 LA HORA DE MARI
Telenovela diaria i(3a etapa) de Mon Santiso. 16,00 TARDE DE CINE XX: La crisis de PAU
protagonizada por 16,50 VIVIENDO CON 19,05 ALTA TENSION =«Elegidos para los misiles Espacio diario de
Angie Cepeda. LOS FELINOS Concurso diario matar» (1993) cubanos entrevistas

18,25 DIGAN LOQUE 17,20 AL HABLA presentado por D: Matthew Patrick 15,37 DOCUMENTAL: presentado por Mari
DIGAN 17,55 HYAKUTAKE Constantino 1: Raquel Welch, 007 en acción Pau Domínguez.
Espacio diario 19,00 UN CHAPUZAS EN Romero. Alley Mills. 16,30 CINE: 19,00 MADRID DIRECTO
presentado por CASA 20,00 LOS SIMPSON 18,00 DIAGNOSTICO ¿«Nombre en clave: Programa
Jaime Bores. 19,30 MONTY Dibujos animados. ASESINATO Carcayu» presentado por
Incluye el espacio: "El interés del 20,25 IMPACTO TV Serie 18,01 CINE: «Rescate« Santiago Acosta.
Noticias. director" Espacio de estadounidense 20,00 AVANCE 20,30 TELENOTICIAS

20,00 GENTE 20,00 INFORMATIVO imágenes con Dick Van Dick. INFORMATIVO Resumen de la
Magazine TERRITORIAL impactantes, con 19,00 ANA 20,05 LOS LIOS DE actualidad
presentado por 20,30 MAKINAVAJA Carlos García 19,50 EL SUPER CAROLINE informativa del día,
Pepa Bueno y Jose 21,00 QUATRO Hirschfeld y Silvia 20,30 INFORMATIVOS 20,30 LO + PLUS presentado por
Toledo Programa concurso Jato. TELECINCO 21,25 CONTRARRELOJ Alfonso García y

¿1,00 TELEDiARIO-2 presentado por 21,00 NOTICIAS Espacio 21,30 REDACCION. Susana
¡¿1,45 EL TIEMPO Paco Vergara. 21,45 EL TIEMPO informativo. NOTICIAS Pfingsten.

21,50 ESPECIAL CINE 21,30 VIVIR CON MR. 21,55 LA PARODIA 2130 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 BROOKLYN SUR
«Black rain» COOPER NACIONAL 21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL (Serie)
(1989)-120’06”. 22,00 LA 2. NOTICIAS Con Constantino 21,50 ELLAS SON ASI 22,00 SERIE: «Las cartas sobre
D: Ridley Scott. 22,25 EL TIEMPO Romero. Serie Michael Hayes la mesa» y «El
I: Michael Douglas, 22,30 LA NOCHE 23,55 AREVALO Y CIA de producción 22,45 ESTRENO muerto viviente»
Andy Garcia. ABIERTA (Serie) propia. CANAL+: 23,20 NOCHE DE
Dos policías de 00,00 LOS LIBROS 01,10 NOTICIAS-3 23,30 CRONICAS «La última cena» FUTBOL
Nueva York 01,00 LA MANDRAGORA 01,50 CINE: «El león en MARCIANAS (1996) - Retransmisión del
detienen a un 02,00 CINECLUB invierno» Espacio D: Stacy Title partido amistoso
miembro de la «091, policía al 1968/134 minutos presentado por I: Annabeth Gish, entre las
mafia japonesa y habla» (1960) Estados Unidos Javier Sardá. Cameron Díaz. selecciones de
son encargados de D: José María D: Anthony Harvey 01,30 INFORMATIVOS 00,12 MUSICA Holanda-Portuga!
llevar a! reo a su Forqué. I: Peter O’Toole. TELECINCO Niña Pastori en 01,05 MADRID NOCHE
país de origen. 1: Adolfo Katharine Hepburn Espacio concierto TELENOTICIAS

00,20 PARAISOS Marsillach, Tony En 1183 el rey informativo 01,00 PIEZA EXTRA: ULTIMA EDICION
CERCANOS Leblanc. Enrique II decide que ofrece las Imagina 99 01,20 SOLA EN LA
«Jordania, piedra Cuando María, una reunir a toda su noticias más 01,55 N.B.A. CIUDAD
viva» niña de siete años familia para pasar importantes de toda 05,00 CINE: 02,25 CINE: SALA DE

01,30 TELEDIARlO-3 sale de clase, un las navidades y la jornada. «El coraje de una MADRUGADA
02,15 SE HA ESCRITO coche la atropella y decidir sobre quién 02,00 INFOCOMERCIALES madre» «Los siete machos»

UN CRIMEN se da a la fuga. le sucederá en el 03,00 MURDERONE 06,28 CINE: 04,00 DOCUMENTAL:
03,45 CORAZON DE 03,35 DESPEDIDA Y- trono. Serie. «Escándalo en la «La percepción de

INVIERNO (R.) CIERRE 04,15 TELEVENTA 04,00 CHIPS. clínica de Irvine». la vida»

La Tribuna BÜLÍTJ?J n^ 3U5únJPCJ9j'^J
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3“. 45005 TOLEDO > Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)

NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD

N.I.F./C.I.F.

TELEFONO

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUCURSAl/AGENCIA:

(Marque con ^ lo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas. a de
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

de 199
LOCALIDAD:

N” Cuenta
Entidad i Oficina i OC

Firmado:
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CLINICA DEL RIE
CIRUGIA DEL RIE
-TECNOLOGIA LASER

- Anestesia local
- Juanetes
- Dedos garra, martillo
- Espolón calcáneo
'- Neuroma, etc.
- Podología infantil
- RaxosX

VUELVA A SENTIR EL PLACER DE ANDAR
3/ Huérfanos Cristinos, 1 - 2° B (con ascensor) ■ 45003 TOLEDO 

Telf.l 92B BBS 94S - BSB 901 3ea

DIAGNOSTICO DEL PIE POR ORDENADOR

PODOLOGIA DEPORTIM - PODOLOGIA mMT1

ZOCODOVER
LoÁ Cofí&l&tí 
(^ RaMoíi

Cuando ni Franco ni Roma 
aguantaban el humor 
apareció este señor 
que tomó la vida en broma.

Cuando estábamos en coma 
con cómicos de opereta 
y era la escena repleta 
de censurante carcoma...

De pronto Tip aparece 
sin traumas y sin complejos 
con humor hispano y viejo 
sin tragar estupideces.

Sin arrimarse al poder, 
sin pedir ninguna mano 
tratando de entretener 
a los tirios y a troyanos.

Hoy por el cielo se asoma 
con Peter Sellers, con Groucho 
hoy el cielo ríe mucho 
y se ríe en nuestro idioma.

Ahora está en el paraíso. 
Con el Gordo, con el Flaco, 
organizando algún taco 
con permiso o sin permiso 
de San Pedro o el dios Baco.

Reciclaje

Calcetines mutados en vestidos, corbatas que son faldas, papel garabateado 
transformado en hojas parduzcas, vidrio retornable, plástico reconvertido o ropa 
de segunda mano. La fiebre del reciclaje contagia toda actividad que se precie, 
incluso la electrónica. Y es que, si el poste de la luz ya no cumple su servicio, ¿ 
por qué no utilizarlo como soporte de una antena?. MOISÉS SOTO.

Tazos
* Los residentes en la 

provincia de Toledo no tendrán 
que venir a la capital para tra
mitar cualquier cambio en el 
Catastro.

* Ahora podrán hacerlo 
desde sus ayuntamientos, en 
algunos casos, y, en otros, desde 
las oficinas comarcales más 
cercanas.

* La razón no es otra que 
la firma de un convenio con la 
Administración central por la 
que se traspasan estas com
petencias, y los consistorios 
asumen la actualización de los 
datos catastrales, además de 
la recaudación de impuestos.

* Y los usuarios del 1003 
y 1004 de Telefónicaquizáno 
sean atendidos de inmediato 
mañana, por la huelga de los 
trabajadores de la empresa.

* Y es que, también hay 
gente detrás de la línea...

C>o5aS :0ü£ PK54u

Comete su 
último delito 
veinticuatro 
horas antes 
de dar a luz

Eft

Montserrat G.C., de 22 
años, cometió su último delito, 
un robo por el procedimiento 
del "tirón", un día antes de dar 
a luz a una niña, actividad 
delictiva que real izaba en unión 
de su compinche Francisco 
José T.C, de 24, que ha sido 
detenido. Según Jefatura Su
perior de Policía de Madrid, por 
la descripción física facilitada 
por siete víctimas y el "modus 
operandi" utilizado no se des
carta que esta pareja esté 
implicada un más de sesenta 
"tirones" cometidos en diferen
tes distritos de la capital, habi
tualmente cerca de centros 
comerciales.

Protección Civil activa sus servicios de 
emergencia ante el riesgo de nevadas

Efe

Protección Civil activó ayer 
sus servicios de emergencia de 
titularidad estatal en diez co
munidades autónomas, entre 
ellas Castilla-La Mancha, ante 
la previsión de nevadas en cotas 
bajas en las próximas horas.

La situación más preocu
pante se vive en Cuenca don
de varias carreteras de la zona 
de la Serranía conquense, en
tre ellas una de la red autonó
mica, la CM-2106, requieren 
el uso de cadenas debido a la 
nieve, según informaron fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno en la provincia.

El espesor de n ie ve acumu
lado en la carretera autonómica 
CM-2106, Cañete-Térzaga, 
entre los kilómetros 50 y 72, 
alcanza los ocho centímetros, 
mientras que entre los kilóme
tros 23 y 50 de esta misma vía 
existen tres centímetros de 

nieve por lo que es preciso 
circular con precaución. Es 
necesario el uso de cadenas en 
la carretera CU-F-9161, que 
comunica la CM-2106 con el 
límite de la provinciade Teruel, 
a través del puerto de "El 
Cubillo"; en la CU-F-9162, de 
los kilómetros 15 al 20 y en la 
CU-F-9166, entre Las Maja
das y el cruce con la CM-2105.

La Subdelegación del Go
bierno recomienda circular con 
precaución en otras dos carre
teras de la red autónomica, al 
existir una capa de unos tres 
centímetros de nieve en la CM- 
2105, Cuenca-Tragacete, en
tre los kilómetros 27 y 51, y en 
la CM-2104, Valdecabras- 
Ciudad Encantada, entre los 
kilómetros 15 y 25.

Asimismo, es necesario 
circular con precaución en la 
carretera CU-V-9112, entre el 
cruce con la CM-2105 y la 
localidad de Beamud.

Por otro lado, en la región 
castellano-manchega y en las 
comunidades de Galicia, 
Asturias, Cantabria, País Vas
co, La Rioja, Castilla y León, 
Navarra, Aragón y Baleares, 
el Instituto Meteorológico prevé 
que se producirán chubascos 
de débiles a moderados para 
hoy, que pueden alcanzar es
pesores de 10 a 15 centíme
tros, en cotas de nieve situa
das entre los 600 y 300 metros.

En el País Vasco puede 
nevar incluso a nivel del mar, 

Varias carreteras de la Serranía de 
Cuenca, entre ellas una de la red 
autonómica, requieren el uso de 

cadenas debido a la nieve

mientras que en Aragón, Nava
rra, La Rioja y Baleares también 
se esperan bajadas de tempera
tura y rachas de viento fuertes, 
al igual que en la provincia de 
Gerona, donde pueden llegar a los 
90 kilómetros por hora.

La Dirección General de PrO' 
tección Civil, ante las previsio
nes del Meteorológico de que las 
nevadas puedan afectar anúcleos 
urbanos y carreteras, recomien
da a la población mantenerse muy 
bien informada de la evolución me- 
teorológica en estas zonas.
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